
EL MISMO OlA EN QUE SE CONSTITUYO LA COMISION DE NEW TECHNO 

Novo concede un nuevo crédito 
al Partido Popular 
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~ara vender o comprar 
"------- su {liso, la solucion 

mdiscutible, 
tiene usted en su mano 

Marcando el 900-1 02121 .De UNINSA' 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia , número uno del sector, con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNlNSA' que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más 

Nuiíez de Balboa, 35 
Telf: 5776115 
Fax: 576 39 38 

el Orense , 12 
Telf: 555 40 11 
Fax: 555 05 17 

~~ 
~I 
UNINSN 

el Goya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección, gestión y tramitación 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINSA' 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telf: 377 10 40 
Fax: 267 02 77 

Cl Oca, 80 
Telf: 525 21 42 
Fax: 525 26 93 
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Querella por 
la alcoholera 
de P, Muñoz 
Los trabajadores de la empresa al
coholera de Pedro Muñioz, Jesús 
RamÍrez S. A. tenían previsto 
presentar una querella criminal el 
pasado viemes día 8 -un día des
pués del cierre de esta edición
contra los antiguos y nuevos pro
pietarios por presuntos delitos 
contra la seguridad y libertad en el 
trabajo, apropiación indebida, es
tafa y fraude fiscal. Por otro lado, 
su situación económica se agrava 
a medida que transcu-
rre y los impagos de 14 
sus salarios se suman. 

El alcalde de 
Almagro habla 
del festival 
Para Luis López Condés, alcalde de Al
magro, La xvn edición del festival de 
leatro clásico será muy especial porque 
será la última que vivirá como máximo 
representante municipal. 
El hasido durante estos 42 
años la historia viva de un 
certamen consolidado. 

Los santaneros pierden 
la paciencia 

Los trabajadores de Santana en Manzanares han perdido la 
paciencia y han decidido emprender acciones de protestas 
más contundentes para reivindicar sus puestos de trabajo 
ahora en pel igro. De momento han pedido la dimisión del 
consejero de Industria. Alejandro Alonso, al 
que responsabilizan de la falta de apoyo eco- 16 
nómico para indemnizaciones de despido por 
parle del Gobiemo regional. 
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Más protagonistas dignos de 
mención 

Sr. director: 
Estoy indignada por algo 
que ocurrió en Valdepeñas 
el día 30. Soy asidua lecto
ra de su revista y los tres 
números al año que no sale 
parece que me falta algo , 
me gusta estar informada de 
lo que ocurre en nuestros 
pueblos. El pasado día 30 
fui a ver la actuación del 
grupo de María Lui sa a 
beneficio de la Cruz Roja. 
Estuvo realmente bien, gra
ciosas las pequeñas y en 
general estupendas todas y 
todos. Desde que empeza
ron con este acto benéfico 
todos los años voy a verlas, 
pero hay algo que siempre 
me llama la atención y este 
año más que llamarme la 
atención me indigno. Hubo 
palabras de agradecimiento 
para el Ayuntamiento, para 
el grupo el Trascacho, para 
Pe tr i por e l deco rado e 
incluso a las madres de las 
chicas por su colaboración; 
por supu es to quien má s 
homenaje recibió fue María 
Luisa, lógico es la directora 
del grupo. 
A parte de las gracias, como 
todos lo s años tuvo sus 
regalos y nores pero no solo 
a mi s ino a un grupo que 
había cerca de mi nos choco 
que ni tan si quiera al fmal 
hubiese un as palabras de 
reconocimiento y gratitud 
para las mayores, las que 
más tiempo llevan. estas no 
solo tuvieron una excelente 
actuación todas las veces 
que salieron: Abrieron el 
festival con bailes namen
cos , fue con castañuelas y 
estuvo insuperable al igual 
que "Ojos Verdes" y todas 
las int erp re tacione s que 
hicieron. 
A parte de esto que se vio 

hubo un trabajo extra que 
nadie vio. Ayudaron a pre
pararse a las que son meno
res que ellas, colocaron el 
decorado y trabajaron a tope 
para que todo saliera como 
salió : "redondo". Me pare
ce que eso se merece un 
reco nocim iento púb lico . 
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Nadie lo hizo en su momen
to por eso lo quiero hacer 
yo a través de esta revista . 
Gracias por deleitarnos así 
con vuestro trabajo delante 
y detras del escenario. Sois 
fantásticas. 

A. G. G. 
Manzanares 

La maneras de hacer publi
cidad de LECLER 

Paso a comentar a sus lecto
res las maneras y formas de 
hacer publicidad del citado 
hipermercado en las cerca
nías de Ciudad Real , con
cretamente en Torralba de 
Calatrava. 
En la salida de Torralba con 
dirección a ciudad Rea l 
poseo un terreno col indante 
con el matadero municipal , 
terreno en el cual la empre
sa contratada por el ci tado 
hipermercado decidió insta
lar una de sus vaLlas publi
citarias, lo que hizo directa
mente sin pedir permisos ni 
municip a les ni a obras 
públicas (es ta a cinco 
metros de la carretera que 
atraviesa Torralba) , ni por 
supuesto a mi como propie
tario del terreno. 
Me pongo en contacto con 
los instaladores a los cuales 
sorprendi en su tarea cuan
do so lo habían hecho tres 
agujeros en el suelo para la 
cimentación de la valla 
publicitaria y les indico que 
no sigan con esa instalación 
al no tener permi so parea 
ello. A lo cual se niegan y 

(prosiguen su trabajo a la 
vez que no me facilitan la 
dirección de su empresa y 
quien ha co ntrat ado la 
publicidad que hiría en esa 
va ll a ( es to s datos los 
obtengo a trav és de la 
matricula del vehícu lo). 
Puesto en contacto con la 
empresa instaladora de las 
~val l as me dicen que le s
demande por ocupación e 
in stalación de la citada 
valla en mi terreno, advir
tiendome de los costos de 
la demanda y de l tiempo 
que tardaría en salir el jui
cio por esa ocupación ilegal 
del terreno. Visto el panora
ma decido quitar la valla 
por mis medios y es enton
ces cuando el demandado 
soy yo por apropiación 
indebida d ela valla, y las 
fuerzas de orden público 
me conminan a devolver la 
valla a su estado y lugar 
original o paso a di sposi
ción judicial, ingresando en 
sus dependencias (cárcel). 
Esto es lo que me ha suce
dido con la valla publicita
ri a de hipermercados L' 
ecler de Ciudad Real, insta
lada e n Torra lba de 
Calatrava. i Por favor un 
poco de justicia y legali
dad!. 

Manuel C uello Lafarga 
Torralba de Calatrava 

Ocho preguntas y una gran 
incognita 

Un ca mbio de ubi cación 
polémico y controvertido . 
Un gran problema para un 
grupo de minusválidos psí
quicos profundos que no 
pueden hacer frente a las 
dec isio ne s que v ien e n 
impuestas desde . .. (¿ ... ?). 
De eso se trata. Hay que 
saber desde donde y porque 
se toman estas decisiones. 
Por eso esta sencilla colum
na tan so lo conti ene pre
guntas. 

1.- Ese cambio de ubica
ción " tan urgente" y "tan 
nece sario " , ¿ obedece a 

problemas económicos? 

2.- ¿ Qué informes serios 
y solventes ava lan el 
inju stifi cado cambio de 
ubicación? 

3.- ¿ Saben que el suelo 
de la Ata laya esta califica
do actualmente como 
urbanizable? 

4.- ¿ Saben que con un 
ligero cambio de califica
ción urbanística su valor 
puede llegar a ser de más 
de dos mil millones de 
pesetas? ¿ Se está gestio
nando este cambio? 
¿Quién lo está gestionan
do? 

5.- ¿ Qué planes tiene la 
Junta de Comunidades res
pecto a los casi 70.000 
metros cuadrados de suelo 
que están situados en una 
zona netamente res iden
cial? 

6.- ¿ Existe alguna oferta 
conocida para promocio
nar un comp lejo inmobi
liario re si de nci a l e n la 
Atalaya? De existir, ¿ 
qué saben nuestros políti
cos de ello? 

7.- ¿ Han ex istido pre
siones de algún ti po para 
desalojar el centro de sus 
actuales ocupantes? 

8.- ¿ Qué personas están 
en la actualidad impulsan
do e l ca mbio ? ¿ Qu é 
intereses dicen defender y 
que motivacio nes tienen 
para ello? 

Algunas res puestas so n 
obvias. Otras resp ues tas 
nos irán llegando poco a 
poco, de eso no hay duda. 
Este tipo de asuntos nunca 
quedan sin un desenlace. 

E.B. 

Ciudad Real 
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El Patrimonio Histórico de 

CastJla-La Mancha es 

parte de nuestra 

herencia y parte de 

nosotros mismos. 

En Castilla-La Mancha 

se han restaurado más de 

300 edificios y 150 iglesias 

y conventos, más de 450 obras 

de arte que reflejan la tradición 

y grandeza de nuestra Región. 

Más de 17.000 jóvenes han 

demostrado su interés por la 

restauración en las 50 Escuelas 

Taller dedicadas a la restauración 

de los monumentos 

de Castilla-

La Mancha. 

• • «1 n 

IJ 

Desde entonces, nuestras ciuda

des y pueblos monumentales 

tienen un Programa especial de 

rehabJitación, que ha sacado a 

plena luz los años de historia de 

más de 400 edificios. 

En Castilla-La Mancha 

recuperar ahora, es trabajar con 

la vista en el futuro. 

E CASTILLA-
LA MANCHA HABLAMOS 
CON HECHOS 

Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
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Francisco Gómez Herruz '---"""_'"-----.J 

EL SUBMUNDO DE 
NEW TECHNO 

a casualidad quiso (ya 
he escrito en distintas 
ocasiones que no creo en 
la existencia de la casua
lidad en cuanto a asuntos 
políticos se refiere) que 
el consejo de administra-
ción de la caja de 

Castilla-La Mancha que tan eficazmente 
(especialmente para su bolsillo) preside 
Novo Muñoz aprobara un nuevo crédito -
en esta ocasión de cuarenta millones de 
pts.- para el Partido Popular el mismo día 
que en las Cortes de Castilla-La Mancha se 
constituía la comisión de investigación so
bre la empresa ew Techno. Una comisión 
cuyo fin oficial es saber si tuvo o no trato 
de favor por parte de la administración re
gional. La casualidad quiere que en la épo
ca en que se centra la investigación el aho
ra presidente de Caja Castilla-La Mancha 
era consejero de Industria del gobierno re
gional y, además, presidente del consejo de 
la Sociedad de Fomento Regional, que po
seía el treinta por ciento del capital de ew 
Techno. 
La casualidad quiso que ese mismo día en 
que el consejo de Caja Castilla-La Mancha 
aprobó el nuevo crédito de 40 millones de 
pts. para el PP (el 21 de julio de 1994) y 
que quedaba constituida la comisión de 

ew Techno, la caja también decidiera exi
mir al PP del pago de comisiones e intere
ses de demora de otros crédi tos que esta 
fonnación política tiene con la entidad fi
nanciera. 
Entra dentro de la lógica que un banco o 
una caja otorgue créditos a un partido polí
tico, nada que oponer, pero lo realmente ra
ro en este caso es que la caja de Castilla-La 
Mancha acepte las garantías que el Partido 
Popular le ofrece, a saber: " quedará afecta 
en garantía la subvención fijada al Grupo 
Parlamentario Popular por las Cortes de 
Castilla-La Mancha". Aquí ocurre algo ra
ro, o el servicio de comunicación no les 
cuenta lo que ocurre, entretenido en hacer 
una carísima revista en esa imprenta que 
tan bien conoce el director general de la 
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Caja, Francisco Hernanz,en sus tiempos 
de gerente del diario El Sol -cerró pronto 
pero no es seguro que fuera exclusivamen
te por el gerente-o los directivos de la enti
dad preocupados por la compra de un mue
lle en el puerto de Valencia no consideran 
dentro de sus millonarios sueldos el saber 
lo que ocurre por estos lares. 
Por cierto que investigan ew Techno, pe
ro eso del diario El Sol, que recibió cientos 
de millones de subvención pública cuando 
Francisco Hernanz era Director General 
de Promoción Empresarial, y casualmente -
sigo creyendo en la casualidad lo mismo 
que al principio- cuando fue cesado de 
Director General fue contratado de gerente 
por el diario en cuestión, eso no da lugar a 
debate alguno ¡curioso!. Aclaro que la cur
siva en la palabra gerente se debe a lo atí
pico del trabajo de Francisco Hernanz 
quien ejerció aquel cometido sin despacho 
y desde Toledo cuando la empresa concen
traba sus principales efectivos en la plaza 
de Colón de Madrid. 
Siguiendo con este submundo de la políti
ca, habría que acuñar algún ténnino para 
denominarlo y que así no intoxicara la 
Política (con mayúsculas,claro) como ac
ción encaminada al bien de los hombres (es 
teoría, ya lo sé, pero alguno habrá, digo 
yo), lo ocurrido en la reunión de la pasada 
semana en la comisión de New Techno es 
de preocupar. El grupo popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha consiguió 
que se creara la comisión de investigación, 
un buen punto de arranque que pennitiría 
cuestionar toda una manera de hacer políti
ca que se dio en Castilla-La Mancha -me 
temo que en toda España-por gentes del 
PSOE que en su mayoría se caracterizaban 
por el cruzado de sus chaquetas que porta
ban a manera de uniformes. El Grupo 
Popular ahora en dos ses iones no sólo ha 
desinflado la comisión sino que la ha vuel
to contra ellos mismos. 
Algo habrá tenido que ver la casualidad del 
crédito de Fernando Novo, digo yo, por
que sino habría que concluir que fue pura 
estupidez la de los parlamentarios del PP 

El cD_iD de adm¡,lstracl6n dI Cap 

La Caja de Castilla-La 
Mancha ha vuelto a 
conceder un credito, en 
este caso de 40 millones, 
al PP y le exime del pago 
de intereses de demora de 
otros créditos. 

Novo Muñoz acepta como 
garantías del Partido 
Popular las subvenciones 
que no les abonan las 
Cortes de Castilla-La 
Mancha. 

La oposicion conservadora 
volvio la comisión 
de New Techno contra 
si misma. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #334, 10-16/7/1994.



presentes en la comisión de investigación 
que el pasado 6 de julio desaprovecharon 
una reunión y la uti lizaron contra un sena
dor de su partido, el toledano Mariano 
Alvarez, y su mujer. Volver una conúsión 
que debe servir para acosar al gobierno 
contra sí mismos eS ....... lo que usted está 
pensando. 
La torpeza alcanza grados íncreibles cuan
do, para colmo, el motivo por el que solici
tan la comparecencia de Mariano Alvarez 
y Paloma Martinez no existe, -no se han 
leído los papeles- y es el PSOE quien se lo 
demuestra. 
Para salir del ridículo -a ver si gobiernan 

porque como oposición todo lo que invirta
mos en ellos es dinero tirado- empiezan a 
hablar esas cosas del rodillo socialista, pre
potencia e historias así -siempre es menos 
trabajoso repetir las coleti llas de siempre 
que estudiarse los papeles y preparase las 
intervenciones-y resumen el problema de 
New Techno y del supuesto trato de favor a 
la empresa por parte de la administración a 
una infracción urbanística. Casualmente -
no he cambiado de opinión en materia de 
casualidades políticas- si el problema fuera 
urbanístico el Sr. Novo Muñoz quedaría 
fuera del asunto. 
Como se dice por estos pagos, para ese 
viaje 110 hacían falta estas alfO/jos. Es un 
hecho que New Techno está construída en 
un terreno que no tenía la calificación ur 

banística correcta. Tanto es así que la pro
pia Junta de Comunidades impuso una san
ción de doce millones de pts. No exime de 
responsabilidad a la Junta la sanción puesto 
que de alguna manera se sanciona así nús-

ma, pero eso es una anécdota en una pobla
ción como lIIescas donde existe ese engen
dro llamado Seiiorio de lllescas donde se 
calificaron hectáreas y hectáreas de trerre
no con más perjuicio que beneficio para la 
localidad. El problema de fondo es otro, 
los diputados del PP lo saben y están des
viando la atención; ellos sabrán porque. 
El caso es que -me permito dar un consejo
si usted considera que no es bien visto por 
algún diputado del PP en la com isión de 
New Techno o por el propio José Manuel 
Molina, recomiendo que si han pasado al
guna vez cerca de las instalaciones de esa 
empresa procuren callarselo, que nadie lo 
sepa o al menos ellos pues, ese hecho, pue
de suponer que les llamen a declarar ante la 
Comisión de Investigación. Pidieron por 
menos la co mparecencia de 
Mariano Alvarez y señora. Al senador 
del PP porque fue asesor de la SFR qos 
años antes de que se constituyera New 
Techno y a su mujer, Paloma Martínez 
porque fue, según el PP, la letrada que ac
tuó como secretaria en la reunión del cnn
sejo de la SFR donde se decidió participar 
en ew Techno. El PSOE demostró. que 
eso no era cierto. 
POSDATA 
Isidro Flores, secretario del comité local y 
alcalde -aunque no electo- de Talavera 
cnnvocó la asamblea de su agrupación don
de se debían analizar los resultados de las 
europeas para el día 9, sabado a las seis de 
la tarde y sin televisión. Tuvo que descon
vocarlo. Los hay listos. 111 
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COMISION DE INVESTlGACION DE NEW TECHNO 
El PP pierde los papeles en la comisión de Investigación de New Techno. Insisten en demorar los 

trabajos, amenazan con abandonar la comisión si no se salen con la suya, han trasladado sus 
diferencias internas a la comisión y no han dudado en implicar a un senador de su partido en el asunto 

New Techno. Mientras, los socialistas vuelven hacerse con el control de la situación y el lunes 
sentarán en el banquillo a la gente guapa que controló el PSOE en la época del pelotazo. Los 

socialistas quieren que en este mes se termine, para siempre, el caso New Techno. 

El PP levanta sospechas hacia 
Mariano Alvarez y su mujer 
1 Grupo Popu
lar en las Cor
tes regionales 
ha perdido los 
papeles en la 
Comi sión de 
Investigación 

--- sobre New 
Techno al intentar demorarla 
artificialmente y tras ladar la 
crisis interna del PP toledano a 
la comisión. 

El PP, promotor de la comi
sión sobre New Techno, parece 
más preocupado de las formas 
que de los contenidos. Todo lo 
que ocurre es motivo de discre
pancia, desde un telegrama que 
se envía hasta las copias de in
fo rmes que deben recibir los 
miembros de la Mesa. Se nie
gan a que las comparecencias 
empiecen la próxima semana y 
reconocen fuera que sólo con 
ellas se podrá saber si hubo o 
no trato de favor de la Junta 
hacia New Techno. 

Se palpa que, en las filas del 
grupo popular, no hay trabajo 
en conjunto a juzgar por las ve
ces que unos y otros se quitan 
la razón. Pero, sin duda, el 
punto de descoordinación más 
importante fue la decisión de 
llamar a comparecer a un sena
dor del PP a sabiendas de que 
no había mantenido ninguna 
relación con New Techno y que 
sólo podría responder a pre
guntas de la SFR y su constitu
ción: La presencia de Mariano 
Alvarez era un intento de la di
rección regional del grupo de 
involucrar en el asunto a inves
tigar al hombre que puede se
guir manteniendo un pulso con 
José Manuel Molina por el 
control del Partido en la pro-
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vincia. Su presencia fue recha
zada por los socialistas, que no 
vieron relación del senador po
pular con el tema que se estaba 
investigando. 

Sí fue llamada, en un primer 
momento, su mujer, Paloma 
Martinez, asesora de la SFR 
hasta su liquidación. Pero des
pués fue descartada porque el 
PSOE demostró que el día que 
la SFR aprobaba la participa
ción de la Junta en New Tech
no el asesor jurídico era Carlos 
Pesquero, el hombre que liqui
dó la Sociedad de Fomento Re
gional. 

y es que los populares pare-

cen empecinados en acaparar la 
info rmación sobre New Tech
no. En la primera reunión de la 
comisión lanzaban una carta 
firmada por la sobrina y emple
ada de Pedro Alvarez, Lucía 
Gutierrez, en la que ésta nega
ba haber fumado el informe de 
viabilidad que sirvió de base al 
consejo de Administrac ión de 
la SFR para convertirse en so
cia del polémico empresario, 
José Luis Pinto Fontán. 

La propia Lucía Gutierrez 
desmentía su afLliación política 
y acusaba a los políticos de ser 
los artífices de esa inversión. 
Veinti cuatro horas después 

aparecía la prueba de su afilia
ción en las fi las populares y en 
el PP se empezaba a buscar 
responsables de la filtración. 
Los ojos se dirigieron hac ía 
Mariano Alvarez, primo de 
Lucia y expresidente prov in
cial del PP. En la siguiente co
misión sus compañeros de par
tido in tentaron impli ca rl e, 
junto a su mujer, en el asunto 
New Techno. 

El PP, que está convencido 
de que la Junta tuvo trato de fa
vor con José M. Mohedano y 
New Techno, no ha conseguido 
demostrarlo, de momento, ni 
ganarse la credibilidad en la 
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lDs IIIIIIIIIIS del" por IlIIfI/icar a SIl SlIIIIIIIIr por Tolldo, "";'l1li AIram l ' SIl IIIfIjer fII e/llS/lllto I/ew Techoo hleron recIIaJaM por " PSOE 
fIII' no rio la ,,'aci6. con "lIS/IlIIo qll se estaba in,m igando. 

Comisión. Sus intervenciones 
se han convertido en saineres 
descalificado res hacia los otros 
grupos, y su objetivo, parece 
ser, demorar la comisión de in
vestigación por tiempo indefi
nido. Si no consiguen alargarla 
amenazan con abandonar para 
evitar que el PSOE se salga 
con la suya y antes de que fina
lice julio se apruebe en un ple
no el dictamen de la comisión 
de investigación. La paralera 
del PI' ha sido descali ficada 
por PSOE e IV . 

~~~ LUCIA, LA PRIMERA 

Lucía Gutierrez, será la en
cargada de inaugurar el turno 
de comparecencias. Ella tendrá 
que contestar a las preguntas 
que más interés despiertan en 
los parlamentarios. ¿Si la firma 
que hay en el informe de viabi
lidad es la suya? ¿Si lo redacto 
ella o fue copiado de otro emi
tido por Gabbiano S.A? ¿Si re
cibió presiones de los políticos 
de la SFR para fllll1arlo? ¿Si te
nía conocimiento o contactos 
con el asesor de Pinto Fontán, 
José M. Mohedano? 

Lucia Gutierrez, mil itante 
del PP, se ha convertido en el 
centro de atención de una co
misión que tenía como prota
gonistas a la geme guapa del 
PSOE que fue la que controló 

La "geIIfe " ",,' del PSOE, MolIó, lIIIro, 1IImaIu, ng,u, Gonzalo 66mez" Elias Jarano, entre 
otros, tnm qoe ''Plicar las re/aeimres J.nta-1IrIr ',chnD, ,IIIS fIICoentros "'DItÓoloro·"'Dhedano. 

la SFR desde la consejería de 
Economía e Industria. 

Ese mismo día estarán pre
sentes todos los técnicos que 
formaban parte de la SFR, in
cl uido su liquidador, Carlos 
Pesquero, que entraron de la 
mano de Juan Pedro Hernán
dez Moltó y Fernando Novo. 
Destacan Antonio de la To
rres, José Elias avarro, Flo
rián Godes y Gonzalo Gó
mez o Estos técnicos tendrán 
que contestar las preguntas del 
PP que irán encaminadas a 

sembrar las dudas sobre la ges
tión en la SFR. 

El martes la comisión conta
rá con dos comparecientes, si 
aceptan as istir, de excepción. 
J osé María Mohedano y su 
jefe y amigo, José Luis Pinto 
Fontán. El primero tendrá que 
contestar si mantuvo encuen
tros con su ex-amigo, Juan Pe
dro Hernández Moltó, del que 
sospecha fue el que Ji/rró a la 
prensa que su Jaguar era pro
piedad de New Techno, obli
gándole a dimitir de su cargo 

de secretario de l grupo socia
lista, puesto por el que había 
pujado el secretario regional 
del PSOE. En la comisión exis
te el convencimiento de que no 
comparecerán porque no están 
obl igados. 

El miércoles, los yuppies del 
PSOE regional son llamados a 
careo. Hernández Moltó, No
vo, Hernánz y Aranguez se
rán interrogados sobre New 
Techno, pero especialmente so
bre la SFR. Los parlamentarios 
contarán con los datos que los 
técnicos hayan facilitado. Y, el 
jueves, los altos cargos de la 
Junta cerrarán el tumo de com
parecencias. Junto a ellos el al
calde de Illescas, el exsocialis
ta, Felip e Delga do, que 
aclarará la situación urbanística 
de esta empresa cuando recibió 
los más de 400 millones de pe
setas de subvención de la Junta 
y de la Administración central. 
No fa ltarán ni Aleja nd ro 
Alonso, ni Gregorio Sanz, ni 
el exconsejero de Economía, 
Isidro Hernández Perlines. 

Será esta semana la más inte
resante y fruct ífe ra para los 
parlamentarios que llevan dos 
sesiones discutiendo sobre pa
peles sin entrar a fo nd o en 
ellos. Las comparecencias de 
técnicos y políticos les darán 
esa oportunidad que deberán 
aprovechar. 

Izquierda Unida se ha queda
do fuera de los roces entre po
pulares y socialistas, aunque el 
PP intentó llevarse al diputado 
de izquierdas a sus filas cuando 
votó también en contra de ini
ciar las comparecencias el lu
nes. José Molina sal ió al quite 
del popular Pedro Peral afi r
mando que era el PP el que 
apoyaba los planteamientos de 
IV que, volvió a repetir. "Prefe
rimos esperar pero rampoco re
nemos inconvenienres en empe
zar". 

El lunes se sabrá si los roces 
entre PP y PSOE pueden enra
recer más el ambiente de la Co
misión y darle la excusa que 
parecen buscar los conserva
dores: abandonar la comisión y 
provocar une escándalo. Su au
sencia no tendría ninguna justi
ficación política y pondrían en 
entredicho su verdaderas inten
ciones de investigar el asunto 

ew Techno, del que llevan 
meses hablando y sembrando 
la duda y la sospecha. 

• MAGDALENA AGUILAR 
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I 
Dos niñas de Mocejón fallecieron, con 15 días de diferencia, en el Hospital de Toledo, a causa de 
una infección. María Jesús Ruano había ingresado con una fractura de la tibia y el brazo derechos; 

Aroa Esteban con un ataque de apendicitis. Los padres de María Jesús han puesto el caso en manos de 
los Tribunales, al considerar que ha existido negligencia y abandono por parte de 

los facultativos que le atendieron. 

LA FAMILIA DENUNCIA A LOS MEDlCOS DEL HOSPITAL QUE LA ATENDIERON 

Dos amigas mueren por infección 
después de un fin de semana 

María Jesús Ruano, 
de 16 años, ingresó 
con una fractura en 
la tibia y el brazo 
derechos. Falleció a 
los 4 días. 

ArDa Esteban, de 12 
años, falleció tras 
ser operada de 
apendicitis. También 
ingresó en el 
hospital un viernes 

-10-

aría Jesús 
Ruano Ro
dríguez su
frió un ac
cidente con 
su bicicleta 
y se cayó a 
una ace

quia la noche del jueves 30 de 
junio, cuando paseaba por un 
camino de su pueblo, Mocejón. 
Tras una primera cura realizada 
por el médico de Magán fue 
atendida en Urgencias de la Re
sidencia Sanitaria de Toledo 
donde le diagnosticaron una 
fractura en el brazo derecho y 
fractura de la tibia de la pierna 
izquierda, por lo que le escayo
laron el brazo y le pusieron una 
venda elástica en la pierna, ya 

que tenía una herida. Posterior
mente, pasó a la segunda planta 
del hospital porque tenía la pier
na muy hinchada. Cuatro días 
después fallecía y horas más 
tarde sus padres ponían una de
nuncia en el Juzgado Número 3. 

La tía de la niña fallecida, 
Soledad Rodríguez, explica 
que durante el tiempo que per
maneció en la residencia sanita
ria no le quitaron el vendaje en 
ninguna ocasión a pesar de que 
la chica se quejaba de fuertes 
dolores y se limitaron a darles 
calmantes y un medicamento 
contra los vómitos. "Cada día 
estaba peOl; con fiebre, vómiros, 
malestar general y pinchazos en 
la pierna, pero los médicos nos 
decían que eran las molestias 

normales de una fractura. El 
martes, a las 9 de la mO/iana, su 
madre la levantó de la cama pa
ra que fuera al servicio y se le 
cayó desplomada. " 

"Durante todos estos días no 
le destaparon el vendaje, sólo le 
daban nolotil y algo para los 
vómiros, pero nl/nca antibióti
cos. Cuando le destaparon la 
pierna, la tenía I/ena de pus, in
fectada por completo. Entonces 
nos llamaron y nos dijeron que 
la pierna la tenía casi perdida, 
pero que, además, peligraba su 
vida porque la infección la tenía 
en la sangre y ya le afectaba a 
los órganos vitales". 

La tía de la muchacha cuenta 
que tras el fallecimiento de su 
sobrina se dirigió a una de las 
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Los familiares de la ¡oren fallecida son los que están moriendo la denuncia, ya que los padres están rotos por el dolor. 

enfenneras de la planta que ha
bía tachado a su sobrina de que
jica y le dijo: "Vengo a felicitar
les porque se han lucido y me 
contesto nosotras no tenemos la 
culpa de nada, eso dígaselo a 
los médicos, nosotras hacemos 
lo que ellos mandan". 

Los fami liares de la adoles
cente fallecida quieren dejar 
claro que su denuncia está diri
gida contra el abandono que 
aseguran sufrió la accidentada 
en la planta de traumatología y 
quieren destacar la labor de los 
profesionales de la Unidad de 
Vigilancia Intensiva, "en la UVI 
han hecho todo lo q/le han po
dido". 

~~~ ARDA MURIO PRIMERO 

En el tanatorio de Toledo y al 
lado de los parientes de María 
Jesús estaba otra familia de 
Mocejón, también rota por el 
dolor de perder a una hija. Eran 
los padres de la pequeña Aroa 
Esteban Escamilla, una niña de 
12 años que falleció tan sólo 
quince días antes, también en el 
hospital toledano, después de 
haber sido operada de una apen
dicitis. 

Begoña Escamilla, la madre 
de la pequeña Aroa, recuerda 
que el día 17 de junio su hija 
llegó a casa diciendo que le do
lía la tripa. "Cómo ya le había 
pasado otras veces, la médico 
de Mocejón me dió un volante 
para que fuera a Urgencias a 

ni un segundo 
desde que la 
operaron, des
pués se le lle
nó el cuerpo 
de un sarpulli
do y seguía 
con fiebre, 
"pero el der
matólogo dijo 
que era /lna 
reacción a los 
medicamelllos 
y otro médico 
dijo que tellía 
la tripa dis 
tendida. El 
domingo por 
la tarde la ni
ña esfUVO de
lirando y por 
la noche tuvo 
vómitos ne
gros". 

Maria Jesús llegó al hospital con unas simples /racturas y safio cadárer Los padres 
creen que los 
médicos ac

tuaron demasiado tarde, puesto 
que no miraron de dónde le ve
nía la fiebre. "El lunes empeza
ron las carreras y nuestra hija 
fue nuevamente operada y des
pués de esta segunda interven
ción nos dijeron que está lIella 
de pI/S y que la infección le ha
bía afectado a todos los órga
nos: el corazón, los pulmones y 
los r¡'iones". 

Toledo". "A llí, sigue contando la 
madre, los médicos me dijeron 
que tenían que operarla porque 
no sabían si era apendicitis". 

Después de la operación, los 
médicos le dijeron a los padres 
que su hija tenía el apéndice un 
poco inflamada y un poquito de 
líquido y que todo había salido 
nonnal. "Pasó la noche inquieta 
pero pensábamos que era nor
mal por el suero y la anestesia y 
empezó a tener fiebre". 

Juan Esteban, padre de la ni
ña explica que Aroa no dunnió 

A la niña le dio una parada 
cardiaca en la mesa de opera
ciones y otras tres en la UVI 
donde falleció el martes día 21, 

según les dijeron a los padres 
"de una peritonitis aguda y una 
asepsia generalizada". 

Begoña Escamilla explica 
que denuncia públicamente lo 
sucedido porque tiene sus dudas 
respecto al comportamiento de 
los médicos en el caso de su hi
ja, "pero no fuimos al Juzgado 
porque teníamos dudas y no 
queríamos hacerle la autopsia," 
señala es ta mujer que afirma 
que el jefe de la UVI les dije 
que comprendía lo que sentían y 
que estaban en su derecho de 
hacerle la autopsia, debido a 
que la muerte de una niña de es
ta edad no se da con demasiada 
frecuencia. con tristeza, que su 
hija, que bao 

La madre de la pequeña 
Aroa, que había terminado 6º 
de EGB con notable y que que
ría ser médico cuando fuera ma
yor, asegura que no pedirán la 
autopsia, a pesar de que su acti
tud no les permita denunciar. 
"Yo soy /lna mujer y no tengo 
fuerzas, pero no sé lo que mi 
marido sería capaz de hacer si 
me dicen que los médicos han 
sido los culpables de la muerte 
de nuestra hija y no es cuestión 
de perder también a mi esposo". 

Los padres de Aroa estuvie
ron presentes en el entierro de la 
joven María Jesús que recibió 
sepultura en su pueblo en medio 
de grandes muestras de dolor. 
Los jóvenes de la peña "Anda 
papo", a la que pertenecía la 
muchacha, acudieron al tanato
rio vestidos con la camiseta roja 
típ ica de los peñistas. Entre 
ellos estaba una persona que ha 
sentido muy especialmente la 
muerte de "Chus", su novio, Jo
sé Millán Molina Pérez, con el 
que salía desde seis meses "pe
ro llevábamos un ario y medio 
siendo algo más que amigos". 

~~(j) "LA QUERIA MUCHO" 

"Nunca me podía imaginar 
que esto podía terminar así", 
afirma entre sollozos Millán . 
"Estaba en el pueblo cuando 
ocurrió el accidente, pero cuan
do fui a buscarla ya se había 
ido con la bici. Me fui a cenar y 
cuando volví a salir me dijeron 
lo de su caída. El joven, acom
pañado de un amigo, esperó el 
regreso de su novia hasta las 
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3 '30 de la madrugada hasta que 
los familiares le dijeron que iba 
a quedar ingresada en la Resi
dencia Sanitaria. 

Al día siguiente, día 30, Mi· 
llán y los amigos de Chus fue
ron a visitarla al hospital "y me 
dijo que tenía que esperarla y 
que teníamos que correr juntos 
los encierros de las fiestas de 
septiembre. Me dijo que la es
perara porque tenía miedo de 
que la dejara por otra, pe/v yo 
la expliqué que la esperaría 
siempre, todo lo que hiciera fal
ta, porque la quería mucho". 

Esta fue la última vez que el 
chico vió a su novia con vida, 
su siguiente "cita" fue en el ta
natorio. "A llí me he quitado la 
camiseta que llevaba, que habí
amos firmado todos los miem
bros de la peña y la he metido 
en el ataúd y me han dejado 
darle un beso. Después, todos 
sus amigos hemos llevado el fé
retro hasta el pueblo, rodeado 
def/ores". 

El entierro fue multitudinario, 
porque a la chica "la quería to
do Mocejón", asegura su tía. Y 
es que María Jesús era una 
muchacha sociable y activa, que 
siempre tenía una sonrisa en los 
labios, a la que le gustaba nadar, 
el voleibol y montar en bicicle
ta. Estudiante de segundo curso 
de Formación Profesional, en la « 
rama de Administrativo, en el:¡¡ 
Instituto Politécnico Azarquiel,5 
a Chus, también le gustaba mu- ~ 
cho bailar, sobre todo jotas y se- ~ 
villanas. ~ 

~~~ ''NEGLIGENCIA OBVIA" 

La abogada de la fam ilia de 
María Jesús Ruano, Laura 
Gutiérrez Lobato, declaró a 
Bisagra que los casos de negli
gencia médica son difíciles de 
probar "pero en éste los hechos 
son muy obvios: una niña sana, 
sin alergias, ni insuficiencia 
cardíaca, entra en un hospital 
con una fractura y sale muerta, 
algo totalmente inconcebible si 
no existe algún tipo de negli
gencia. Por esto queremos acla
rar lo que ha sucedido y la úni
ca manera es que el juez y el 
fiscal estén ahí." 

"Ni siquiera sabemos si le 
han puesto una vacuna antitetá
nica, explica Laura Gutiérrez, 
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Aloa había aprobado 6' de ESI CIIIIwbl, 1 quería ser médico cando friera IIIIIfI/f. 

ya que en el hospital se han ne
gado a dar los informes a lu fa
milia y la causa de la muerte, 
por los que será el juez quien 
pida los informes a la Residen
cia." La abogada manifiesta que 
en el hospital no avisaron nada 

más que a los padres, a quienes 
comunicaron el fallecimiento de 
la adolescente, sin darles ningu
na explicación y sin preguntar
les, siquiera, si querían hacerle 
la autopsia. Autopsia que ha si
do realizada por el forense del 

juzgado después de presentar la 
denuncia. Los resultados de la 
misma todavía no se conocen ya 
que se han mandado al Instituto 
de Toxicología de Madrid. 

Gutiérrez Lobato declaró a 
esta revista que no sabía si la 
denuncia se presentaría "por 
negligencia, abandono u omi
sión del debe/; después cuando 
se lleve a cabo la investigación, 
con los informes hospitalarios y 
el informe del forense se con
cretará la demanda y se verá en 
que términos se formula". 

De momento, la letrada está 
satisfecha de la rapidez con que 
están actuando el juez y el Mi
nisterio Fiscal "he ido a hablar 
con el titular del Juzgado míme
ro 2 y me ha dicho que ya tenía 
los informes médicos y que ya 
se había lomado declaración a 
algunos de los doctores", entre 
ellos el gerente del hospital, Ro
berto Martín. La letrada expli
caba, al cierre de esta edición, 
no haber visto dichos informes, 
y por tanto desconoce el nom
bre de los médicos, tanto de la 
UVI como de la planta , que 
atendieron a la fallecida, puesto 
que todavía no se había perso
nado como acusación particular, 
ya que aún no disponía del po
der de la familia. 

Por su parte, la dirección del 
Complejo Hospitalario de Tole
do ha pedido de forma urgente 
la apertura de una investigación 
previa para esclarecer los he-
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chos y actuar en consecuencia, 
investigación independiente de 
las actuaciones judiciales. Du
rante el fin de semana llegaron 
al Virgen de la Salud dos ins
pectores de servicio del Minis
terio de Sanidad que harán un 
informe previo de lo sucedido. 

Horas antes, el gerente del 
hospital se reunió con el perso
nal sanitario que hubiera podido 
tener relación con este asunto 
para conocer sus opiniones e in
formación, datos que se fac ilita
rán a los inspectores. Sin em
bargo, Roberto Martín se negó 
a hacer valoraciones sobre esta 
denuncia, mientras siga en cur
so la investigación, destacando 
que ya se ha enviado al juez to
da la información y la historia 
clínica de esta chica. 

Las reacciones ante este dra
mático suceso no se hicieron es
perar. La Corporación, reunida 
en pleno extraordinario urgente, 
decidió convocar a los vecinos a 
dos manifestaciones de repulsa 
por los sucesos que han llevado 
a la muerte de dos niñas de su 
pueblo en un período de quince 
días. 

~~~ MANIFESTACIONES 

La primera de estas concen
traciones tuvo lugar el viernes 
día 8, en la plaza, donde se leyó 
un escrito de protesta exigiendo 
las máximas responsabilidades. 
Después se procedió a la recogi
da de firmas de apoyo a este es
crito para enviarlo a los organis
mos responsables de Sanidad. 
Al día siguiente estaba prevista 
una concentración en Toledo 
ante el Palacio de Fuensalida, 
en la que se debía hacer entrega 
del escrito al presidente del Go
bierno regional, José Bono, pe
ro este acto no fue autorizado 
por lo que los vecinos de Moce
jón se dirigieron desde la puerta 
de Bisagra a Zocodover. 

El alca lde, Manuel Pérez, 
explica que la decisión se tomó 
por unanimidad "ya que todos 
los concejales teníamos en men
te también a la pequeña Alva, y 
todos apoyamos la idea de ma
nifeslarllos para pedir que co
sas como ésta no vuelvan a ocu
rrir". El máximo responsable 
municipal explica que, en un 
primer momento, se pensó en 

concentrase ante Fuensa lida 
porque Bono es la persona que 
más fuerza tiene en la región, 
aunque no sea responsable de la 
Sanidad, "y podrá pedir mejor 
que nosotros que se depuren 
responsabilidades." Asimismo, 
van a entregar el escrito, ade
más de al presidente, al Gober
nador Civil y a la Directora Ge
neral del lnsal ud. 

También muy contundentes 
han sido las declaraciones reali
zadas sobre este caso por parte 
del delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Daniel 
Romero, quien visitó a la fami
lia de María Jesús Ruano en 
su casa de Mocejón, acompaña
do por el alcalde. El gobernador 
declaró, a través de un comuni
cado de prensa, que le embarga-

ban dos sensaciones simultáne
as: una de indignación y otra de 
rabia "indignación, por los por
menores que he escuchado de 
los familiares que indican como 
han percibido una clara y cOllli
Iluada desatención. Y de rabia, 
porque la vida, una vez media 
la muerte no se puede devol
ver". 

Romero afmnó que el he
cho de que los responsables de 
una institución sanitaria como el 
complejo toledano se enteren de 
un caso como el de María Je
sús por los periodistas "indica 
que algo no fun ciona . En mi 
opinión, hay que evitar que el 
esfuerzo de tanlOs y tantos plV
fesionales y los impuestos de los 
contribuyentes se vean someti
dos a un brete por la negligen-

cia o dejadez de lino o varios de 
esos profesionales, Por ello, voy 
a proponer que el propio Insa
lud se persone en la causa en 
curso". 

Asimismo, la ministra de Sa
nidad, Angeles Amador, hizo 
llegar a través del delegado del 
Gobierno, su más profundo pe
sar por la muerte de la joven de 
Mocejón y se pone a disposi
ción de sus padres y familiares. 
Señalando que la investigación 
iniciada en el hospital "Virgen 
de la Salud" seguirá abierta has
ta que se llegue a aclarar lo su
cedido y depure las responsabi
lidades que pudiera haber. 

Pero mientras prosiguen las 
investigaciones, dos familias de 
Mocejón viven, rotas por el do
lor, el suceso más trágico que 
pueden vivir unos padres: la 
muerte de sus hijos a temprana 
edad. Nadie en el Hospital les 
ha dado explicaciones que pue
dan aportar luz a las causas que 
provocaron el fallecimiento de 
dos niñas que ingresaron sim
plemente con una fractura o un 
ataque de apendicitis. Dos niñas 
del mismo pueblo, unidas por la 
amistad de sus padres y por el 
hecho de haber sido ingresadas 
en el Virgen de la Salud durante 
el fin de semana. La pequeña 
Aroa y la joven María Jesús 
entraron en el hospital un vier
nes y fallecieron poco después, 
una dolorosa coincidencia. 

• ANA M. PASTOR 
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Los trabajadores de la 
empresa alcoholera de 
Pedro Muñoz, Jesús 
Ramírez S. A. tenian 
previsto presentar una 

querella criminal el 
pasado viernes día 8 -un 
día después del cierre de 

esta edición- contra los 
propietarios de la 

empresa por los 
presuntos delitos delitos 

de estafa, apropiación 
indebida, fraude fiscal, y 

contra la libertad y 
seguridad el trabajo. LI/s trabajadores reclaman el pago de mias tneflSlJalidades por un roI/or aproximado de IIIfIIlo millón de pesetas. 

CRISIS EN LA ALCOHOLERA JESUS RAMIREZ S. A. DE PEDRO MUÑOZ 

Los trabajadores se querellan 
contra los propietarios 

El abogado Javier 
Iglesias presentará 
una querella por 
presuntos delitos 
contra la libertad y 
la seguridad en el 
trabajo, apropiación 
indebida, fraude 
fiscal y estafa. 
-14-

as dificulta
des que atra
viesan los al
rededor de 
sesenta tra
bajadores del 
grupo empre

___ .. r sarial capita-
neado por la alcoholera de Pe
dro Muñoz, Jesús Ramírez 
S. A. , que reclaman el pago de 
alrededor de medio millón de 
pesetas correspondientes a va
rias mensualidades, se han tras
ladado del terreno laboral de 
Magistratura de lo Social al 
ámbito penal en el juzgado de 
Primera Instancia e Instrucción 
de Alcázar de San Juan. 

Mientras que su situación 
económica se agrava, debido a 
que permanecen sin cobrar su 
salario, -"yo me estoy chupan
do los ahorros, pero hay quien 
está peOl; porque subsisten con 
la ayuda familiar", dice un tra
bajador- , los antiguos propie
tarios, por el momento, callan, 
los nuevos no aportan solucio-

nes y el futuro se dibuja en el 
texto de varias querellas crimi
nales. 

~~~ VENTA DE ACCIONES 

El factor desencadenante que 
ha dado lugar a las protestas de 
los trabajadores tiene su origen 
en la venta de las acciones del 
grupo de empresas de Jesús 
Ramírez S. A., en poder de las 
familias Ramírez Martín Ca
sero, de Campo de Criptana, 
y Olmedo Rodríguez, de Pe
dro Muñoz , a unos nuevos 
propietarios que han incumpli
do el plan de viabilidad firma
do a principios de marzo. 

A juicio de los empleados la 
transmisión de la sociedad al 
abogado madrileño José Igna
cio Sáiz Herrera, el agente in
ternlediario de Tomelloso, José 
Antonio López-Lara , José 
Luis Campo y Elías del Vall 
se hizo sin asegurar la conti
nuidad de la empresa y, por 
tanto, el futuro de los trabaja-

dores, como el paso del tiempo 
ha demostrado. 

El abogado Javier Iglesias, 
quien junto con Carlos Sán
chez representa legalmente a la 
mayoría de los trabajadores 
afectados, tenía previsto pre
sentar el pasado viernes día 7 -
un día después del cierre de es
ta edición- en el juzgado de 
Alcázar de San Juan, cabeza 
del partido judicial al que per
tenece el municipio de Pedro 
Muñoz, dos querellas crimina
les por la comisión de los pre
suntos delitos de fraude fiscal , 
apropiación indebida, estafa y, 
asimismo, contra la libertad y 
seguridad en el trabajo. 

La acción penal se presenta 
contra los antiguos y nuevos 
propietarios del grupo empre
sarial y acaba con las especula
ciones -indica Iglesias- que, en 
un principio, cuando se destapó 
la magnitud de la crisis, haCÍan 
pensar en la posibilidad de 
acuerdo entre propietarios y 
trabajadores para que éstos, co-
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mo arrendadores, asumieran las 
deudas cifradas en 1.600 millo
nes de pesetas más intereses de 
amortización y demora y, ade
más, explotasen el negocio. 

El abogado de la mayoría de 
los trabajadores en lo que se re
fiere a la acción penal, Javier 
Iglesias, ha explicado a esta re
vista que la querella interpuesta 
por un presunto delito contra la 
libertad y la seguridad en el 
trabajo se justifica por el pro
cedimiento empleado en el em
bargo que la empresa Piensos y 
Carburantes S. A. (PICASA) 
de Montilla (Córdoba) ejecu
tó contra Secaderos de Alfalfa 
Sociedad Anónima (SECAL
SA), integrada en el grupo de 
empresas de Jesús Ramírez S. 
A., a la que habría que sumar 
la extensa fmca Casa de la Viu
da de Las Mesas (Cuenca), 
dedicada a la explotación agra- ~ 
ria y, asimismo, la comerciali- ¡¡ 

zadora ALFAGRO. 9 
co 

Según la versión del aboga- a: 
do, PICASA era una empresa 
participada por Pedro Sánchez 
Jiménez, yerno de Jesús Ra
mírez Martín Casero y geren
te de SECALSA, que "con el 
embargo de dos máquinas fun
damentales paralizó la cadena 
de producción de la fáb rica, 
con lo cual dejó a los obreros 
sin posibilidad de seguir traba
jando". 

Por otro lado, Iglesias desta
ca que el delito contra los tra
bajadores se apoya también en 
la circunstancia de que la em-

LDs trabajadores han decidido querellarse contra los propietarios. 

presa les ha es tado pagando 
durante mucho tiempo con di
nero negro, ya que "ingresaban 
en el banco, por término me
dio, JJ O.OOO pesetas, mientras 
que en sus nóminas se reflejan 
100.000 pesetas". Con ello -su
braya-, se han recortado las 
prestaciones por desempleo de 
los trabajadores y ha habido 
una apropiación indebida de lo 
que debería haber sido la cuota 

correspondiente. 
La vía penal tendrá prevIsI

blemente su principal punto de 
apoyo en la querella por un 
presunto delito de estafa en re
lación a las subvenciones que 
el Servicio Nacional de Pro
du ctos Agríco las (SE PA) 
concedía como es tímu lo a la 
producción de alfalfa. 

En este sentido, el abogado 
mantiene que ha existido un 
fraude sistemático con la mez-

El abogado Jarier Iglesias, junto a algunos de los trabajadores. 

cla de hoja de olivo, proceden
te de la empresa PICAS A de 
Montilla, y la alfalfa produci
da en SECALSA en una pro
porción del 20 y el 80% res
pec ti vamente. "Es difíc il 
evaluar ell eslos momentos la 
cantidad total defraudada, pe
ro la cifra final pueden ser im
portallte, ya que la subvención 
era de J 3 pesetas por kilo y 
aquí se han subvencionado mu
chas 10Ileladas". De acuerdo a 
las previsiones del representan
te legal, el SENPA podría per
sonarse en la causa con un abo
gado del Estado. 

(j)(j)(j) INVERSORES DE VALENCIA 

Por otra parte, fuentes de los 
trabajadores han hecho hinca
pié en el intento de venta del 
grupo Jesús Ramírez S. A. a 
unos inversores de Valencia, 
bajo el nombre Alimelltos de 
EspOlia que, en realidad, "deja
ría al descubierto las intencio
nes de los nl/evos propietarios 
de sacar tajada de U//Q opera
ción ell la que presentaron Ull 

plall de viabilidad a sabiendas 
de que /lO lo cumplirían". 

Respecto al futuro de la em
presa, uno de los nuevos acio
nistas, José Luis Campo de
claró a esta revista que "es fácil 
que entre capital lluevo", aun
que no supo concretar en qué 
términos se podría producir es
ta inyección económica. 

Por otro lado, un portavoz de 
los trabajadores ha indicado su 
desacuerdo con las declaracio
nes que Antonio Olmedo Ro
dríguez, antiguo accionista mi
noritario, realizó a esta revista 
hace unos días, en la} que su
brayaba que tanto él como su 
hermano Benjamín habían si
do engañados igual que el resto 
de los trabajadores. Según el 
citado portavoz, los Olmedo 
Ramírez a pesar de ser accio
nistas minori tarios se benefi
ciaron de la buena marcha de la 
empresa cuando las cosas eran 
distintas . "Ahora no deberían 
escudarse en eso de que eran 
minoritarios, porque siempre 
hall sido quienes han dado la 
cara de la dirección COII res
pecto a los trabajadores". 

• PABLO DlAZ-P. 
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I 
l/Estamos de los nipones hasta los cojones" es una de las frases de guerra de la plantilla de Santana 

de Manzanares. En dos años que dura el conflicto se ha pasado de la feliz convivencia con los 
japoneses y del optimismo ante los planes de futuro, a la tensión entre directivos, Administración y 

trabajadores y a la desesperación. Los santaneros no se resignan y recrudecen sus medidas de presión. 

PIDEN LA DIMISION DEL CONSEJERO DE INDUSTRIA 

Los santaneros de Manzanares 
pierden la paciencia 

El Gobierno regional 
ha recordado a los 
santaneros que no 
tiene competencias 
en Trabajo 
-16-

os años de 
tensiones, 
de miedo 
a perder 
el puesto 
de trabajo 
y de in
certidum

bre sobre el futuro de la fábrica 
han hecho mella en los 284 tra
bajadores de Suzuki Santana de 
Manzanares. Desde que en 
1992 comenzó el conflicto en 
la única fábrica automovilística 
de la región, los "santaneros" 
han buscado la negociación 
con la dirección de la empresa 
y la coordinación con las Ad
ministraciones locales y regio
nales para la búsqueda de sol u-

ciones. El diálogo y la pacien
cia han sido sus armas durante 
el conflicto. Ahora se conside
ran traicionados por el Gobier
no regional , que no quiere 
aportar dinero para compensar 
los despidos previstos, y por la 
dirección de Suzuki, que no es
cucha sus propuestas. Han per
dido la paciencia y han optado 
por una movi lización más agre
siva. 

Al grito de "Estamos de los 
nipones hasta los cojones", y 
"Nos quedamos solos, en el pa
ro y sin cobrar", un centenar de 
trabajadores de Santana se con
centró el pasado día 6 ante las 
puertas del edificio de los Mi
nisterios, en Ciudad Real, con 
la doble intención de llamar la 

atención de los ciudadanos y 
exigir una vez más al delegado 
provincial de industria todo el 
apoyo político en el conflicto 
laboral. Dos muestras más del 
cambio de política reivindicati
va de los sindicatos en el pro
blema de Manzanares son, por 
un lado la toma del ayunta
miento de Manzanares el pasa
do día 5 y las críticas contra el 
alcalde y el equipo socialista y 
la petición, el viernes 8 en To
ledo, de la dimisión del conse
jero de Industria, Alejandro 
Alonso, por lo que consideran 
su pasividad en la lucha de 
Santana. 

De los 284 trabajadores con 
los que cuenta la factoría man
zanareña únicamente 150 tra-

""
::i 
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U.lcament, 1!iD IIfII/Jleadas trabajan e. estas días en la fábrica. El resto slgu, CDII regulaci6n temporal de II1IIfI/H. 

el c:onvenio IImUldo .... . ifIR"I 

m l_ a'jauto- tes para la viabilidad del caI1ro. 
movilfstica Santana, ha pasado Con esta confianza contaba 
del optimismo a la desespera- también el Gobierno regional, 
ción. El 18 de febrero se cono- que se comprometió a apoyar 
ció la presentación de suspen- las inversiones de la empresa a 
sión de pagos de Santana. El través de incentivos regionales 
hecho afectaba especialmente a y del Pacto Industrial y a exigir 
la fábrica que la empresa tiene el mantenimiento de los emple-
en Linares y tanto los directivos os. Ahora los trabajadores se 
japoneses como los responsa- .... ___ = _ -"--== __ .... sienten defraudados y acusan al 
bies sindicales de la empresa PSOE de la región de haber 
manzanareña confiaban en que el conflicto prometido mucho y haber hecho poco y 
no alcanzaba de lleno a la factoría ciudarre- consideran culpables de la situación a la 
aleña. Esta 'confianza se basaba en dos razo- Administración y a los japoneses. 

bajan con normalidad en el 
proceso de producción, el resto 
está sometido a regulaciones 
temporales de empleo. Noventa 
y tres trabajadores serán despe
didos, ya que la dirección de 
Suzuki ha obtenido el visto 
bueno a su propuesta por parte 
del Ministe rio de Trabajo. 
Ahora lo que exigen los afecta
dos es un trato similar a los tra
bajadores andaluces de la mis
ma empresa, que han logrado 
indemnizaciones de su gobier
no regional para compensar los 
despidos. La Consejería de In
dustria ha recordado que no 
tiene competencias en materia 
de Trabajo (mientras que el 
Gobierno andaluz sí las tiene) 
pero que sigue dispuesta a co
laborar en la inversión de la 
empresa para garantizar su via
bilidad. 

Los trabajadores exigen di
nero para los despidos o el 
mantenimiento de todos los 
empleos y, especialmente, que 
la dirección nipona respete el 
convenio que se firmó en mar
zo 1993 para reflotar la empre
sa y que la plantilla ha ido 
cumpliendo, no así los directi
vos. En aquel Plan de Viabili
dad los japoneses proponían la 
segregación de Santana Motor 
de Suzuki. La factoría manza
nareña pasaría a ser Suzuki 
Manufactur ing Spain, con 
una producción destinada a 
componentes para la fábrica de 
Linares y otra línea de produc
ción independiente. La segre
gación se frustró en el momen
to que Santana presentó 
suspensión de pagos a nivel na
cional en febrero de este año. 

Los directivos japoneses en 
el convenio del año pasado pu
sieron tres condiciones que, pe
se a su dureza, fueron acepta
das por la mayoría de la 
plantilla por referéndum. Una 
de ellas era aceptar el sistema 
de trabajo japonés, incluido el 
renunciar a incremento,s sala
riales hasta tener plena autono
mía de Santana. Otra de ellas 
era la aportación económica de 
la JUnta de Comunidades, que 
se cifraba en un 40 % de las in
versiones realizadas. Los traba
jadores, a cambio, sólo querían 
mantener todos los empleos. 

• P. L. G. 
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Al menos 159 municipios de la cuenca del Guadiana tienen urgente 
necesidad de agua;las empresas que quieren venir a Ciudad Real abandonan 

su proyecto porque los polígonos no ofrecen el necesario caudal de agua. 
Razones que han llevado a la Cámara de Comercio a pedir, ya, los trasvases 

-1 8-

LAS CAMARAS DE 27 PROVINCIAS SE SOLIDARIZAN 

La Industria pide agua 
del Duero y del Tajo 

os empresa
rios que re
presentan a 
las institucio
nes camera
les de las re
giones de _."Ir Extremadura, 

Castilla León, Castilla La Man
cha, Murcia , Cantabri a, La 
Rioja y Madrid se han vanaglo
riado de lograr lo que no han 
conseguido otras instancias, 
políticas o sociales: el llegar a 
un consenso en la polémica del 
reparto solidario del agua. 

El Consejo de Cámaras de la 
zona centro de España decidió 
el pasado día I de julio, por 
unanimidad, elevar a la Admi
nistración Central un escrito en 
el que solicitan la aprobación 
del Plan Hidrológico acional 

incluyendo unos apartados que 
especifican la construcción de 
la presa de La Garita y los tras
vases correspondientes para la 
prov incia de Ciudad Real de 
los excedentes del norte (del 
Duero y del Tajo). 

Los empresarios quieren de
jar claro que no podrá haber 
desarrollo si no hay agua y la 
úni ca solució n es poner en 
marcha el Pl an Hidrológ ico 
Nacional e iniciar los trasvases 
para cubrir las neces idades 
anuales previstas por las autori
dades de las cuencas. 

Unos 500.000 habitantes de 
la Cuenca Hid rográfica del 
Guadiana tienen problemas de 
abas tec im iento de ag ua. La 
prioridad está en solucionar es
tos problemas, pero para los 
empresarios tampoco se pue-

21 Cámaras españolas, reunidas en Ciudad Ra/, han aprobado pedir a Borrell 
poner en marcha los Itasrases para las cuencas deficitarias 

u indllstria de PuertolfallO ha necnllaio 
ag/Ia del Jindufa para seguir en marcha 

den olvidar las necesidades de 
ag ua para el desarrollo indus
trial y económico. Por esta ra
zón la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real ha aprovechado el 
ser la anfitriona en la reciente 
asamblea de las veintisiete Cá
maras del centro de España pa
ra hacer una ponencia dentro 
de la que incluyen un llama
miento a la política del agua, 
con propuestas elaboradas por 
los técnicos que se basan en la 
construcción de nuevas presas 
y en el reparto solidari o del 
agua entre zonas excedentarias 
y zonas deficitarias. 

~~~ DEL DUERO AL GUADINA 

Los responsables de la Cá
mara de Comercio e Industria 
de la prov incia de Ciudad Real 
hna comprobado como, espe
cialmente a raiz de la llegada 
del Tren de Alta Velocidad, han 
llegado empresas interesadas 
en ubicarse en la provincia y 
han tenido que abandonar su 
proyecto porque ningún polí
gono industrial de la provincia 
puede sa tisfacer el caudal de 
agua exigido por las empresas. 
Por este motivo la Cámara ha 
expuesto un plan de desarrollo 
en el que parte de una cierta 
crítica a la actuación guberna
mental. "En el tema hidrológi
co la silllación es tan grave co
mo indican los ni veles de 
nlleslros embalses, aun escaso 
J 8% de Sil capacidad antes de 
la época estival, sin que el nue
va Plan Hidrológico contemple 
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Castilla La Mancha advierte a Borrell que no apoyará 
el Plan Hidrológico Nacional 

Fernando López Carrasco, consejero de Agricultura, dejó 
clara la posición de Castilla La Mancha ante el futuro Plan Hi
drológico Nacional en el encuentro de la Mesa Nacional del 
Agua que preside el ministro de Obras Públicas, José Bnrrell: 
"Castilla La Mancha 110 apoyará la aprobación del Plan Hi
drológico Nacional si el Gobierno no garantiza que solo se 
aprobarán los trasvases cuando haya agua excedentaria. y, en 
situaciones de emergencia, para abastecimiento a poblacio
nes, nunca para regar". 

La dura intervención del consejero de agricultura castellano 
manchego sorprendió a los presentes, responsables de Agri
cultura y Medio Ambiente de las 17 Comunidades Autóno
mas, organizaciones ecologistas y agrarias. "Castilla La Man
cha- afmnó López Carrasco- tiene en el tema del agua una 
doble sensibilidad que ninguno de ustedes conoce: es cedeme 
de agua y necesita agua, como las demás Comunidades, por
que hay muchos municipios, en algunos casos capitales, como 
Ciudad Real, que se están suministrando de agua de un pan
tallO de regadío, y Puertollano, que ha necesitado un trasl'ase 
del Guadalquivir para que no parara la Industria. Sabemos lo 
que es dar y tener que pedir agua, por eso estamos dispuestos 
a aprobar trasvases para abastecimiemos si hay excedellles". 
López Carrasco sólo contó con el apoyo de los ecologistas y 
alguna Comunidad Autónoma, como Casti lla León. 

INSOUDARIDAD MURCIANA 

Por otro lado la actitud de rapiña murciana ha enfrentado a 
las dos Comunidades vecinas. Murcia no ha parado de regar la 
huerta en los dos últimos años. "No se puede estar pidiendo 
cominuamente agua para regar y "secar" los pantanos de la 
Cuenea del Segura- Cenajo y Fuensallla- que apenas Cl/entan 
con el 1% de su capacidad, sabiendo que se agotaba el abas
tecimielllo para las poblaciones". López Carrasco no se ex-

plica la sangría murciana y valenciana a sus pantanos cabecera 
que están en territorio castellano manchego. "Pasan de hacer 
previsiones con el agua. riegan permanentemente las huertas 
pensando que luego el problema del abastecimielllo se resol
verá pidiendo un trasl'ase de la cabecera del alto Tajo, que 
tampoco tiene agua excedentaria porque está al 15-18% de su 
capacidad". Las tensiones entre Murcia y Castilla La Mancha 
son constantes desde hace años. Las acusaciones de insolidari
dad son mutuas, pero lo cierto es que hasta ahora y desde 
1981 Castilla La Mancha ha dado más de 3.800 hectómetros 
cúbicos de agua y no ve compensaciones económicas. Por esta 
razón el gobierno regional ha elaborado un proyecto de Ley 
para regular los trasvases que podría provocar serios choques 
con el ministro Borrell y los socialistas de Valencia y Murcia. 
"Resulta difícil pensar lo que podría suceder si el proyecto sa
le adelante, y yo creo que puede salir porque las Comunida
des Autónomas que se convertirán- según el Plan Hidrológi
co- en cedellles de agua no quiren ni oir hablar de trasvases 
si antes no se garantiza que solo se reali:arán con agua exce
dentaria. Confío en que seamos todos sensatos y aprueben 
nuestros plallleamiemos". 

El otro gran problema que enfrenta a Murcia y Castilla La 
Mancha es el de las filtraciones de agua del trasvase en el tú
nel que pasa por Albacete. Las filtraciones no se pueden evi
tar, por eso ambas Comunidades llegaron a un acuerdo de de
vol ución que consistía en restar al trasvase aprobado la 
cantidad que se filtraba, 7' 5 hectómetros cúbicos al año. Pero 
en las comunidades vecinas se prote ta porque lo que se filtra 
también es considerado como suyo. 

La guerra no ha hecho más que empezar entre las tres co
munidades. Los socialistas están llamados a entendderse pero, 
de momento, José Borrell no se lo está poniendo fácil a José 
Bono. 
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medidas de choque para paliar 
este esado de necesidad y mi
netras tanto se están siguiendo 
políticas a muy corto plazo de 
trasvases, tanto a zonas de rie
go como a zonas de protección 
ecológica". 

del Plan Hidrológ ico. Este 
trasvase es fundamen tal". El 
presidente de la Cámara ciuda
drealeña, León Triviño, recal
ca que "insistimos en la presa 
de la Garita , para la que se 
traería gua de la cuenca del 
Duero, a través del Tajo y has
ta el Cigüela" . 

El informe de la institución 
cameral recoge que, según la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana, 159 municipios 
de esta cuenca tienen serios 
problemas de abastecimineto 
de agua para el consumo urba
no, la mayoría se abastece de 
pozos, sondeos o manantiales 
cuyo nivel freático va descen
diendo paulatinamente. 

EII'~.IIIIiID/Óf/CIIIla&I..,1 CHIJfJJp~ la CIIIISI1IIcci6le diezlllm/$"'/sIIs $1110 pn ~ 
pm/lCia e c;.a¡ /leal 

Otra idea interesante que re
coge el proyecto cameral es la 
dcaptar agua del trasvase Tajo
Segura y llevarla vía Záncara y 
labalón hasta el nuevo pantano 
de Campo de Calatrava, con lo 
que se daría suministro a Puer
tollano, Aldea del Rey, Calza
da, Ciudad Real, Almagro, Bo
laños y otras localidades. "El Plan Hidrológico con

templa la construcción de 10 
nuevos pantanos en la provin
cia de Ciudad Real -manifiesta 
la ponencia de la Cámara- y el 
recrecimiento del pantano de 
Torre de Abraham, lo que re
solvería las necesidades de 
agua previstas para e! horizon
te del 2012. El problema radi
ca en la incertidumbre de la Ji
nanción del Plan" 

"Vno de los proyectos más 

interesantes por lo que supone 
de redistribución de excedentes 
de la zona lluviosa a la zona 
sur seca, es el plan del rio Ci
güela con la construcción de la 
presa de La Garita de 114 Hm3 
de capacidad, que entraría en 
la fase primera de actuaciones 
con el horizonte de! año 2002 , 
aunque como ha declarado Bo
rrell el proyecto se atrasará 
hasta la aprobación deJinitiva 

La Mancha Occidental 
necesitará este año 
220 Hm3 de otras 
cuencas hidrográficas 

Para Triviño y los empresa
rios el Gobierno debe dar prio
ridad al tema del agua, antes 
que a otro tipo de infraestructu
ras. BorreIl ha declarado que la 
Mancha Occidental deberá re
cibir este año 220 Hm3 de 
otras cuencas. Y en PuertoIlano 
peligra la industria, que de mo
mento, para mantenerse, está 
recibiendo agua del lándula. 

• M _AyP. L.G 

Promociones Carmena Bravo, S.L. 

INFORMACION y VENTA EN: 
el Armas nº 15 Telf. 22 42 62 Y 25 48 42 

Toledo 

DESDE 8.000.000 DE PTS CON 
LAS MEJORES VISTAS AL VALLE 
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Las lagunas u encuentran este año muy deterioradas, especialmente las que u encuentran en la prorincia de Albacete. 

CASI 9.000 PERSONAS VISITARON EL PARQUE EL PASADO FIN DE SEMANA 

Record de bañistas en las 
Lagunas de Ruidera 

os mil 
ciento se
senta y 
cinco au
tomóviles, 
setenta y 
cuatro 
motos y 

ocho autobuses entraron el pa
sado fin de semana en el par
que natural de las Lagunas de 
Ruidera. Los responsables de 
la seguridad y protección del 
parque estiman que nueve mil 
personas acudieron durante los 
dos días al parque para disfru
tar de las lagunas. La cifra 
supone un récord de visitantes 
en el primer fin de semana de 
julio, como también lo es el nu
mero de campistas. 666 perso
nas pasaron todo el fin de se
man distribuidos en las 165 
tiendas y las 16 caravanas que 
se instalaron dentro del parque. 

Pese a que no hubo que la
mentar ningún incidente de 

consideración, la cifra ha vuel
to a plantear el debate sobre la 
necesidad de restringir las visi
tas a este paraje, que se en
cuentra cada vez más deteriora
do. Una decisión que en 
cualquier caso deberá tomar la 
Junta Rectora del parque. 

Las Lagunas de Ruidera , es-

pecialmente las que se encuen
tran en la provincia de Albace
te, ofrecen este verano un as
pecto lamentable para los 
buenos conocedores del paraje. 

Los niveles de agua han baja
do considerablemente y el 
complejo sistema de vigilancia 
y mantenimiento es incapaz de 

Vuelre a plantearse el debate sobre la posibilidad de restringir las risistas. 

luchar contra los indeseables 
hábitos de algunos domingue
ros que no muestran ninguna 
consideración por el parque. 

~~~ VIGILANCIA 

Este año serán casi 50 las 
personas que trabajen en el par
que para evitar accidentes y 
tenerlo todo a punto. Protec
ción Civil de Ciudad Real y Al
bacete son los encargados de 
coordinar todas las tareas. 

El servicio médico ha expe
rimentado una notable mejoría, 
sin embargo a aún se está a la 
espera de que la Junta de Co
munidades anuncie si al fmal 
contrata o no equipos de sub
marinistas como hizo el año 
pasado. La intención es que si 
al final se dispone de sus servi
cios se distribuyan los fmes de 
semana en tres lagunas: La Sal
vadora, Santo Morcillo y Entre
lagos- laguna del Rey. 

• 
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OMolina-Bono 
enfrentados 
por el vino 

El presidente regional del 
Partido Popular, José Manuel 
Molina, sigue sin desaprove
char ningún momento para lan
zar duras críticas contra José 
Bono. Las últimas las vertió el 
pasado viernes en Ciudad Real, 
adonde acudió entre otras cosas 
a visitar a niños rusos que pasa
ban unos dias en Santa Cruz de 
Mudela. Molina acusó al presi
dente de la Junta de no defen
der los intereses de la región en 
el asunto de la nueva Organiza
ción Comú n de Mercado del 
Vino, encargándoselo para que 
lo haga al presidente de la J un
ta de Extremadura, Rodríguez 
Ibarra. Desde el PSOE de la 
región se responde al presiden
te regional del PP, que José 
Manuel Molina o no se entera o 
no dice la verdad en relación a 
la actuación de su partido cuan
do solicitó que para la denomi
nación de Origen la Rioja no se 
hiciera efectiva la aplicación de 
la OCM, acusando al PP de in
solidario con otras regiones. 

El próximo 21 de julio se 
abrirán las plicas para la pri
vatización del 65% del diario 
Lanza. Tras la polémica sur
gida en la Ejecutiva Provin
cial del PSOE por las críti
cas vertidas por el sector afín 
a José María Barreda ante lo 
que ellos consideran tenden
ciosa información del diario 
provincial hacía el sector li
derado por Francisco Ureña, 
éste último dejó zanjado el 
asunto asegurando que el pe
riódico se privatizará dentro 
de un dias. Algunos intervi
nientes cuestionaron la priva
tización del periódico y de 
fendieron un mayor protago
nismo del Consejo de Admi
nistración en la linea edito
rial del diario ciudadrealeño 

o José Ignacio asegura que 
él no violó a Manuela 

José Ignacio Rios, el pastor de 22 años que sigue en prisión pre
ventiva desde el 20 de septiembre de 1993, acusado por su enton
ces novia, Manuela Nuñez, de haberla violado en un solar cercano 
al parque Reina Sofia de Calzada de Calatrava, donde ambos resi
dían, sigue defendiendo su inocencia, pese a que le ha sido denega
da la libertad provisional sol icitada por su abogado, Angel María 
Rico. José Ignacio, que se encuentra en celda protegida en Herrera 
de La Mancha, dice que Manuela no era virgen, como ella aflrnla, 
y que ésta había abortado dos años antes en la clínica Datos de 
Madrid, y que aquella noche realizaron el coito de mutuo cuerdo, 
de igual forma que lo habían hecho en otras ocas iones. De lo único 
de lo que se declara culpable es de haberla quemado con un encen
dedor por el cuerpo, para obligarla a soltarlo, tras haberle dicho 
que iba a romper definitivamente con ella. 

O Socios contestatarios 
de la Caja preparan 
una Asamblea 

O Sánchez López, otra vez detenido 

El sector contestario de socios a la gestión de los 
órganos de dirección de la Caja Rural tiene previs
to realizar una Asamblea informativa en las próxi
mas semanas para dar su punto de vista sobre la si
tuación en la que se encuentra la entidad de crédito 
provincial. Según Florencio Palomino, uno de los 
más destacados representantes de este sector, en la 
actualidad ya hay unas doscientas personas dis
puestas para trabajar en la celebración de esta 
Asamblea. Palomino recibió hace unos dias una 
carta flrnlada por el presidente de la Junta Rectora, 
José Zamora en la que le comunicaba la imposi
bi lidad de facilitarle la documentación requerida 
con anterioriodad para la celebración de esa Asam
blea. Florencio Palomino solicitó a la Caja Rural 
entre otros datos la relación de socios de pleno de
recho, la de los que por no haber efectuado sus
cripción y posterior desembolso no hayan tenido 
derecho a voto en la Asamblea General y la certifi
cación del acuerdo adoptado por el Consejo Rector 
en el que se modificaron los estatutos de la enti
dad. 

La inestabilidad política sigue siendo la característica de la vida municipal del 
Ayuntamiento de Fuente del Fresno. Si hace unos dias dimitía un concejal del Par
tido Popular, durante esta semana, el portavoz del grupo independiente, y pieza 
clave en la gobernabilidad del Ayuntamiento, Gregorio Sánchez López, volvió a 
ser detenido por fuerzas de la guardia civil de esa localidad. Según un comunicado 
enviado por el gabinete de prensa del gobierno civil , Gregorio Sánchez, en el 
centro de la fotografía, fue detenido como supuesto autor de falsificación en do
cumento mercantil al falsificar una flrnla en un talón de una entidad bancaria ex
tendido a su nombre por el Ayuntamiento de dicha población, por importe de 
25.928 pesetas. Hace unos meses Gregorio Sánchez también fue detenido por 
unas presuntas irregularidades en la tramitación de un pernúso de caza. 
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o Acusándole de ladrón, lo 
ató a un poste y le golpeó 

Durante el mes de octubre de 1991 , en el bar El Corralón, 
de Alamillo, se habían producido varios robos y su dueño, 
Inocente Galán, creyó que el autor era Tomás Babiano. Por 
ello, la noche del día 13 de ese mismo mes, Inocente se 
hizo con Tomás y con un palo comenzó a golpearle, 
derribándole al suelo y atándole las manos al cuello y a un 
poste, donde siguió golpeándole, huyendo del lugar antes de 
que llegara la Guardia ~~vil, que procedió a liberar al 
aQTedido, quien denuncIO los hechos. El fiscal solicita un 
t;tal de 14 años y dos meses de prisión y un millón de 
indemnización, mientras que la defensa no reconoce la 
autoría de los hechos, por lo que pide la absolución de su 
cliente. El caso ha quedado visto para sentencia. 

o Piden 9 años para el 
presunto violador de Almagr 

Una noche del mes de mayo de 1991 , coincidieron en un 
pub de Almagro varios jóvenes. En un momento 
determinado, una de las chicas, a la sazón contaba con 18 
años, natural de Oviedo y que se encontraba en la capital 
Calatrava participando en un festival de teatro, se empezó a 
encontrar mal, pues había abusado bastante de la bebida. 
Cuando vomitaba en el servicio, uno de los jóvenes que 
había en el pub, forzó la cerradura de la puerta y la violó. En 
esos términos, al menos, presentó la denuncia en el cuartel 
de la Guardia Civil de Almagro. 
Durante la vista oral, celebrada a puerta cerrada, 
la joven se ratificó en lo denunciado, mientras que el 
presunto agresor negó los hechos. . 
La sala, tras escuchar los testimonios de los protagonistas del 
suceso y los testigos del mismo, dejó el caso visto para 
sentencia. 
La acusación particular, representada por el letrado Luis 
Sánchez Serrano, solicitó para el acusado la pena de nueve 
años de prisión, con la petición de que se dicte sentencia 
antes de agosto. 
Por su parte, el abogado defensor, Luis Manuel Cañizares 
Muñoz, pidió la libre absolución para su cliente. 

o Una joven de 22 años ahogada 
en la Tabla de la Yedra 

La joven de 22 años, Carmen Flores Vázquez, falleció 
ahogada la pasada semana en el paraje natural de la Tabla de 
la Yedra, sito en el término municipal de Piedrabuena, 
cuando jugaba con un grupo de jóvenes con edades 
comprendidas entre los 10 y 15 años de edad. La joven que 
desapareció sobre las seis de la tarde fue rescatada por 
miembros del servicio de emergencia 006, aproximadamente 
una hora más tarde. Fuentes del citado servicio de 
emergencia han asegurado a esta revista que el fallecimiento 
se produjo en una zona que no reviste aparente peligro. El 
fallecimiento de la muchacha se produjo al caer a una zona 
del rio en la que existe un súbito desnivel donde la 
profundidad alcanza los dos metros de altura. 

-
EL 

BISTURI 

-

Sanidad: arma arrojadiza 

H
ace aproximadamente nueve meses, José María 
Barreda anunciaba en rueda de prensa los 
resultados de la entrevista que había mantenido con 
la ministra de Sanidad, María de los Angeles 
Amador. En aquella ocasión, y tras las polémicas 

declaraciones real izadas por el presidente de la Diputación, 
Francisco Ureña en las que criticaba la situación de la 
sanidad en la provincia y de paso la inoperancia que, a su 
juicio, venia demostrando la cúpula dirigente del PSOE en la 
prov incia, Barreda, acompañado por el propio Ureña y por 
parlamentarios nacionales se entrevistaron con la titular del 
departamente de sanidad, saliendo como única realidad 
palpable de aquella entrevista la firma de la Orden Ministerial 
para llevar a cabo la in tegración de los trabajadores del 
Carmen(funcionarios hasta entonces de la Diputación) en la 
red pública del 1 SALUD. Además la ministra. según 
Barreda , se comprometió a acelerar las obras de 
infraestructura imprescindibles para la mejora de la sanidad en 
la provincia: agilización de los trámites burocráticos para la 
puesta en marcha del nuevo hospital de referencia de Ciudad 
Real, inmediata apertura del hospital comarcal de Alcázar y 
rápida ejecución de las obras de ampliación de los hospitales 
de Valdepeñas y Manzanares. 

Casi un año después, concretamente el pasado miercoles 6 
de julio. José María Barreda, volvía a repetir uno por uno 
estos argumentos ante una atónita prensa que veía como sus 
preguntas una y otra vez se estrellaban contra un frontón de 
cautelosas respuestas. 

El PSOE de Ciudad Real ha entrado en la fase terminal de 
una peligrosa, casi suicida. dinámica de enfrentamiento, en la 
que ya vale todo por derrotar al rival . Utilizar la crisis sanitaria 
como arma arrojadiza entre los dos sectores en liza acabará, 
antes o después, con la paciencia de los sufridísimos usuarios. 
Mientras que desde el sector oficial, se precipitaron los 
acontecimientos, con la petición de Barreda de la dimisión de 
Arce, tras la decisión de éste, de la que finalmente dio marcha 
atrás por cuestiones burocráticas, de cesar a José Luis Nuin al 
frente de la atención primaria, los hombres de Ureña, con el 
propio presidente de la Diputación a la cabeza volvían a poner 
en marcha la labor de zapa recordando la falta de eficacia en la 
resolución del problemas por parte de los dirigentes que ahora 
mismo ocupan los cargos de mayor responsabi lidad en la 
cúpula socialista, incluidos los parlamentarios nacionales.Por 
su parte las acusaciones contra Ureña han subido de tono entre 
los más aflDes a Barreda. Se le acusa de cobardía política en 
sus actuaciones, de no dar la cara en los momentos clave, 
como en la reunión de la Ejecutiva Provincial del pasado 
martes cinco de julio, y de ser un especialista en lanzar la 
piedra y esconder la mano. El centro de sus críticas han ido 
esta vez hacía la linea seguida en los últimos meses por el 
periódico Lanza, al que acusaron de ser un órgano al servicio 
de la facción ureñista del partido, a raiz, sobre todo de la 
publicación el pasado lunes de una información en portada en 
la que un anónimo sector del PSOE pedía la dimisión de 
Barreda, acusándole de ser el responsable directo de todos 
los males sanitarios de la provincia. 
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R econoce que aún le 
quedan cosas por hacer, 
pero Nicolas Clavero, 

el alcalde de Ciudad 
Real, se siente más 

que satisfecho con la 
gestión realizada 

durante este primer año 
al frente de la alcaldía 

de Ciudad Real. Sanear 
las arcas municipales, 

diseñar una "ciudad 
para e/futuro" y 

realizar una política de 
puertas abiertas, son, 

según explica, sus 
principales logros. Con 

ellos pretende 
revalidar la alcaldía el 

próximo año. 

'C1IIIIdo hI COIIIf/OIIMIIillllo a ID /argD del tiempo es .' de la 'seriedad, la honradez, le sienta a uno mal que " l/am.n sin'flrgüenza'. 

NICOLAS CLAVERO, ALCALDE DE CIUDAD REAL 

tlAI final la gente agradece que se 
le diga la verdad" 

~ 
'ta urbanización de 
los terrenos de Renfe 
esta paralizada 
porque estamos 
propiciando un 
acuerdo entre Renfe 
y el reversionista" 
-24-

ice qu e 
este año 
ha conse
g u id o 
sus obj e
tivos más 
imp or 
t a nt es, 

pero algo se le habrá queda
do en el tintero. 

- Siempre se queda algo, una 
gestión municipal no se termi
na nunca porque los recursos 
humanos y económicos no son 
ilimitados. Hemos logrado im
portes objetivos pero aun tene
mos proyectos en marcha. La 
revisión del Plan General será 
una de las tareas prioritarias 
hasta que acabe la legislatura y 

debemos continuar con la ur
banización de los terrenos de 
Renfe. Aún quedan flecos ad
ministrativos sueltos en esta 
expropiación y estamos espe
rando que Renfe y el reversio
nista alcancen algún acuerdo 
para continuar con los trámites. 

También es importante el re
alojo del Padre Ayala, en el 
que seguimos trabajando para 
que se trasladen el mayor nú
mero de famil ias y tenemos 
que terminar toda la remodela
ción del centro de la ciudad, 
ademas de seguir potenciando 
los servicios. 

Se ha ganado usted la fama 
de buen gesto r, pero hay 
quien piensa que a veces se 
precipita al tomar decisiones. 

- ¿Como en cuáles? 
Antes hablaba de los flecos 

que quedaban sueltos en el 
asunto de Renfe. ¿No se pre
cipitaron al fi rmar el conve
nio sin comprobar que la em
presa no era la propietaria de 
todos los terrenos que ofrecía 
para la expropiación? 

- o nos hemos precipitado 
en absoluto. Para nosotros lo 
importante era ll egar a un 
acuerdo con Renfe sobre el jus
tiprecio de la expropiación, 
porque imagínese que la inicia
mos sin saber lo que va a cos
tar el terreno, eso hubiese sido 
una irresponsabi lidad. Y ese 
fue el convenio que se firmó. 

Si pero igual el reversionis
ta exige más dinero que el 
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70das las datas que tengo es que mi el candidato socialista en las plÚri/IIBS elecciones. 1/0 
creo que se baraje la pasibilidad de que ruelra a SlIf SeIIlS". 

justiprecio fijado con Renfe. 
-Para nosotros no es ningún 

obstáculo. La urbanización es
tá parali zada porque estamos 
propiciando un acuerdo entre 
Renfe y el reversionista, como 
Ayuntamiento nos interesa que 
lo alcancen. Yo creo que es un 
hombre pragmático -el rever
sionista- y que va a intentar el 
acuerdo con Renfe y me cons
ta que Renfe también quiere 
llegar a un acuerdo con él. Si 
no es posible iríamos a la ex
propiación. 

\11\11\11 PADRE AYALA 

Ha comentado muchas ve
ces que el ayuntamiento no 
puede variar las condiciones 
del realojo, ¿ por qué le ha 
hecho entonces el trabajo su
cio a la Junta, enfrentándose 
con los vecinos? 

-Yo creo que no es un trabajo 
sucio intentar resolver un pro
blema, facilitando que la Junta 
pueda dar solución a este ba
rrio y a más gente que no tiene 
vivienda. Nosotros considera
mos que el Ayuntamiento debía 
intervenir ahí un poco como 
agente de los propios vecinos 
para conseguir las mejores con
diciones de la Junta. Se han 
mejorado algunas, pero una 
vez que nos dicen que no hay 
más es cuando yo digo que el 
Ayuntamiento no tiene nada 
más que decir. Lo que el alcaI
de si ha hecho ha sido una pro-

puesta al resto de los grupos 
para que se aporte una ayuda 
por familia. Ahí esta la aporta
ción importante del ayunta
miento, aparte de la gest ión 
personal. . Me gustaría ahora 
que los vecinos de manera in
div idual puedan manifestarse 
ante las condiciones que se 
ofrecen. 

Han firmado ustedes dis
tintos convenios para garan
tizar y mejorar el abasteci
miento de agua a corto plazo. 
¿ Están haciendo algo para 
resolver el problema de la es
casez de agua a largo plazo? 

-Esperamos resolverlo con 
la unión de los pantanos de To
rre de Abrahan y Gasset y con 
las previsiones del Plan Hidro
lógico Nacional sobre los tras
vases entre cuencas. Esta es la 
solución definitiva para la mi
tad sur de la península, yo no 
veo otra. Es fundamental para 
el desarrollo económ ico que 
haya agua en abundancia, está 
claro 

Da la sensación de que en 
el ayuntamiento de Ciudad 
Real han esperado durante 
demasiado tiempo. o pare
cen estar muy preocupados 
por el tema. 

-Con preocuparse no se solu
ciona nada. Hay que buscar so
luciones reales para que se aco
metan las obras necesarias y se 
tomen los acuerdos sobre los 
trasvases. 

Hace un año decía a Bisa
gra que habían aceptado co-

LO QUE OPINAN DE CLAVERO 

INMACULADA REINA 
Presidenta del Consejo 

Local de la Juventud 

"No hemos lenido ningLÍn 
contacto con él. Aunque pue
de ser por dejadez de ambas 
partes, hubiera sido deseable 
que hubiese contactado con 
nosotros. Estamos pidiendo a 
gritos que nos ingresen la 
subvención concedida y nos 
den un nuevo loca/". 

RAMON DE CADIZ 
Presidente de la asocia

ción gitana de Ciudad Real 

"Es muy palabrero, promete 
las cosas y no las cumple . 
Nuestro barrio lo tiene muy 
olvidado, está arreglando to
do el centro y donde más se 
necesita no hace nada. Nos 
dijo que iba a venir por el ba
rrio , pero no ha acudido. 
Nuestros chavales le presenta
ron hace tiempo un programa 
muy bonito para mejorarlo y 
todavía estamos esperando 
respuesta". 

ALEJANDRO ISASI 
Pressidente de los dos ho

gares del jubilado 

"Está desarrollando una ex
traordinaria labor, aunque no 
se vea como en otras ocasio
nes. Esta haciendo grandes 
cosas, muy serias e importan
tes. Es una persona que no 
tiene dobleces , que dice si o 
no claramente y que además 
es muy afable y simpático". 

PAQUI POZUELO 
Presidenta de la Federación 
de asociaciones de vecinos. 

'Con las asociaciones de 
vecinos ha tenido un contacto 
muy directo. Ha venido varias 
veces a los barrios y nos ha 
concedido todas las audien
cias que le hemos pedido. 
Con nosotros se ha portado 
muy bien y se ha mostrado 
muy flexible con las propues
tas que le hemos hecho". 
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ARTURO MESA 
Representante de los ro

merciantes locales 

'Su gestión ha sido nefasta 
para los comerciantes, em
pezando por el plan de tráfi
co. No ha consensuado con 
nosotros temas que nos afec
taban. Con los comerciantes 
debería haber tenido un tra
to distinto, no ha sabido es
tar a la altura de las circuns
tancias . Le pedimos una 
mayor sensibilidad con el 
comercio porque genera ri
queza a la ciudad". 

misiones especiales de inves
tigación para que nadie pu
diera pensar que se ocultaba 
algo. Seguimos sin saber sus 
resultados y usted precisa
mente no es un hombre de 
promesas, ¿qué está pasan
do? 

-Lo que tengo que decir es 
que en el Ayuntamiento de 
Ciudad Real hay total y absolu
ta transparencia tanto en temas 
urbanísticos como de adjudic,a
ción de obras o suministros. 

Lo que se ha dado en este 
Ayuntamiento es una actuaci?n 
que yo creo que no es correcta 
políticamente, y es que desde 
la oposición se forzó la crea
ción de una comisión para in
vestigar el comportamiento y 
los trámites administrativos de 
una legis latura anterior. 

Yo creo que los ciudadanos 
eligen cada legislatura para 
ejercer el gobierno y la oposi
ción de ese mandato, no para 
que se investigue lo que hicie
ron los anteriores, como si fué
semos inspectores. Yo no se 
que pinta una comisión abierta 
ya dos años para investigar ex-
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JAVIER ROMERO 
Portavoz municipal del 

Partido Popular 

"Ha querido dar una falsa y 
precipitada imagen de que es 
un buen gestor, pero tiene mu
chos puntos negros sin oc/arar, 
como el del Pabellón Ferial. 
Ha bailado al son que Renfe le 
tocaba con sus terrenos y no ha 
sabido dar una salida al realo
jo del Padre Ayala. Su parte 
buena sería que ha sabido lle
gar a pactos con otros grupos, 
aunque no con nosotros". 

pediente por expediente y lle
gar a la conclusión de pedir 
que se investigue a un tercero: 
Pedir al pleno que pida a los 
servicios jurídicos municipales 
que determinen si ha habido 
irregularidad. Una comisión de 
investigación debe tratar un te
ma puntual porque se tengan 
indicios de que hay alguna irre
gul aridad, para que en dos o 
tres meses puedan ofrecer unas 
conclusiones. 

De todas formas esos estu
dios se han hecho y se han pre
sentado a la comisión, pero co
mo en algún caso concreto los 
informes estaban firmados por 
el arquitecto municipal anterior 
que a su vez está denunciado 
en el juzgado por un grupo po
lítico, lo que hemos hecho ha 
sido remitir todo el estudio al 
juzgado. No tomaremos ningu
na medida en tanto en cuanto el 
juez no decida lo que est ime 
pertinente en cuanto a estos te
mas. Esto no quiere decir que 
esté aparcado. 

A los ciudadanos puede 
no gustarles nada tanta de
mora. 

VICEITE SALLESO 
Concejal del CDS 

"Su mayor aportación ha si
do su capacidad de gestión pa
ra sanear el endeudamiento 
municipal y recuperar la credi
bilidad, gracias también al 
apoyo de la Junta. Ha transfor
mado la ciudad y ha sido el 
único capaz de buscar la cola
boración de otros grupos. Es 
un alcalde atípico, que ha tra
bajado de puertas para dentro 
y no al rel'és. 

-Yo no creo que Ciudad Real 
esté interesado y preocupado 
por un expediente de hace cua
tro años. 

¿ y si alguien se benefició 
claramente? 

-Será el juzgado quien lo de
termine, pero la comisión no ha 
llegado todavía a ninguna con
clusión de este tipo. 

¿ Como soporta un hom
bre tan serio y riguroso como 
usted que publicamente le 
llamen "sinvergüenza" ? 

-Pu es se siente uno mal, 
cuando tu comportamiento a lo 
largo del tiempo es el de la se
ri edad y la honradez, que en 
un pleno de manera acalorada 
te llamen estas cosas, te sienta 
mal. 

Durante este año ha recibi
do en su despacho a todo el 
que se ha acercado, pero al
gunos no han salido muy con
tentos. ¿ Le molesta que la 
gente no valore su sinceridad 
o su incapacidad para hacer 
promesas que sabe no podrá 
cumplir? 

-Yo creo que aunque al prin-

cipio la gente no lo comprenda 
al final agradece que se le dIga 
la verdad, las posibilidades de 
atender lo que te plantean o las 
dificultades que ex isten para 
reali zarlo. Es preferible decir 
la verdad correctamente, con 
educación y con argumentos. 

(jl(jl(jl CANDIDATOS 

¿ Será usted el candidato 
socia lista en las próximas 
municipales? 

-Eso lo dec ide el Partido 10-
gicamente, pero todos los datos 
que tengo es que será así. 

En los últimos días hay 
quien ha barajado la idea de 
que Selas vuelva a ser el nú
mero uno en la lista socialis
ta. ¿Qué le parece? 

- o creo que exista o se ba
raje esa posibilidad, aunque 
posible es siempre. El ParlIdo 
puede pensar en cualquier per
sona, sea o no militante, pero 
no tengo ningún dato para pen
sar que esto se haya barajado 
en ningún momento. 

Aunque no le parezca co
rrecto extrapolar resultados 
electorales, ¿ sinceramente 
no pensó que buena parte de 
los ciudarreleños podrían 
haber aprovechado los comi
cios europeos para castigar la 
gestión municipal? 

- Las últimas elecciones al 
Parlamento europeo pueden te
ner en todo caso algún tipo de 
semejanza con las generales, 
no con las municipales. En es
tas prima más la persona y el 
equipo que se presente y la 
gestión que se haya realizado si 
se esta gobernando. Tengo muy 
claro que el electorado se com
porta de forma distinta en cada 
elección. 

¿ Ser alcalde es más duro 
de lo que uno se imagina? 

-Ser alcalde no es tan duro 
como se dice. Es un trabajo in
tenso el que se hace cada día, 
son muchos los problemas que 
surgen en una ciudad como es
ta, por lo tanto cada día hay al
go nuevo a lo que tienes que 
dar solución, pero tampoco es 
para pensar que somos escla
vos del cargo. 

• P.P. 
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M ientras que a 
Enrique Moreno, que 

sigue en prisión 
preventiva en Herrera de 
La Mancha, acusado de 

haberse apropiado 
indebidamente de más 

de ochocientos millones 
de pesetas de la Caja 

Rural donde trabajaba, 
le siguen denegando una 
y otra vez sus solicitudes 

de petición de libertad 
condicional, la entidad 

bancaria, según el 
abogado de Moreno, 

sigue sin presentar la 
documentación 

requerida por el juzgado ~ 

,~----_. 

Enruqe Moreno sigue esperando que le concedan la libertad condicional, mientras mantiene la 
moral alta como preso preventivo en Herrera de La Mancha 

Damaso Arcediano asegura que la familia de 
Enrue Moreno está en situación precaria 

SEGUN DAMASO ARCEDIANO, ABOGADO DE ENRIQUE MORENO 

La Caja Rural no envia la 
documentacion solicitada al juzgado 

a m a s ° 
Arcedia
no , abo
gado de
fensor de 
Enrique 
Moreno 
Bello , 

aseguro a BISAGRA , que" 
pese a las reiteradas veces que 
he presentado la solicitud de 
pelición de libertad condicio
nal para Enrique, la jueza en
cG/gada del caso me las ha ne
gado una y otra vez. Sin ir más 
lejos el miércoles 6 de julio 
volví a presentar otra y todo 
me da a entender que me la 
volverán a denegar. Es deses
perante esta situación. Parece 
que mi defendido es el no va 
más, cuando cada día están sa-

liendo en libertad condicional 
un montón de personajes que 
por causas mayores que ésta 
habian sido también detenidos 

tiltiltil SITUACION PRECARIA 

Arcediano, que no se explica 
el porque de esa fijación nega
tiva hacia Enrique Moreno, 
también confesó a esta revista 
que "la situación es insosteni
ble, sobre todo para la familia , 
habida cuenta de que desde 
que en febrero se descubrió la 
presunta irregularidad conta
ble cometida por mi defendido, 
está siendo escarnecida por la 
sociedad, limitando su libertad 
y pasándolo fran camente mal, 

moral y economicamente. Por
que aunque alguien haya podi
do pensar que la mujer e hijos 
de Enrique Moreno vivían en 
la abundancia , la realidad es 
que su situación es más que 
precaria". 

Según el letrado, "Enrique 
Moreno, está demostrando te
ner una fuerza moral increible, 
ya que está aguantando esta si
tuación muy bien , confiando en 
que pueda hacérsele la justicia 
debida. Porque hay que tener 
en cuenta de que el está en la 
cárcel a causa de la declara
ción forzada que se vió obliga
do a realizar en las dependen
cias bancarias, pero que no se 
ajustan totalmente a la reali
dad. Por parte de la Caja Ru
ral, hay que significar que sus 

melllores están eludiendo sus 
reponsabilidades, habida cuen
ta de que hasta la fecha no han 
comparecido a presentar la do
cumelllación solicitada por la 
jueza que lleva el caso, pese a 
que se la han pedido en cinco 
ocasiones. Creo que esa nega
tiva postura de la entidad ban
caria eSTá pe/judicando sensi
blemellle a mi defendido, por lo 
que sería necesario el forzar 
legalmente a que se personen 
con la documentación requeri
da y se pueda ir concluyendo 
la elaboración del sumario". 

Pero mientras que eso llega, 
lo que más desea defensor y 
defenido "es que 110S concedan 
la libertad condicional". 

• J.B. y DIAZ- PECO 
~ 
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OSin ayuda 
especial para 
la uva y la 
aceituna 

El Gobierno central no ha 
admitido la propuesta del 
Partido Popular de Ciudad Real 
de que sean declaradas zonas 
de Acción Especial las 
comarcas vitivinícolas de la 
provincia de Ciudad Real 
afectadas por las heladas. La 
solicitud, que se presentó en el 
mes de abril después de que los 
agricultores sufrieran por las 
heladas pérdidas de hasta el 
80% de las viñas (según el PP), 
se ha desechado porque no 
están dentro de esta 
catalogación aquellos daños 
que sean indemnizables por las 
compañías de seguros , y la uva 
de vinificación lo es. El PP 
exigirá al Gobierno que corra 
con los gastos de asegurar las 
cosechas para la próxima 
campaña. También lo 
solicitarán para la oliva. 

Esta misma semana se han 
presentado en la provincia de 
Ciudad Real dos nuevas 
publicaciones que arrojan 
datos de interés sobre la 
actualidad económica 
provincial. En Alcázar de 
San Juan se dio a conocer el 
especial monográfico que la 
revista El Campo, editada 
por el Banco Bilbao Vizcaya, 
ha realizado sobre el Vino. 

En él se trata la postura del 
sector vitivinícola de la 
región ante la OCM del vino. 
Por otro lado, la Cámara de 
Comercio ha editado el 
primer Anuario Económico 
provincial en el que se 
recoge, pueblo a pueblo, toda 
la realidad empresarial y 
económica 

OEuropa con las empresarias 
Unas 220 mujeres de la región han creado sus empresas a través 
de fondos del programa europeo Now y otras 2.500 han recibido 
algún tipo de formación. El sector servicios sigue siendo el de 
mayor aceptación entre las mujeres, aunque en los últimos años se 
incorporan también universitarias con asesorías fiscales, ópticas u 
oficinas de recursos humanos. Los datos fueron facilitados por la 
viceconsejera de la Mujer, Charo Tapia, y la directora del Instituto 
Nacional de la Mujer, Marina Subirast. 
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o Los remolacheros luchan 
por la azucarera 

La asociación regional de remolacheros que preside 
Domingo Triguero se mantiene firme en su intención 
de formar un consorcio entre las distintas empresas 
azucareras y los remolacheros para poder optar a la 
compra de las acciones de la Sociedad General 
Azucarera (propietaria de la azucarera de Ciudad Real). 
Triguero afirma que "lo que nosotros queremos es que 
la azucarera continúe cOllla actividad, que no se 
cierre. Nos importa un pimiento que sea propiedad de 
UIIOS 11 otros mientras que nosotros podamos seguir 
cultivando remolacha ". Los remolacheros de la zona 
centro temen que las acciones que saca a la venta el . 
BCH de la Sociedad General Azucarera pasen a manos ~ 
de multinacionales francesas yeso les perjudique. ::i L-''-'----.::...d 
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o Las Cámaras de Comercio 
piden la autovía del Atlántico 

El Consejo de Cámaras de Comercio e Industria del Centro 
de España ha elevado al Ministerio de Obras Públicas la 
petición de la construcción de la autovía del Atlántico, que 
uniría las provincias de Ciudad Real y Badajoz conectando 
con Portugal. Esta decisión se tomó en Ciudad Real durante 
el desarrollo de la 58 Asamblea del Consejo, a la que 
asistieron las Cámaras de Castilla La Mancha, Extremadura, 
La Rioja, Castilla León, Madrid, Cantabria y Murcia. La 
asamblea respaldó la necesidad de transformar en autovía la 
carretera que une Puertollano con Puerto Lápice. Adrián 
Piera, presidente de la Asamblea de las Cámaras, comentó 
que "parece atisbarse una cierta recuperación económica, 
pero no hay que echar las campanas al vuelo".La Cámara 
de Ciudad Real presentó una ponencia en la que alertaba del 
alejamiento de la zona centro del desarrollo europeo. 

o Teorizando sobre la 
. reforestación 

La recién creada Asociación de Productores de Plantas Forestales 
de CastiUa La Mancha celebró el día 5 de julio en las primeras 
jornadas regionales de reforestación. La organizadora de las 
jornadas, la empresa Creaciones Vegetales, considera que " dada la 
importancia que está adquiriendo el programa de reforestación de 
terrenos agrícolas en nuestra región, consideramos que estas 
jornadas pueden ser de gran utilidad desde el punto de vista 
técnico y de debate". Legislación, fmanciación y 
aprovechamientos forestales como fuente de riqueza han sido 
algunos de los temas tratados en esta jornadas, clausuradas por el 
consejero de agricultura, Fernando López Carrasco. 
El Plan Forestal para CastiUa La Mancha supone una inversión 
hasta el año 2016 de más de 80.000 millones de pesetas, 
destinados a primas compensatorias para agricultores y a los gastos 
de plantación y mantenimiento. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

No hay humor 

A 
los políticos y a ciertos empresarios de esta pro

vincia les está haciendo falta una buena dosis de 
humor para poder afrontar los contratiempos. 
Los políticos están agobiados, unos por la más 
que previsible pérdida de poder y otros por el 

peso de la responsabilidad que creen que se les avecina. El 
caso es que se muestran tanto unos como otros tensos, agre
sivos y grises. Los empresarios, asfixiados por la crisis y 
por la morosidad (propia y ajena) continúan con un discurso 
pesimista y catastrofista de la situación. 
Los trabajadores de Santana tampoco tienen motivos para 
reir y, sin embargo, entre protesta y protesta aún tienen áni
mo para poner un toque de humor. Muchos de ellos están a 
punto de perder el empleo y todo están cansados y decep
cionados después de mu
chos meses de lucha por 
mantener su trabajo, pero 
aún así provocaron la son
risa de algunos ciudadanos 
cuando la pasada semana 
se manifestaron en Ciudad 
Real. Se plantaron ante 
las puertas de los nuevos 
Ministerios, donde está la 
delegación provincial de 
Industria, y no dejaron en
trar ni salir a nadie. Lo pe
or fue que eligieron la ma

Los trabajadores de 
Santana dicen: " 
estamos hasta los 
cojones de los 
nipones", 1 hasta ahí 
dicen estar también de 
los políticos 

la hora del bocadillo ( del bocadillo de los funcionarios del 
edificio). Para amenizar el plantón corearon estrofas de fa
mosas canciones de la tuna pero con letras adaptadas a la si
tuación; así, cantaron "Triste y sola, sola se queda Santona 
y nosotros en el paro y sin cobrar". Además de las coplas 
corearon un expresivo "Estamos de los nipones hasta los 
cojones", que no se debe de interpretar como una fobia per
sonal hacia los japoneses, con los que han compartido esce
nas cotidianas en MartZanares, sino como una respuesta a 
los frustrantes resultados de las negociaciones que mantie
nen con los directivos (le la multinacional japonesa. 
Los trabajadores de Santana no sólo están hasta ahí de los 
empresarios nipones, también lo están- lo dicen ellos- de los 
políticos que hablan y no actúan. 
Por su parte los políticos también están hasta ahí de algunos 
empresarios que amenazan con entrar en política y los em
presarios están hasta ahí de algunos políticos que toman de
cisiones que a su juicio les están perjudicando el negocio. 
En Ciudad Real andan con estos reproches mutuos. Los co
merciantes no perdonan al grupo municipal del PSOE que 
les hayan hecho el Plan de Tráfico, que a su juicio atenta 
contra sus intereses comerciales y ya hay alguno que ha in
sinuado que en las próximas elecciones irá en las listas de 
los contrarios. 
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U n juzgado de Ciudad 
Real no ha admitido la 
quiebra de la empresa 

constructora CALFER. 
Su propietario, Eusebio 

Calero, deberá 
respondes ante la 

justicia de una querella 
por presunta estafa . Por 

otra parte, sus 
acreedores de 

Puerto llano han 
aceptado una quita de la 
deuda para poder sacar 

adelante una de las 
promOCIOnes 

abandonadas por Calero. 

LA CONSTRUCTORA CALFER ABANDONO SUS PROMOCIONES 

El constructor Calero engañó a la 
empresa Estrugón 

El Juzgado de 
Ciudad Real no ha 
admitido la quiebra 
de la empresa 
CALFER 
-30-

E use bi o 
Ca lero , 
construc
tor ciuda
rre a le ño 
propieta
rio, junto 
a su hijo, 

de la empresa CALFER, se le 
está poniendo las cosas cada 
día más difíciles. Desde su re
fugio madrileño tiene informa
ción de cómo los proveedores, 
entidades financieras con las 
que su empresa trabajaba y al
gunos de los compradores de 
sus promociones, han decidido 
acudir a los tribunales para exi
gir las cantidades que les adeu
da , que globalmente superan 
los varios cientos de mi 1I0nes. 

Eusebio Calero, que ya ha 
sufrido arresto domiciliario du
rante veinticuatro horas a causa 
de las irregularidades de su ac
tividad empresarial, deberá res-

ponder ante los tribunales por 
una querella presentada por va
rios afectados por una presunta 
estafa, al vender supuestamente 
pisos libres de cargas que, sin 
embargo, tenían hipotecas con 
Caja Castilla La Mancha pen
dientes de ejecutar. Probable
mente antes del mes de sep
ti embre tenga qu e acudir a 
prestar decl arac ión por estas 
acusaciones. 

Por otra parte se instó la 
quiebra de la empresa CAL
FER, quiebra que el juzgado de 
Ciudad Real no ha admitido. 
Los bienes patrimoniales del 
constructor están embargados y 
pendientes de subastar. 

Con estas circunstancias se 
han topado los acreedores que 
reclaman diversas cantidades a 
Calero, algun os de ell os se 
sienten estafados y engañados 
por el constructor que no les 
alertó de las dificultades fman-

cieras por las que estaba pasan
do su empresa. 

ij)ij)ij) ENGAÑO 

Estrugón S. A. es una de las 
empresas más perjudi cadas 
económicamente por Calero. 
Con ella subcontrató la ejecu
ción de la estructura de un edi
ficio de viviendas en Puertolla
no. No solo no le ha pagado la 
obra sino que además, y según 
fuentes de la empresa, el cons
tructor dio a entender cuando 
se agravaron los problemas que 
Estrugón se había hecho cargo 
del edificio, con lo que provee
dores y propietarios comenza
ron a pedir responsabilidades a 
Estrugón . El gerente de esta 
empresa de Puerto llano, Anto
nio Castellanos, explica a Bi
sagra las relaciones de su so
ciedad con Ca lfer : 
"Llevábamos trabajando con 
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Calero desde hacía I/ueve años, 
realizando las estfllcturas de 
sus promociones tanto en Ciu
dad Real como en Puertollal/o 
y nunca habíamos tenido pro
blemas, Calero siempre nos 
había ido liquidando todas las 
cuentas sin problemas y lo que 
ha ocurrido esta vez nos ha pi
llado por sorpresa. Cuando 
empezaroll a del'olvernos pa
garés de CALFER yo llamé a 
Calero y me dijo que no me 
preocupara, que dentro de 
UIIOS días se solucionaba, pero 
pasó el tiempo y seguía sill pa
garnos". 

Castellanos es tima que lo 
que adeuda Calero a su empre
sa alcanza los 46 millones de 
pesetas, por trabajos realizados 
hasta junio de 1993. El cons
tructor no reconoció sus difi
cultades para hacer frente a los 
pagos hasta el mes de abri l de 
este año. "Fue entonces cuando 
Calero nos comunicó que tellía 
problemas para hacer frente a 
la deuda que mantenía con no
sotros y nos propuso escriturar 
a nombre de Estrugón S. A. ~ 
ocho viviendas y dos locales ,,; 
comerciales que tenía pendien
tes de vellder en el edificio que 
estaba construyendo en Puer
tol/ano. Al realizar la escritura 
de los pisos y locales debería
mos aballar dos mil/ones de 
pesetas por cada piso (canti
dad que se deduce de la deuda 
que tenía contra ida con I/OSO
tros) y el resto del importe de 
la vivienda que se ellcuentra 
hipotecado por la Caja de Cas
til/a La Mancha, nos haríamos 
cargo del resto de la hipoteca 
de cada piso. Lo mismo se rea
lizaría con los locales comer
ciales". 

Cuando entre ambas partes 
alcanzaron este acuerdo los so
cios de Estrugón desconocían 
que prácticamente ningún pro
veedor que había trabajado en 
el edificio de la Avenida Pri
mero de Mayo, de Puertollano, 
había cobrado un solo duro. "Al 
illtentar comprobar la situa
ción real del bloque, nos en
contramos COIl la desagradable 
sorpresa de que el se/lar Cale
ro informó a todos los acreedo
res que habíall sumillistrado 
materiales o trabajado en el 
edificio, que Esrrugón se hacía 

Antonio Castellanos, $Ocio de Estrugón, se siente engañado por Calero 

cargo de todas las deudas con
traidas con éstos- informa An
tonio Pardo, trabajador de esta 
empresa de estructuras-o Nos 
empe:aron a llegar reclama
ciones y facturas de todos los 
acreedores a nuestras oficinas. 
Hemos valorado que lo que 
queda pendiente de pago ell la 

obra es de I/IIOS Cl/arenta y dos 
millones de pesetas". 

Además de esta deuda acu
mulada, el edificio está sin 
concluir. Cuando en el mes de 
mayo Calero, asfixiado por las 
facturas que se le acumulaban 
sin pagar, decidió cerrar las ofi
cinas y marcharse fuera de la 

El abogado de Calero, José Luis Trujillo (de trente) ha reconocido que el juzgado no ha admitido 
la quiebra de CALlER 

provincia, abandonó las pro
mociones de Puertollano y Ciu
dad Real y dejó a los propieta
rios "colgados". 

En el ed ificio de Puertollano 
hay quince viviendas, cuatro de 
ellas las tenía que dar Calero 
en aportación a los que le ce
dieron el solar, la familia Ruiz, 
otras tres tenían compradores 
que ya habían invertido una 
buena suma en la compra y las 
ocho restantes son las que ne
goció en abril con Estrugón. 
Además ya había vendido las 
cocheras del edificio a diversos 
propietarios. Los inquilinos del 
edificio deberán realizar una 
aportación superior a la previs
ta si quieren ver sus pisos aca
bados. Estrugón es la primera 
interesada en acabar la obra. 

~~~ QUITA DE ACREEDORES 

"Hemos mantenido largas 
conversaciones con la Caja de 
Castilla La Mancha, proveedo
res pendientes de cobro y pro
pietarios de viviendas y hemos 
optado por hacer un frente co
mLÍn y termillar el bloque- co
menta Antonio Castellanos-. 
De momento todos están dis
puestos a colabora/:" 

Los acreedores, a los que se 
les adeuda cerca de ochenta 
millones de pesetas, han acep
tado hacer una quita de entre el 

. 33 Y el 34 % de la deuda. Los 
propietarios de las viviendas 
deberán pagar más de 600.000 
pesetas para poder acabar sus 
pisos y hacer frente a las deu
das de los proveedores, además 
de los intereses de la hipoteca 
con la CCM. "Nosotros calcu
lamos que perderemos unos 
doce mil/ones de pesetas"- esti
man los socios de Estrugón. 
Pese al perjuicio económico 
que e.sto supone para esta em
presa que lleva trabajando en la 
provincia desde 1983 y que no 
recuerda un quebranto mayor 
que éste, no piensan emprender 
acciones judiciales contra Ca
lero. "Ya tendrá bastante con 
las querellas que le han puesto 
los demás"- dice el que fue su 
amigo durante años, Antonio 
Castellanos, y que llegó a 
prestarle una suma importante 
que tampoco le ha pagado. 

• P.L.G. 
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Mallll/l/ "'110, presidllte di la AsoclaciÓII de úrpmatios. U Pri""" Feria Agto/mlustria/, de Servicios q.iere abril .unas rías comercia/lIS. 

PRIMERA FERIA AGROINDUSTRIAL y DE SERVICIOS 

Tomelloso quiere venderse 
al exterior 

a Asocia
ción Local 
de Empre
sario s de 
Tomelloso, 
integrada 
por ciento 
sesenta 

miembros, ultima los prepara
tivos de la primera edición de 
la Feria Agropecuaria, Indus
trial y de Servicios de la co
marca, una iniciativa que se 
ha venido retrasando desde 
hace años por falta de recur
sos económicos y que en 1994 
pretende despegar, coinc i
diendo con la celebración de 
las ferias y fiestas de la locali
dad. 

La idea de los organizado
res, que cuentan con el apoyo 
del Ayuntamiento y negocian 
la posible colaboración de la 
Junta de Comunidades, la Di
putación y la Cámara de Co
mercio de Ciudad Real , es 
llevar a cabo una experiencia 
piloto, entre los próximos días 
25 y 29 de agosto, que, en los 
años sucesivos, se convierta 
en una base de operaciones 
comerciales imprescindible en 
la zona noroeste de la provin
cia (Alcázar de San Juan, 
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Tomelloso, Campo de Crip
tana, Socuéllamos, Argama
silla de Alba, Pedro Muñoz, 
etc ... ). 

Al mi smo tiempo, según 
expl ica el presidente de la 
Asociación de Empresarios, 
Manuel Bono González, la 
Feria Agroindustrial y de Ser
vicios recogería los frutos de 
las Jornadas Agroalimentarias 
que desde hace años se cele
bran en la ci udad y, funda
mentalmente, contribui ría a 
"exportar" la imagen de To
melloso en otros mercados. 
"Yo creo -dice Bono- que la 
población de Tomelloso (el 
tercer municipio más poblado 
de la provincia con cerca de 
30.000 habitantes) y su impor-

tanda económica exigen una 
feria como la que estamos 
preparando". 

De todos modos, en el mo
mento del cierre de esta edi
ción todavía existían dudas 
sobre la celebración definiti
va, debido a que la financia
ción necesaria para cubrir los 
dieciséis millones de pesetas 
de presupuesto estimado no 
estaba completamente cerra
da. 

En este sentido, el concejal 
del Área de Promoción Eco
nómica del Ayuntamiento, el 
recientemente dimitido secre
tario local de UGr, José 
Arroyo, ha expresado el inte
rés del equipo de gobierno en 
el proyecto alentado desde la 

LA FERIA EN DATOS 
Temática: Primera Feria Agropecuaria, Industrial y de Servi 

cios. 
Ámbito: Comarcal. 
Presupuesto: 16 millones de pesetas. 
Fecha: del 25 al 29 de agosto. 
Organización: Asociación de Empresarios de Tomelloso. 
Financiación: mixta (administradciones públicas y exposito-

res). 
Gestión: privada. 
Entrada: gratuita para todos los públicos. 

Asociación de Empresarios -
"aportaremos la tercera parte 
del coste total" , indica- , aun
que el origen de ese dinero , 
procedente en cierta medida 
del exceso recaudatorio del 
IAE, ha provocado opiniones 
encontradas. De hecho, hay 
quienes piensan que el Ayun
tamiento debía haber rebajado 
la imposición fisca l y no be
neficiar al grupo de contribu
yentes que estará representado 
en la Feria en detrimento del 
resto. 

Por el contrario , Arroyo 
sostiene que la celebración de 
la citada feria repercutirá en 
un beneficio general , por lo 
que no caben suspicacias, y 
valora, en cambio, como fac
tor problemático a tener en 
cuenta, la coinicidencia en el 
tiempo con otras ferias de 
contenido similar. 

Por otra parte, e l Ayunta
miento aprovechará la ocasión 
para proyectar oficialmente el 
video promocional que prepa
ra desde hace meses , con el 
que busca presentar como 
"Productos de Tomelloso " el 
vino , el queso, el melón y el 
aceite de la localidad. 

• PABLO DIAZ-P. 
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Fernando Bravo 
será el nuevo 

presidente de la 
Federación de 

Empresarios de 
Valdepeñas tras la 

renuncia del anterior 
presidente de Feceval, 

Jesús Bárcenas, al 
haber accedido a la 

presidencia de la 
Confederación 

Provincial de 
Empresarios (CPE). 

la junta directira de Freml se renorará el prózilllD 13 de Julio tras la renuncia de Jesús Bárcenas como presidente. 

VALDEPEÑAS 

Fernando Bravo será el nuevo 
presidente de los empresarios 

a dimisión 
de Jesús 
Bárcenas 
como presi
dente de la 
Federación 
de Empre
sarios de 

Valdepeñas (Feceval), al ha
ber accedido a la presidencia 
de la Confederación Provin
cial de Empresarios , es el 
motivo por el que el próximo 
13 de Julio Feceval celebrará 
una asamblea extraordinaria 
para renovar sus cargos direc
tivos. Sin embargo, la reno
vación va a ser mínima por
que la única candidatura que 
se ha presentado para formar 
la nueva Junta Directiva está 
integrada, en su mayoría, por 
empresarios que formaban 
parte de la Junta Directi va 
que presidía Jesús Bárcenas. 

Fernando Bravo (Corre
duría de Seguros Bravo & 
Cía) encabeza esta única can
didatura en · la que están in
cluídos quince empresarios 
más, ocho de ellos de la an-

terior directiva: Ramón Bo
laños, Enrique Martín-Pe
ñasco, José Rodríguez, Luis 
Rodríguez, Jose M. López, 
Manuel Alcaide, Juan Ra
mírez y Manuel Luna. 

Fernando Bravo, miembro 
también de la directiva de la 
CPE, será elegido presidente 
de Feceval por un período de 
cuatro años y ya ha anuncia
do que la línea de trabajo será 
la misma que la desarrollada 
por su antecesor, Jesús Bárce
nas. Aunque Bravo también 
ha manifestado a esta revista 
que algunas cosas podrían va
riar en los próximos meses. ~ 
Entre otras la actividad de la ffi 
Mesa por Valdepeñas, una 
iniciativa de Feceval en la 
que tambi én participa el 
Ayuntamiento. Y es que, se
gún Bravo, Feceval no está 
conforme con el trabajo que 
se ha desarrollado por que 
ha sido el Ayuntamiento el 
que ha marcado la pauta de 
trabajo. En el futuro Feceval 
desea recuperar el timón de 
esta Mesa cuyo objetivo es 

1-

buscar iniciativas para dina
mizar la economía local. 

Además, la nueva etapa 
que iniciará esta junta direc
tiva e l próximo 14 de Julio 
también aportará novedades 
al funcionamiento de la Fede
ración de Empresarios de 
Valdepeñas. Así, en Feceval 

comenzará a funcionar una 
Bolsa de Trabajo a la que po
drán acudir los empresarios 
para cubrir los puestos de tra
bajo en sus empresas. Fece
val dispondrá de un fichero 
en el que podrán apuntarse 
aquellas personas que deman
den un puesto de trabajo, una 
función similar a la que desa
rrollan las oficinas privadas 
de colocación. 

Feceval tambi én quiere 
ampliar su cobertura y desea 
que los empresarios de Santa 
Cruz de Mudela, Viso del 
Marqués, Moral de Cala
trava, Castellar de Santia
go, Villanueva de los Infan
tes , Torrenueva y 
Almuradiel se inscriban en 
Feceval y se unan a los dos
cientos empresarios que ya lo 
están (quince de e llos de la 
comarca y el resto de Valde
peñas). Cada una de estas po
blaciones tendría un repre
sentante en la directiva. 

• T.G.M. 
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. CIUDAD REAL 
TAMBIEN QUIERE 
AYUDAR A RUANDA 

Doscientas siete mil pesetas 
en donativos lograron recaudar 
los comerciantes de la calle 
Lanza de Ciudad Real durante 
la verbena que organizaron 
hace algunos días con motivo 
de la festividad de San Pedro. 
El dinero será entregado al 
grupo de misioneros de la 
parroquía de San Pedro que se 
encargará de enviarlo con toda 
probabilidad a Ruanda, pais 
africano que sufre una guerra. 

. NUEVOS PROGRAMAS 
PARA EL CENTRO DE 
LA ONCE 

El centro cooperación
fundación Once de Ciudad 
Real, al que acuden más de 
cien jóvenes con algún tipo de 
minusvalías, quiere integrarse 
el próximo curso en el 
programa europeo Horizon II, 
que cofinancia la Comunidad 
junto a instituciones nacionales 
El programa pretender formar 
profesionalmente a este 
colectivo y crear empleo para 
el mismo. De él podrían 
beneficiarse doscientos 
cincuenta alumnos de toda la 
comarca, según apunta el 
concejal responsable. En el 
centro se estudia también la 
idea de crear un área especial 
de empleo en los talleres de 
carpintería y cartonaje. 

• LA ORDENACION 
URBANA EXPUESTA 
AL PUBLICO 

Los ciudarrealeños tendrán 
dos meses para presentar 
alegaciones al avance inicial de 
la revisión del plan general de 
ordenación urbana que se 
expondrá al público a partir del 
próximo día 15. El avance 
inicial se aprobó en el último 
pleno con los votos favorables 
del PSOE, CDS e IV y la 
abstención del PP, que espera a 
las alegaciones de los vecinos 
para defmirse. El avance se ha 
elaborado a partir de la 
propuesta del equipo socialista, 
a la que se han sumado 
aportaciones de todos los grupo 
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• RATIFICADO EL 
TRASLADO DE LA 
ATALAYA 

U nos 40 padres de jóvenes 
internos en el centro de 
minusválidos de la Atalaya han 
ratificado por mayoría en una 
asamblea general el apoyo al 
traslado de los alumnos al 
antiguo convento de las 
Adoratrices, pese a que al 
menos de momento no será 
posible hacerlo con las 
condiciones que exigieron en 
principio para el traslado. 

~r--------------------------------------------
• EL PADRE AYALA 

PEDIRA AYUDA A 
TODA LA CIUDAD 

Un centenar de vecinos del 
Padre Ayala han acordado 
repartir por toda la ciudad 
folletos informativos sobre su 
posición ante las condiciones 
impuestas para su real ojo, con 
el fm de recabar el apoyo de la 
ciudad. En la misma asamblea, 
en la que también se aunaron 
posturas, se acordo celebrar un 
nuevo encuentro al que se 
invitará al alcalde. Nicolas 
Clavero visitó esta semana 
junto a concejales de la 
.oposición las viviendas que se 
construyen para el realojo . 

• ARTISTAS Y MAS 
AMBIENTE PARA 
LA CALLE LANZA 

Los comerciantes de la calle 
Lanza no desisten en su idea 
de convertir la plaza de la 
Cámara de Comercio en un 
punto de encuentro para los 
artistas de la ciudad todos los 
sábados por la mañana. Aunque 
la semana pasada no acudió 
ninguno a la llamada, ya hay 
quien se ha interesado por las 
próximas convocatorias. El 
empeño por combinar cultura y 
comercio les ha llevado a una 
nueva idea: Ofrecer cine de 
calle en días alternos para 
recuperar la vieja tradición. 
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. CURSOSDE 
FORMACION PARA 
LAS MUJERES 

La Concejala de la Mujer, 
Remedios Carrasco, 
clausuraba el pasado lunes 4 de 
Julio los cursos de formación y 
tal leres que se han venido 
impartiendo durante el primer 
semestre de este año en el 
Centro de Servicios Sociales. 
Setenta mujeres han asisitido a 
los cursos de mecanografía, 
informática y auxiliar de 
geriatría. También se han 
desarrollado talleres de 
animación a la lectura y 
sexualidad. Todos ellos han 
tenido un presupuesto global de 
2,5 millones de pesetas. 

000 

A E E s 

• ESCUELA DE_VERANO 
PARA LOS NINOS 
VALDEPEÑEROS 

Casi un centenar de niños, 
entre 7 y 16 años, asisten a la n 
Escuela de verano organizada 
por diversas concejalías del 
Ayuntamiento de Valdepeñas. 
Durante este mes de Julio 
asistirán a talleres de pastelería, 
juguetes, disfraces y 
coreografía. También realizarán 
excursiones a "Las Virtudes", 
Viso del Marqués y visitarán 
una bodega de Valdepeñas, una 
huerta así como los diversos 
barrios de nuestra ciudad en los 
que realizarán encuestas. 

~~-------------------------------------------

• LAS PISCINAS 
COSTARAN 51 
MILLONES MAS 

Las piscinas que se están 
construyendo en el Campo de 
Deportes de "Los Llanos" 
costarán 455 millones de 
pesetas, lo que supone 75 
millones más que el 
presupuesto inicial y 51 más 
sobre la adjudicación inicial . 
El reformado del proyecto fue 
aprobado en el pleno celebrado 
el pasado 30 de Junio con el 
voto en contra del Grupo 
Popular, cuyo portavoz criticó 
también el retraso que están 
sufriendo las obras . Las 
piscinas estarán acabadas en 
los primeros meses de 1995 , 
según las úrtimas previsiones. 

• ASAMBLEA DEL 
PSOE DE 
VALDEPEÑAS 

Victoriano González de la 
Aleja volvió a ser elegido 
secretario general de la 
Agrupación Socialista de 
Valdepeñas, en la asamblea 
celebrada el pasado 1 de Julio. 
Solamente tres militantes, los 
concejales Remedios Carrasco, 
María Luisa Carceller y 
Carlos López, votaron en 
contra de esta candidatura, la 
única que se presentó. 

• LAS DEUDAS CIERRAN 
EL PUESTO DE 
CRUZ ROJA 

El puesto de socorro de Cruz 
Roja de Valdepeñas, ubicado en 
el kilómetro 199 de la .rv, 
dejará de prestar sus servicios 
de lunes a viernes La deudas 
acumuladas por la Asamblea 
Local han motivado esta 
drástica decisión, según ha 
manifestado su presidente, Juan 
Carlos Prieto. Y es que el 
concierto de "No me pises que 
llevo chanclas" ,organizado el 
pasado 1 de Julio para saldar la 
deuda de 3 mi 1I0nes contraída 
por la adquisición de una 
ambulancia, no dio los frutos 
deseados. Es más, tras el 
concierto los números rojos 
aumentaron en un millón 
más. Cruz Roja ha pedido una 
subvención al Ayuntamiento. 

• CONDENA POR 
TRAFICO DE COCAINA 
EN VALDEPEÑAS 

Francisco-Damián Femández 
Tajuelo y Juan Torres Camacho, 
vecinos de San Carlos del Valle 
y Moral de Calatrava, 
respectivamente, han sido 
condenados por la Audiencia 
Provincial a dos años, cuatro 
meses y un día de prisión menor 
y una multa de un millón de 
pesetas por un delito contra la 
salud pública. Por el mismo 
delito ha sido condenado Arturo 
Daniel Femández Fresquet, 
vecino de Valdepeñas, a la pena 
de seis meses de arresto mayor 
y una multa de seiscientas mil 
pesetas, al concurrir la 
atenuante de drogadicción. 
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. EN MARCHA 
IMPORTANTES 
PROYECTOS 

La empresa pública Mayasa 
será la encargada de construir 
junto al estadio municipal de 
Puertollano y por 360 millones 
de pesetas un polideportivo 
cubierto que estará listo el 
próximo año. Solo Izquierda 
Unida se opuso a la 
adjudicación de las obras en el 
último pleno, por estimar que 
otras empresas podrían haber 
hecho las obras por menos 
dinero, aún exigiéndoles 
algunas modificaciones 
técnicas en sus proyectos 
iniciales. En el mismo pleno 
todos los grupos apoyaron la 
adjudicación a Ruybasa del 
proyecto de habilitación de las 
nuevas dependencias para el 
conservatorio de música y la 
policía local, que se instalarán 
en la parte superior de la 
estación de autobuses y se 
aceptó, también por 
unanimidad, la creación de 22 
nuevos puestos de trabajo 
para el Ayuntamiento. El 
Partido Popular e Izquierda 
Unida lograron también apoyo 
unánime para sus mociones en 
las que solicitaban la 
declaración de la comarca 
como zona de especial 
protección por los efectos de la 
sequía y las heladas y rechazar 
el proceso de privatización de 
Repsol respectivamente . 

• MOTOS Y OFERTAS 
TURISTICAS EN 
ALMA DEN 

Hasta 82 motos se 
concentraron el pasado 
domingo en Almadén para 
participar en el primer 
encuentro de estos vehículos 
que tiene lugar en la localidad 
y que organizaron un grupo de 
aficionados, con ganas e 
intención de repetirlo de 
nuevo. Los organizadores 
aprovecharon para enseñar el 
pueblo a los visitantes, 
adelantándose a la promoción 
turística que desde la 
delegación y la dirección 
general de turismo se pretende 
hacer de esta comarca. 

LA 
• BALAlITA ESTRENA 

LOCAL Y 
PRESENTA CASSET 

El grupo fo lclórico Balalita de 
Almodóvar del Campo 
presentó la semana pasada la 
segunda caset que graban con 
canciones populares ante el 
delegado y el consejero de 
cultura de la Junta. El grupo 
aprovechó la ocasión para 
inaugurar su sede que acaba de 
ser ampliada y remodelada 
con ayudas municipales y de 
otras instituciones. 

~r--------------------------------------
• CENTRO SOCIAL 

PARA EL BARRIO 
DE L PINO 

El barrio del Pino de 
Puertollano dispondrá en breve 
plazo de un centro social. El 
consejero de bienestar social 
acudió el miércoles a la ciudad 
para concretar su construcción 
con la fmna de un convenio y 
de paso reunirse con distintos 
colectivos de la barriada. Lo 
mismo hizo con los del barrio 
de Santa Ana. En el centro 
social de este área se están 
desarrollando programas de 
inserción que están ofreciendo 
resultados muy positivos. 

• CENTRO JOVEN 94 
ABRIOSUS 
PUERTAS 

El recinto ferial de Puerto llano 
ha acogido un año más el 
certamen Centro Joven-94. 
Durante los últimos cuatro días 
los jóvenes de la comarca han 
podido disfrutar de un buen 
número de actividades, desde 
actuaciones musicales a 
teatrales y de sugerencias 
ofertadas por las distintas 
asociaciones que han colocado 
sus stand s en el recinto. En la 
foto un aspecto de este área un 
día antes de su inauguración. 
Centro Joven es una iniciativa 
de la concejalía de juventud. 
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• "COMUNIDAD 
ESCUELA SALUD' EN 
ALCAZAR 

Poco después de que Alcázar 
de San Juan fuera escenario de 
la fiesta del Día de Solidaridad 
parla Infancia de América 
LaTina, que reunió alrededor de 
seis mil niños en tomo a la 
figura de la premio Nobel 1992 
Rigoberta Menchú, la 
localidad volvió a ser el lugar 
de concentración de miles de 
niños. En los últimos días del 
mes de junio se celebró el 
Segundo Encuentro 
"Comunidad Escuela Salud" 
dirigido a la prevención 
inespecífica del consumo de 
drogas en niños de 10 a 14 años 

000 

• NUEVOS RITMOS CON 
CALlPSO ORQUESTA 
EN VILLARTA 

Los calores del verano han 
llevado a Villarta de San Juan 
los nuevos ritmos de Calipso 
OrqueslG, un grupo musical 
recibido con gran aceptación 
que está integrado por 
miembros de la Banda 
Municipal -Alfonso (trompeta) 
y Juli (teclados)-, de la Banda 
de Tambores y Trompetas -
Jesús (batería)- y del grupo 
Alborea Coros y Danzas -
Santos (bajo) y Quique 
(cantante), a los que se ha 
añadido el fichaje estrella de 
Montse, cantante solista de 
Arenas de San Juan de 
dilatada trayectoria artística. 

l R·TO 

• SELECCION LOCAL DE 
PETANCA EN 
VILLARTA 

Viii arta de San Juan ha 
confeccionado una selección de 
altura para afrontar con 
garantías de éxito los próximos 
compromisos que el deporte de 
la petanca les deparará en el 
futuro. El trofeo de San Juan ha 
servido, entre otras cosas, para 
hacer la criba eligiendo "lo 
mejor de cada casa" y distintas 
entidades han colaborado para 
uniformar a los veteranos 
deportistas que, tal y como 
muestra la imagen, parecen 
dispuestos a enfrentarse a 
cualquier "escuadra enemiga" . 

ElLOSO 
• SEGUNDO TOMO DE 

"LA MANCHA DE DON 
QUIJOTE" 

El prestigioso historiador 
alcazareño Ángel Ligero 
Móstoles presentó hace pocos 
días el segundo tomo de su 
ensayo "La Mancha de don 
Quijote", financiado por el 
ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan. Según Ligero, 
existen suficientes datos como 
para asegurar que el insigne 
Miguel de Cervantes Saavedra 
"conocía al dedillo esTa 
localidad", aunque queda 
pendiente saber si nació o no en 
la ciudad de Alcázar . 

• NUEVAS CARAS EN LA 
POLlTICA DE 
TOMELLOSO 

Las elecciones municipales del 
próximo mes de mayo de 1995 
presentarán en T~melloso una 
pugna entre socialistas y 
populares que al margen de los 
resultados tendrán el interés de 
ver "caras nuevas" en el 
panorama político. A la ya 
conocida inclusión en el PP de 
varias personas hasta ahora 
ajenas a la actividad política, 
podría sumarse, asimismo, la 
casi completa renovación de los 
integrantes del equipo socialista. 
La renuncia expresa de José 
Arroyo y el dilema sobre la 
continuidad del alcalde Javier 
Lozano abonan esta teoría. 

- 37 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #334, 10-16/7/1994.



111 POZUELO DISPONE DE 
TANTA AGUA, QUE 
HASTA SE PERMITE 
TIRARLA AL RIO 

La localidad de Pozuelo de 
Calatrava, esta teniendo la suerte 
de no verse incluida entre las 
poblaciones que en estos meses 
de estío ya han sido declaradas 
en alerta roja por la falta de 
abastecimiento de agua. Pozuelo 
no engrosará esta lista gracias a 
la perforación de un nuevo 
sondeo en el paraje de la Virgen 
de los Santos, situado a unos 
dieciséis kilómetros de la 
población. De esta manera, ffi 
desde hace aproximadamente un ~ 
mes, Pozuelo de Calatrava se '" -; 
está sirviendo a placer del "-

CA PO E 
I!!!!!I CURSO DE NATACION 

EN DAIMIEL 

En Daimiel se ha vuelto a 
poner en marcha un curso de 
natación; concretamente se 
impartirán tres cursos a lo largo 
del verano repartido en 
veintenas. La aceptación de los 
futuros nadadores, así como los 
de perfeccionamiento, al igual 
que todos los años ha sido 
favorable al 100%, ya que en 
pocas fechas se ocuparon todas 
las plazas de los diferentes 
cursos. 

suministro de agua que ofrecen '--____ __________ ---'._~ _ _.._.:._:..:..J~ 

alrededor de 40.000 litros por -000.------------------------------
hora que aporta el nuevo sondeo. 111 POZUELO DEMOSTRO 
Sin embargo, si no es por hache UNA SOLIDARIDAD 
o por be, el caso es que pese al SIN PRECEDENTES 
gran acierto, Pozuelo se 
encuentra ahora con el dilema de 
qué hacer con tanta agua. Según 
explicó el alcalde popular de la 
viUa, Domingo Triguero, "el 
problema es que se rompen las 
tuberías debido a la gran 
presión a la que viene el agua, 
conlo cual si se para la bomba, 
al agua no llega al pueblo, y si 
se le aplica mayor fuerza , 
revientan las canalizaciones, ya 
que la sección de tuberías es 
suficiente para cuando el pueblo 
recibía menos agua, pero ahora, 
al ser mayor el volumen de litros 
que las atraviesan, no admiten 
tales presiones". y claro, en 
vista de lo cual, el agua que por 
tanto se pierde va a parar 
directamente al río. Los gerentes 
de la Consejería de Obras 
Públicas han estudiado el 
problema y han valorado en 
noventa millones de pesetas el 
arreglo de las tuberías en un 
tramo de cuatro kilómetros. y es 
que en estas tierras o no sale una 
gota o sale tanta que se inundan 
hasta los ríos. Que cosas. 

z .. 
a: .. 
r 

~ 
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Las gentes de Pozuelo de 
Calatrava no estimaron 
esfuerzos para demostrar su 
desinteresada solidaridad en la 
fiesta benéfica que se celebró 
en la discoteca "Pistola" con la 
colaboración de empresas y 
asociaciones pozo leñas, 
mayormente hosteleras, para 
ayudar con lo recaudado a la 
recuperación de un vecino tras 
sufrir hace unos meses un 
accidente de tráfico en la recien 
inaugurada rotonda de la C-
415, en las cercanías de 
Miguelturra. 

• ALMAGRO YA ESTA 
DE FESTIVAL EN 
FESTIVAL 

Almagro ya vive su festival de 
Teatro Clásico y, como no, el 
tórrido verano. Pepito, el 
popular propietario de Sistema, 
quiso calentar la noche 
refrescando, o sea, con la 
actuación de Enrique 
Montoya y José Maya y unos 
pelotazos de lo más 
reparadores. Por su parte, los 
mentores de Veneno no pierden 
coba y ya tienen programados a 
Pollito de California, La 
Barbería del Sur y Cadencias 
Flamencas, con Jorge Pardo, 
Caries Benavent, El Potito, el 
Bola y Ruben Dantas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #334, 10-16/7/1994.



. JUEGOS 
DEPORTIVOS PARA 
PO LICIAS LOCALES 

El cabo de la policía municipal 
de Manzanares ,Santos Ruiz 
Cantón ha participado en los 
ID Juegos Deportivos para 
Policías Locales de Castilla la 
Mancha celebrados en Cuenca, 
en representación de la plantilla 
manzanareña como ya hiciera 
en las dos ediciones anteriores. 
Santos Ruiz participó en la 
prueba de 8.000 metros en 
campo a través pero en esta 
ocasión no pudo repetir el 
triunfo de años anteriores. El 
atleta manzanareño quedó en 
segunda posición después de 
sufrir una lipotimia. 

• ASAMBLEA 
EXTRAORDINARIA DEL 
PSOE DE MANZANARES 

Miguel Angel Pozas volvió a 
ser elegido secretario general 
de la agrupación local del 
PSOE en Manza nares en la 
asamblea general 
extraordinaria celebrada el 
pasado 2 de Julio . En esta 
asamblea se presentó una única 
candidatura encabezada por 
Ma nu el Moli na como 
presidente y Miguel Angel 
Pozas como secretario general 
que obtuvo 77 votos a favor, 2 
en contra y 5 abstenciones. 
Antoni o Caba es el 
vicesecretario general y Sergio 
Sánchez-Migallón, secretario 
de organización. 

• MANZANARES 
CAMPEON DE TENIS 
PROVINCIAL 

El Club de Tenis Manzanares 
se ha proclamado campeón de 
tenis de la liga provincial en la 
que compiten ocho clubs. A 
dos jornadas para la 
finalización del campeonato los 
tenistas manzanareños lograron 
proclamarse matemáticamente 
campeones tras vencer a 
domicilio al C.T Valdepeñas. 
El c.T. Manzanares ha 
organizado el XXI Torneo 

acional de Tenis "Ciudad de 
Manzanares" que se celebrará 
del 15 al 24 de este mes. 

• LAS FIESTAS 
SOLANERAS 
COMIENZAN EL 23 

Amistades Peligrosas, ketama 
y Alejandro Conde son las 
actuaciones musicales 
programadas para las fiestas 
patronales de La Solana, cuya 
inauguración este año se 
adelantará al 23 de julio. 
Además se han programado 
distintos festejos taurinos: una 
novillada picada para el sábado 
23 en la que actuará la novillera 
Cristina Sánchez, una 
becerrada para el 24 y una 
charlotada para el 25. Durante 
esta Feria se organizará la 1 
Muestra de Productos Agrícolas 
en el patio del centro Cultural 
Don Diego y en la que se 
expondrán productos elaborados 
por firmas solaneras. 

• SOLIDARIDAD CON 
LOS TRABAJADORES 
DE SANTANA 

La corporación municipal de La 
Solana aprobó por unanimidad, 
en un pleno extraordinario 
celebrado el pasado lunes, 
solicitar a los ministerios de 
Industria y Trabajo que se 
hagan equiparable los derechos 
de los trabajadores de Santana 
de Manzanares con los de las 
factorías de Linares y La 
Carolina. Esta moción fue 
presentada por el concejal 
socialista, Francisco Jareño que 
a su vez es el presidente del 
comité de empresa de Santana. 
Manzanares y Membrilla 
también han aprobado estos 
acuerdos. 
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La aparente calma vivida 
en los últimos días tras la 

tempestad sanitaria que se 
desató a finales del mes 

de junio, se ha visto 
interrumpida por la 
petición pública de 

responsabilidades que un 
grupo de militantes 

socialistas , todavía en el 
anonimato, ha formulado 
respecto a algunos de los 
máximos representantes 

de la Ejecutiva Provincial 
del PSOE. El sectelatio provincial del PSOE, Josi María BarrrJIa, de pi., junIo a Francisco //reia, " una filIo de archiro. 

MILITANTES SOCIALISTAS PIDEN UN VIRAJE DESDE LA IZQUIERDA 

La Sanidad sigue pendiente del 
pulso Arce-Barreda 

Félix Arce aseguró 
en rueda de prensa 
que la situación de 
los hospitales 
es"excelente". 
Barreda, por su 
parte, negó la 
vinculación entre 
política y sanidad. 

-40-

a turbulenta 
situación que 
la Sanidad 
provincial vi
vió duran te 
la última se
mana del 
mes de junio 

y los primeros días de julio ha 
dejado paso a un periodo de 
"impasse" tras las ruedas de 
prensa convocadas por el direc
tor provincial del lnsalud, Fé
lix Arce, y el secretario provin
cial del PSOE, el renovador 
José María Barreda, que no 
han servido para aclarar ningu
na de las dudas suscitadas 
unos días antes. 

De todos modos, la aparente 
calma se ha roto con la petición 
de responsabilidades de algu
nos de los máximos responsa
bles de la Ejecutiva provincial 
del PSOE que ha formulado un 
grupo de militantes socialistas 
que, de momento, se mantienen 
en el anonimato, vinculados al 
desaparecido Grupo de Salud 
del PSOE, y que también plan
tea la revitalización del PSOE 
"COIl caras lluevas " desde la 

tradición socialista de izquier
das. 

La crisis latente político-sa
nitaria, que Barreda negó en 
rueda de prensa el pasado día 6 
de julio, estalló abiertamente el 
lunes día 27 de junio, cuando 
Félix Arce comunicó personal
mente el cese al geren te de 
Atención Primaria, José Luis 
Nuín, quien, precisamente, so
naba como uno de los más fu
mes candidatos para sustituirle 
al frente de la Dirección Pro
vincial. 

Pocas horas después, José 
María Barreda manifestó pú
blicamente su disconformidad 
con tal decisión, al tiempo que 
criticó la gestión hospitalaria 
que encabeza Matilde Cortés, 
afín a Félix Arce, defendió la 
eficacia del trabajo realizado 
por José Luis uín en Aten
ción Primaria y aconsejó al di
rector provincial que dimitiera 
como máximo responsable de 
los males de la Sanidad Provin
cial. 

El jueves día 30, Nuín reci
bió en su despacho una nota in
terior firmada por Félix Arce 

en la que se le decía , entre 
otras cosas, que a partir del día 
l de julio debía abstenerse de 
cumplir las funciones inheren
tes al cargo y delegar en el di
rector médico. Un día después, 
Arce mandaba una nueva nota 
en la que anulaba la orden an
terior. 

La aparente contradicción 
podría estar relacionada con la 
reciente modificación de la es
tructura orgánica básica del 
Ministerio de Sanidad, publica
da en el BOE a finales de ju
nio, por la' que la Dirección 
General del lnsalud pasa a de
pender directamente del Minis
terio de Sanidad y no de la Se
cretaría General de 
Planificación , como ocurr ía 
hasta ese momento. 

Paralelamente, en medio del 
fuego cruzado que mantenían 
Félix Arce y Matilde Cortés, 
por un lado, y el secretario de 
los socialistas ciudadrealeños, 
por otro, un grupo de militantes 
socialistas, algunos de los cua
les formaron parte del grupo de 
Salud del PSOE disuelto el 30 
de julio de 1992, hizo público 
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un infonne en el que señalaban 
como máximos responsables 
del "caos" sanitario a algunos 
de los más rep rese ntativos 
miembros de la Ejecutiva Pro
vincial del PSOE y exigían la 
revitalización como primer pa
so para cambiar las estructuras 
del PSOE y conectar con las 
inquietudes de la sociedad, má
xime teniendo en cuenta la in
cidencia electoral que atribu
yen al clima san itario en la 
debacle sufrida en Ciudad Re
al el pasado 12 de junio. 

Uno de los responsables de 
ese escrito ha declarado a Bisa
gra que "en medio de todo elui 
mogollón que organizaron, de; 
ceses y pulsos, después de to
do lo que estamos viendo y 
aguantando, pensamos que era 
el momento oportuno de hacer 
algo". 

Según es ta versión, "José 
María Barreda envió el 30 de 
julio de 1992 l/na serie de tele
gramas a ciertas personas inte
gradas en el Grupo de Salud 
del PSOE ql/e implicaba la or
den expresa de no celebrar l/na 
reunión prevista yo la postre 
hacernos desaparecer". 

La fuente citada alude a que 
"Barreda recibió, periódica
mente, antes y después de 
aquella fecha, información del 
Grupo, ya que seguíamos tra
bajando en la sombra y nunca 
hizo nada en relación a las de
nuncias". "Ha habido -d ice
una dejación de funciones ab
so/uta". 

CARAS NUEVAS 
.~. 

Por otra parte, critica, igual
mente, la actitud del presidente 
de la Diputación y líder de la 
facción guerrista, Francisco 
Ureña, distanciado de Barreda 
en la cuestión sanitaria, entre 
otras, quien "tenía las ideas 
claras sobre lo que _acel; pero 
de la noche a la mañana dio 
marcha atrás sin solucionar to
do lo que había denullciado". 
"No sé si fue miedo personal, 
falta de confianza en Sl/S fuer
zas o miedo a perder influen
cia", concluye. 

En estos momentos , de 
acuerdo a esta versión, se está 
fraguando un equipo "con gell-

Alriba, JtJSé Úlis tluín. Sobre estas tín,as, Fétil Are,. 

te nueva dentro del PSOE que 
sea capaz, a medio plazo , de 
sustituir a personas que no 
pueden seguir dando la cara; 
hay que empezar desde abajo". 

De todos modos, las ruedas 
de prensa, convocadas por Ar
ce y Barreda, que siguieron al 

cese "con f reno y marcha 
atrás" de José Luis uín no 
abordaron los principales pun
tos de la polémica. 

El viernes I de julio, el di
rector provincial del Insalud 
pasó de puntillas sobre las de
claraciones de José María Ba-

EL CASO DEL NEFROLOGO SIGUE ABIERTO 
El caso del nefrólogo Jesús 

Muñoz Sánchez, quien estuvo 
cobrando sin trabajar desde 
1992 hasta principios de 1994, 
sigue abierto. Después de cinco 
meses, el director provincial del 
Insalud, Félix Arce, no ha dado 
ni una sola explicación. Sí dijo, 
en cambio, que Muñoz Sán
chez se encontraba trabajando 
en comisión de servicios desde 
finales de 1992 en el hospital 
La Paz de Madrid y también 
aseguró en el mes de febrero 
que días antes le habían confir
mado en el hospital madrileño 
que se encontraba allí trabajan
do. Ya entonces, Bisagra com-

probó personalmente que la Di
rección del hospital La Paz ne
gaba ese extremo y subrayaba 
que Muñoz Sánchez no había 
trabajado en el centro desde 
1990. Ahora esta revista ha te
nido acceso a un escrito, con 
fecha 23 de diciembre de 1992, 
en el que Muñoz Sánchez en 
unas línC(as escritas a mano co
munica al director provincial su 
dirección "por si hubiera algu
na novedad con respecto a mi 
situación". No obstante, Arce 
mantuvo hace meses que el ne
frólogo se había incorprado al 
hospital La Paz a finales de 
1992. 

rreda -"es un momento defalta 
de sintonía parcial, pero creo 
que sí hay en genera/"- y resal
tó, por el contrario, los "exce
lentes resultados, que nos ha
cen sentirnos orgullosos" de 
los hospitales de la provincia. 
Asimismo, volvió a descartar, 
como ya ha ocurrido en otras 
comparecencias públicas, que 
vaya a dimitir, ya que no se dan 
ninguno de los dos supuestos 
que le podrían empujar a ha
cerlo. A su juicio, no piensa 
que lo esté haciendo mal , ni 
que otras personas lo puedan 
hacer mejor, ni, por supuesto, 
que reciba presión en ese senti
do por el organismo rector. 

Además, en su opinión, las 
supuestas críticas generalizadas 
pidiendo su dimisión no res
ponden a la opinión de los co
lectivos, sino al criterio perso
nal de quienes las hacen. Como 
colofón a la convocatoria con 
los medios de comunicación 
Arce recibió una llamada de la 
directora general del lnsalud, 
Carmen Martínez Aguado en 
la que supuestamente ésta le 
dijo que no hablara con perio
distas, lo cual dio paso a la 
conclusión de la misma. 

El siguiente episodio sanita
rio lo protagonizó José María 
Barreda, quien el martes día 5 
viajó a Madrid para mantener 
una entrevista de una hora y 
media con la ministra de Sani
dad, María Ángeles Amador, 
en la que a última hora se in
corporó la consejera del ramo, 
Paloma Fernández. Un día 
después, en rueda de prensa, el 
secretario provincial del PSOE 
aseguró que sólo habían habla
do de nombres durante cinco 
minutos y señaló que la minis
tra conoce la situación sanitaria 
provincial y es consciente de la 
necesidad de ampliar las planti
llas de especiali stas y ATS. 
También se refirió a que la mi
nistra y él mismo estuvieron 
viendo los Presupuestos Gene
rales del Estado de 1995 con el 
fm de ampliar algunas partidas 
y añadió que se trataron, entre 
otros, temas como la apertura 
del hospital de Alcázarn y la 
amp liac ión del hospi tal del 
Carmen de Ciudad Real. 

• PABLO DIAZ-P. 
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LUIS LOPEZ CONDES, ALCALDE DE ALMAGRO: 

A sus 70 años, Luis López Condés, alcalde de Almagro, ha sido un testigo de excepción de la 
consolidación del festival de teatro clásico que este año alcanza su XVII edición. Irónico, 

profundamente humano y amigo de sus vecinos, bromea asegurando que con sus 114 kilos, el 
próximo alcalde tendrá, sin duda, menos peso que él. 

IIMientras exista el Corral de 
Comedias habrá festival de teatroll 

~ 
El alcalde de 
Almagro prohibió 
los decorados en el 

, Corral de Comedias. 

''Ser Alcalde de 
Almagro es un 
privilegio, pero no 
es nada fácil ir de 
pedigüeño por la 
vida". 

''El año que viene me 
dedicaré a disfrutar 
del festival, porque 
creo que ya va 
siendo hora ¿o no?" 

- 42 -

ara el alcalde 
Almagro, 
s López 

Condés este 
será su últi
mo festiva l 
como edil de 
aquella po

blación. Ha sido testigo de 
grandes acontecimientos como 
el descubrimiento del Corral de 
Comedias o la consolidación 
del festival de teatro clásico 
que este año alcanza su XVII 
edición. 

- ¿Cómo era el festival de 
teatro cuando usted llegó a la !!l 

alcaldía y cómo será el que ~ 
usted va a dejar en legado? ¡g 

- Lo primero que hice al ser' Luis López Condés, (izquierda) Junto a 
alcalde fue permitirme sugerir Andrés Peláel, direclordel museo delteatro 

que el corral de comedias no 
fuese invadido por decorados 
improcedentes. Rogué a los di
rectores que no pusieran más 
atrezzo que una mesa, una silla 
pero en ningún momento per
mití que se pusiera cualquier 
ot ra cosa que entorpeciera la 
distribución de este singular es
pacio escénico. 

- ¿Qué porcentaje de éxito 
personal se atribuye por ha
ber ayudado a la consolida
ción del festival de teatro? 

- inguno. Yo he sido un tra
bajador que he aportado cuanto 
he podido en mi reducido ám
bito de responsabilidad. El año 
pasado sólo vi un a representa
ción y porque vino la ministra. 

- Como alcalde de Almagro 
¿se considera a sí mismo un 
privilegiado sobre el resto de 
municipios de la provincia? 

- Almagro es un privilegio 
para cualquiera, lo que pasa es 

que no es fácil ser alcalde de 
Almagro. Pero es también una 
población muy grata que yo 
comparo con una especie de 
"efecto frigorífico" , por dentro 
todo está fresco pero por detrás 
pega un calor... 

- ¿ y qué aspectos de su ges
tión le han hecho sudar más? 

- El Ayuntamiento da mucho 
calor por todos lados pero uno 
de ellos es muy ingrato, como 
es el urbanismo, es muy ingra
to tener que decirle a cada ve
cino que no puede hacer una 
obra como quiera sino que ha
bía que pasar por el tamiz de la 
com isión provincial de patri
monio, la comisión de urbanis
mo local y tener muy en cuenta 
lo que a la ciudad le interesaba 
al margen de lo que al promo
tor le pudiera interesar. 

- ¿Los vecinos cómo acep
tan estas medidas? 

- La primera obra que paré, 
siendo alcalde fue a mi herma
no y si se la paro a mi herma
no, pues se la paro a cualquie
ra ... es decir, los vecinos suelen 
verlo mal aunque creo que des
pués con serenidad me darán la 
razón. 

- Se ha comentado que la 
gente de Almagro vive de es
paldas al festival de teatro, 
que le importa muy poco to
do esto ... 

- La verdad es que eso suce
dió, pero ya no, ahora la gente 
se ha introducido en el festival. 
Todos lo valoran , todos lo 
comprenden, muchos trabajan 
en el fes ti val y otros muchos 
perciben sus beneficios. 

- ¿A su juicio, qué persona 
ha trabajado más por mante
ner vivo este festival ? 

- Son instituciones, como el 
ministerio de cultura, junta de 
comunidades , la diputación 
provincial o el propio Ayunta
miento que ha pasado de no dar 
nada a dar este año cuatro mi
llones que porcentualmente 
significa que es la institución 
que más dinero aporta. 

- Pero no olvide que las ins
tituciones están representa
das por personas de cuya vo
luntad depende el éxito o 
fracaso dI un proyecto. 

- Yo tengo que reconocer que 
hay una persona no almagreña 
que ha sido fundamental, como 
el director del museo del Tea
tro, Andrés Peláez. Gestiona 
de una manera infatigable todo 
lo que Almagro pueda tener 
hasta la consecución de la 
construccion final del museo 
nacional y este ciudad tiene 
una deuda de gratitud con él. 
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Luego hay otra persona que 
contribuyó a que Almagro ten
ga la categoría cultural que tie
ne, como José María del Mo
ral, una persona que siendo 
gobernador en tiempos de 
Franco, intuyó y consiguió re
cuperar el Corral de Comedias 
y con el que hemos sido poco 
justos. Por eso este año le da
mos un homenaje reconocien
do la valía y la trascendencia 
de su gestión. 

- ¿Cómo valora la decisión 
del ministerio de cultura de 
recortar en seis millones el 
presupuesto del festival? 

- Lo que necesita el festival 
es tener personalidad jurídica, 
yo vengo insistiendo en que 
había que arbitrar una fórmula 
legal que permitiera que el fes 
tival tuviera entidad propia. Al 
no ser así, el ministerio está in
validado para dar más de 30 
millones, 10 que es una subven
ción al Ayuntamiento. El con
sejo nacional de teatro no ha 
hecho posible que la subven
ción pueda ser mayor de esa 

cantidad a ninguna actuación 
cultural en España y los seis 
millones ha tenido que reducir
los, otra cosa es que hagamos 
lo posible para que no se per
turbe demasiado la economía 
del festival . Pero no ha sido el 
ministerio el culpable, sino una 
orden recibida que imposibilita 
dar más de 30 millones. 

- ¿Usted cree que el festival 
está lo suficientemente conso
lidado para que nada ni na
die pueda terminar con él? 

- Yo no me atrevería a decir 
tanto. Lo que si estoy compren
diendo es que el festival, que 
es internacional, debería tener 
un patrono fundamental como 
es la junta de Comunidades 
porque esto prestigia a la re
gión, sin perjuicio de que el 
ministerio siga ayudando. Yo 
no creo que en la vida haya na
da eterno, pero creo que mien
tras haya Corral de comedias y 
corazones que sientan el teatro 
habrá festival. 

- ¿Cuando el año que viene 
deje de ser alcalde se dedica-

CAMPO DE FUTBOl 
GRAN FIESTA TEATRAL EN lA INAU· 

CURACiÓN DEL XVII FESTIVAL DE 
AlMAGRO 

oon 
V1SrrANI'S 

y su espectáculo 

"FAM DIi, FOC" 
dio 6 

CORRAL DE COMEDW 
"lA flJElU.A DE LA COS'11..1MBItr 

de Guillén de Castro 
CO.\fPAÑÍA JOS~ CARIDE 

del 8 al 13 

"'EL BURlADOR DE SEVJlJ.A ~ 
de Tirso de Molina 

lliEATRE DE L 'EPfl: DE 0015 DE LA 
CARTOUOiERIE DE PARIS 

del 15 al 17 
días 15 Y 16 en EspanoJ 

día 17 en Fmncés 

"LA DISCRETA ENAMORADA" 
de Lope de Veg;¡ 

OOMPA!QfA CORRAI.E5 DE OOMIDL\S 
del 20 al 29 

TEATRO PRINCIPAL 
"'IX>N OlJAROOS" 

de Gil Y.cente 
COMPA~lA JUAN ANTONIO 

QUINTANA 
del 9 al 13 

~ DE UNA NOCHE DE VERANO" 
de W. Shakespeare 
FAcrOiÚA TEATRO 

del 16 al 19 

"EI gobernador civil, 
Jose María del Moral, 
intuyó la imprtancia 
del hallazgo del Corral 
de Comedias" 

'Los concejales de 
este ayuntamiento 
siempre han pagado 
entrada, y cada vez 
entra menos gente de 
gorra ... " 

rá a disfrutar en cuerpo y al
ma del festival, sin ningún ti
po de resposabilidades? 

- Hay cosas que se llevan 
dentro y que no se pueden olvi
dar. Otra cosa es que veré co
mo los demás se tienen que pe-

"JORGE DANDIN" 
de Moliere 

TIATRO DEL AlBA 
del 22 al 24 

"'MEASURE FOR ML\SURE" 
de W. Sh:1kespeare 
CHEEK BY °JOWL 

del 28 al 30 

HOSPITAL DE 
SAN JUAN DE DIOS 

"'EL MtJ)ICO DE SU HOrr.'RA" 
de Calderón de la &tOI 

COMPAÑfA NACIONAL DE TEATRO 
CLÁSICO 

del. 7 al 17 (miért:06:5 13. descan.!o) 

"OON GIL DE lAS CA.J.L.\S VERDES~ 

de Tirso de Molina 
COMPAÑfA NACIONAL DE TEATRO 

CLÁSICO 
del 22 al 3 1 (miéItnIes 27, de;r;anso) ... .. ...... 
CLAUSTRO DE lOS 

DOMINICOS 
"SONOS DE AMMENTOS" 

especlárulo drounático-fo lk.l6rico 
lEATRO ACTORES AllOOS DE CERDENA 

de/7a/ 9 

"LA SANGRE DE MACHETH" 
de W. Shakespeare 

LA MACHINA nATRO 
dios 11 Y 12 

"lA DOBLE lNCONSf.ANOA" 
de Marivaux 

PRODUCCIONES ANDREA O'ODORlCO 
días 14 Y 15 

Oficina del Festival: Plaza de San Agustin, Almagro. 
TeL 882200 - Fax 882202 

gar carreras mientras que yo, 
con tranquilidad, me limitaré a 
estar presente en las actuacio
nes, sin ningún cometido, que 
creo que es bueno ya ¿no? 

- Al festival también se le 
critica que es mucha gente la 
que viene pero poca la que 
paga ... 

- Los concejales de Almagro 
vienen pagando su entrada ha
ce mucho tiempo, sólo te pue
do hablar de lo que conozco, 
ahora los que vienen de fuera ... 
hombre, creo que siempre tiene 
que haber atenciones, pero yo 
he conocido festivales en Al
magro donde venía muchísima 
gente y se alojaba en el Para
dor, con cargo al festiva l, eso 
ha desaparecido rotundamente. 

- ¿Definitivamente el mes 
de julio es el mejor para visi
tar Almagro? 

- Cualquier época es buena 
para visitar esta ciudad, aunque 
creo que la mejor de todas es el 
otoño, porque julio es agobian
te por el calor. 

• ANGEL N. VELDUQUE 

"PASIOW 
Autores Pn mitlvO!> 

TI::A TRO CORSARIO 
del 17 al 20 

"U . FAM.fl.lA DEL ANIlCUARJO" 
de Cario GoIdoni 

CENTRO .-\NDAUJZ DE ITATRO 
del 22 al 25 

~CO.\L\IEDIA: UN JUGUETE PARA 
GOlJ)()Nr 

de Cario GoIdonl 
OUOMOL TRAl\'VlA 

dio r 

~EL lJIII,'OO OON DlEGO" 
de Agustín de Mareta 

INSTTTlITO DEL TEATRO 
CEN'rnO ANDALUZ DE TEATRO 

días 29 )' 30 

Trxb, Irl' ~'L"kiCIIJt ~ (1arW1 oo",k'luo u 1ft'> 

22'45 h 

IGLESIA DE SAN BW 
"Auros DE NAVIDAD" 

COMPANfA DE LA TIA NORlCA 
días 11 )' / 2 

"RO)IANCE DE lA CONOESITA" 
y 

"FREDERlCK" 
co~IPAN1A PERALTA DEL AMO 

dias 18 J 19 

7btb b" días de ar;tullCPI (1 fa¡ .a:JJO h 

PLAZA MAYOR 
CONCIERTOS DE B .... N DAS DE MÚSICA., 

PASOS Y I-:NTREM ESES, 
COMEDIA DEL ARTE, 

' El RETABLO DE MAESE RODRIGO" Y 
FOLKLORE INTERNACINAl DE l1JRQUIA , 

PERÚ y UCRANIA 

Toda; losdía.~deQCtuacrml a las 2 1'OO b 
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CASO DEL CAMPO DE GOLF DE ALCAZAR DE SAN JUAN 

E l caso del campo de golf de Alcázar de San Juan podría agilizarse dentro de pocos días, según 
fuentes cercanas consultadas por esta revista, si la sala de lo Penal del Tribunal Superior de Justicia de 

Castilla La Mancha (TSJCM) adopta una resolución sobre el mismo, una vez que ha conocido el 
informe de la Fiscalía y, previsiblemente, informarán el resto de partes. 

La Fis'calía informa de que la 
instrucción continúe en Alcázar 

José Luis Rodríguez 
Ferrer permanece 
ingresado en prisión 
desde el día 12 de 
mayo. 

El campo de golf de 
Alcázar debería 
haberse construí do 
entre julio de 1991 y 
agosto de 1992. 

-44-

"affaire" 
del campo de 
golf de Alcá· 
zar de Sa n 
J uan , surgi
do en la se
gunda quin-

__ •• cena de 
marzo tras la presentación de 
una querella criminal firmada 
por cincuenta y siete accionis
tas, en relación a un presunto 
delito de estafa, contra quien 
fuera su promotor, José Luis 
Rodríguez Ferrer, permanece 
a la espera de que la sala de lo 
Penal del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla La Man
cha (TSJCM) resuelva si deci
de o no tener conocimiento del 
caso y continúa, por tanto, con 
la instrucción que se inició en 
Alcázar. 

Hasta el momento , el 
TSJCM ha recibido el informe 
de la Fiscalía, que no considera 
competente al máximo tribunal 
de la región para que se le re
mitan las actuaciones y pide 
que la instrucción se lleve a ca
bo en al juzgado de origen. 

El hecho está directamente 
relacionado con la condición 
de aforado del alcalde y parla
mentar io regional social ista 
Anas tasio Ló pez Ramírez, 
que el d.ía 25 de mayo fue lla
mado a declarar por la jueza in
tructora Aurora de Diego 
González, junto con quien fue
ra el secretario accidental del 
Ayuntamiento, Jesús Lizano 
Almendros, ambos inculpados 
por un presunto delito de fa lse
dad en documento público y, 
asimismo, de prevaricación en 

el caso del alcalde. 
Cuando la titular de Diego 

González tuvo conocimiento, 
durante la declaración que se 
prolongó por espacio de dos 
horas, de la condición de afora
do del alcalde dictó un auto en 
el que se declaraba incompe
tente para seguir la instrucción. 

<11 •• HERRERA DE LA MANCHA 

Desde entonces, el caso está 
pendiente de que la sala de lo 
Penal del TSJCM determine si 
continúa con el desarrollo de 
las actuaciones o, por el contra
rio, éstas se instruyen dentro el 
ámbito del juzgado de Alcázar 
de San J uan. 

A raíz de esta circunstancia, 

la burocracia administrativa ha 
provocado la ralentización del 
tramite procesal, lo cual ha te
nido entre otras consecuencias 
la falta de resolución de la Au
diencia Provincial sobre el re
curso presentado por el aboga
do Donaciano Muñoz 
Ramírez en relación a la pues
ta en libertad de su defendido, 
el promotor José Luis Rodrí
guez Ferrer , encarcelado sin 
fianza en Herrera de la Mancha 
desde el pasado día 12 de ma
yo, un día después de que se 
entregara a la Justicia. 

Por otra parte, según fuentes 
cercanas al desarrolló de los 
acontecimientos, en los próxi
mos días "es probable que-la 
sala del Tribunal Superior re-

, i 
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A"iba, la furgoneta de la Guardia CMI que condujo al promotor a la cárcel de He" era de la lllancha. ~ la Úl/uierda, el alcalde Anasfasio López el 
dia 25 de mayo, cuando compareció en el juzgado como inculpado. A la derecha, algunos de los IInpllcados en el despacho de la luelJ/. 

suelva en un sentido o en otro, 
máxime si lenemos en cuenla el 
tiempo transcurrido desde que 
la jueza se declaró illcompe
tente y la reciente presentación 
del i/lforme de Fiscalía". 

No obstante, a juicio de Je
sús Lizano Almendros, incul
pado en el caso por la titular 
Aurora de Diego González, 
"/lO creo que antes de un mes, 
aproximadamente se tome una 
decisión al respecto; ya se sabe 
que las cosas de Palacio van 
despacio". 

Iguu almente, Liza no Al
mendros explica que, en pri
mer lugar, "la Fiscalía debía 
aportar el informe, como así 
ha sido, y, a partir de ahora, se 
abre un periodQ en el que cada 
una de las partes Tamoién il1-

forman, a/1/es de que el magis
tI'ado decida resolver sobre es
Ta asul1lO, para lo cual se to
mará el ¡iempo que estime 
oportUIlO". 

El contenido del informe de 
Fiscalía, al que se sumarán el 
de los querellantes, el promotor 
José Luis Rodríguez Ferrer y 
el del alcalde y el secretario ac
cidental, apunta, de acuerdo a 
la información del propio Liza
no, a que el TSJCM no es com
petente para conocer del caso, 
por lo que informa de que las 
actuaciones deberían instruirse
en el juzgado de Alcázar de 
San Juan. 

De todos modos, el mencio
nado informe, como el resto de 
los que entreguen las partes, no 
es vinculante y constitu ye un 

El Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla La 
Mancha deberá 
resolver si conoce o 
no del caso y decide 
continuar la 
instrucción iniciada 
en Alcázar. 

elemento de valoración para la 
resolución de la sala de lo Pe
nal del Tribunal Superior. 

(j¡~(j¡ ORIGENES 

El caso del campo de golf se 
trasladó a los juzgados en la se
gunda quin cena del mes de 
marzo, cuando cincuenta y sie
te accionistas, de un total de al
rededor de ciento setenta que 
habían tomado parte en la ini
ciativa empresarial Campo de 
GolfCastil/a La Mancha S. A. , 
decidieron presentar una quere
lla criminal por un presunto de
lito de estafa contra José Luis 
Rodríguez Ferrer, así como 
contra todos los implicados que 
se derivaran de la instrucción. 

El campo de golf de 
Alcázar, de inicativa privada y 
apoyo público, debido al teóri
co interés general que el pleno 
municipal determinó mayorita
riamente, sólo con los votos 
contrarios de IU, ocupó duran
te muchos meses uno de los lu
gares de privilegio de los pro
yectos encaminados a 
potenciar el desarrollo econó
mico de la ciudad. 

Las fechas fijadas se referí
an a la construcción del com
plejo hotelero-deportivo entre 
julio de 1991 y agosto de 1992, 
pero el desarrolo de los aconte
cimientos desbarató los planes 
i·niciales. 

El Ayuntamiento de la locali
dad brindó desde el principio 
su colaboración e hizo las ges
tiones oportunas en distintas 
instancias de la Administración 
Regional para que los terrenos 
donde se preveía construir -
más de 600.000 metros cuadra
dos, de los que 598.000 eran 
propiedad de la Junta de Co
munidades- fueran cedidos a la 
sociedad. 

Finalmente, a pesar de que el 
Ayuntamiento acordó ceder los 
terrenos, el entonces consejero 
de Política Territorial , Grega
rio Sanz Aguado, negó que la 
Junta los hubiera ced ido pre
viamente, con lo que desmintió 
al alcalde, quien, reiteradamen
te, había asegurado a los accio
nistas y al promotor que esa 
cuestión se solucionaría. 

• PABLO DIAZ-P. 
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o Interesante 
feria taurina 

Ortega Cano, el diestro 
manchego, Antonio Sánchez 
Puerto y César Rincón son 
algunos de los espadas que 
conforman los carteles de la feria 
taurina de agosto de la capital 
que se iniciará el próximo dia 17. 
Por otro lado, hay que destacar la 
significativa ausencia de Víctor 
Puerto que tenía previsto lOmar 
la alternativa en 
Ciudad Real . (En la foto, el 
empresario, Diodoro Canorea). 

Como se esperaba, teniendo 
en cuenta la poca difusión y 
la coincidencia con el partido 
de octavos de final entre Es
paña y Suiza que se celebró 
el sábado por la noche, el 
concierto del cantante Anto
nio Vega organizado por el 
club deportivo Manchego pa
ra recaudar fondos "extras" 
para la entidad, resultó todo 
un fracaso. Menos de mil 
personas se vieron obligadas 
a aguantar hasta la una y me
dia de la madrugada para ver 
en directo al cantante que ha 
dejado al club en una situa
ción económica más onerosa 
porque los ingresos por ta
quilla obligarán a las maltre
chas arcas a desembolsarle 
medio mi llón más de pesetas. 

o Ana y Víctor, en Daimiel 
Ana Belén y Víctor Manuel será el próximo dia dos de 
septiembre uno de los platos fuertes de la feria de Daimiel. A falta 
de conciertos internacionales de renombre y considerando el 
sombrío panorama artístico con escasos grupos lanzados a la 
aventura de una gira de verano, la contratación del duo supone 
una de las propuestas musicales más interesantes de cuantas 
tendrán lugar por esta región durante los próximos meses. 

-46 -

o Exito del "Súper Uno" de 40 
Un rotundo éxito de música y gente joven fue el resultado 
final del gran "Súper Uno" de los 40 principales que se 
celebró la pasada semana en una plaza mayor de Ciudad 
Real completamente repleta de público que vibró, bailó y se 
lo pasó en grande con alguno de los muchos grupos 
participantes. Tzaboo, 7 -Seven Black, Princessa, Estrategia, 
Santurio, Blue Jeans y Maremagnum fueron las bandas 
participantes en un macroconcierto que ha demostrado el 
interés del público juvenil por las pocas propuestas 
interesantes que existen en esta provincia. Mención aparte 
para Maremagnum, uno de los grupos locales punteros que 
demostraron en directo la sólida esencia de su música. 

o Con la Junta, 
de excursión 

Jubilados y pensionistas de 
Villarta de San Juan 
realizaron un viaje de cinco 
días a la localidad granadina 
de Almuñécar donde 
disfrutaron a tope del clima 
bonanzible de la Costa 
Tropical, mientras que 
aprovecharon las noches 
para echar unas pequeñas 
canitas al aire. Casi una 
semana a tope gracias a la 
junta que los llevó de 
excursión. 
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O Un desfile 
contra la 
droga 

El público con su presencia 
apoyó el desfile organizado por 
la Asociación Provincial contra 
la toxicomanía que se celebró 
la pasada semana en los salones 
Zahora de Ciudad Real. 
Diversas casas comerciales 
contribuyeron de forma 
desinteresada para que cada vez 
más jóvenes se alejen del 
funesto mundo de la droga, un 
pozo sin fondo del que cuesta 
mucho trabajo salir. El pase de 
modelos, como no podía ser de 
otra foma, resultó todo un éxitol 
que permite mirar al futuro con 
esperanza ... 

Los dias 
contados 

Angel N. Velduque 

Fuego 

España ardiendo por Levante y a Juan Pedro de 
Aguilar, el director del Festival de Teatro Clásico 
de Almagro, no se le ocurre otra cosa que iniciar 

el festival quemando el campo de fútbol de la localidad, 
con una fantasía de fuegos artificiales al más puro estilo fa
llero, follonero y mediterráneo. 

No es mala idea esa de sacar el teatro a la calle para in
molarlo en una especie de pira colectiva que purifica. brilla 
y da explendor invocando la buenaventura, pero en una re
gión tórrida donde el termómetro sirve para encender los ci
garillos, el recurso del fuego puede ser una broma de mal 
gusto, con el calor que hace. 

Aquí como en las Fallas de Valencia, todo lo bueno que 
se construye debe quemarse para pasar a la posteridad, en 
un acto único e irrepetible que inmortaliza mientras se con
sume en las llamas y fuegos de artificio como los que ardie
ron durante la fiesta de inauguración del festival . Muchos 
políticos y gentes de mal vivir deberían pensar en quemarse 
a lo bonzo, para purificarse en el fuego eterno de la salva
ción. 

A la devastadora belleza del fuego en los prolegómenos 
del festival le siguió la arrebatadora lengua de fuego del mi
nisterio de cultura, Carmen Alborch, cuya sóla presencia 
quema a los funcionarios y nubla la mente de muchos varo
nes maduros que la consideran una señora muy bien puesta. 
A la hora de juntar estas letras, el único problema que tenía 
el festival de Almagro era saber si la señora ministra iba a 
llegar a tiempo desde Cuba para encender con su presencia 
el chupinazo incial en el nuevo espacio escénico del hospi
tal de San Juan y por eso el alcalde de la localidad, Luis 
López Condés y el director del museo del Teatro Andrés 
Peláez apuraban unas cañas con tapa de carne, para mitigar 
el fuego que el verano ponía en sus gargantas. El tándem 
Condés-Peláez, ha dado muchos dias de gloria a la ciudad 
encajera y no faltan quienes piensan que habría que hacer
les una falla de cartón-piedra como homenaje a su trabajo 
de tantos años. 

Que Almagro es la ciudad más cosmopolita de la región 
después de Toledo ... (¿me he pasao?) es algo que no duda 
casi nadie. Como muestra bien vale el botón que estos dias 
están cosiendo los chicos de la BBC en la ciudad encajera, 
donde llevan más de un mes preparando un amplio docu
mental para la cadena de televisión británica sobre la im
portancia de la lengua de Miguel de Cervantes. 

Con tanto calor, aquí vamos a terminar todos más quema
os que los cocooperativistas de la PSV, los vecinos de la ba
rriada de Padre Ayala, que Félix Arce, Matilde Cortés y 
José Luis Nuin juntos. que Barreda y Ureña, que Enri· 
que Moreno, que Dani Pavón, que los conductores, todos 
quemados con el plan de tráfico. Todos quemaos, más qu
maos que la moto de un jipi, que los palillos de un churrero 
o las mismas cejas de Nicolás Clavero. Todos Quemaos. 
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U na vez conseguido 
el ascenso de categoría, 

el C.D. Manchego 
inicia una nueva e 

inédita singladura para 
la que tendrá que 

contar más que nunca 
con la ayuda de la 

afición y del mundo 
empresarial, social y 

oficial, no solo de 
Ciudad Real, sino 

también de la provincia 
y de la región. Manuel 
Navarro, su presidente, 

asegura que tienen 
fundadas esperanzas de 

cubrir los objetivos. &IJ ",/PO JI /la 1/IIraIIo,. " llstrlril frtbollstlc. di Clllbllllnl, ,."", "ditwctira IDI'cNg/Iim //film S6f/1ir ptIf /lSlllim , CIIIf pGCII ,re 
"'flclú ;.s respo_ CllIIICIr ,1 C.D. /iluclItgo '" 1, dirisió. di plm del IítIIoIlIIIt:illllll. 

MANUEL NAVARRO, SU PRESIDENTE, CONFIA EN CUBRIR EL PRESUPUESTO 

El Manchego necesitará más de un 
empujón en Segunda "B" 

"Hemos 
confeccionado un 
equipo muy 
competente y 
experimentado, 
para hacer un buen 
papel en la nueva 
categoria". 
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ueno, pues 
se consi
guió. El 
C.D. Man
chego, el 
entrañable 
y querido 
Manchego 

rico ya está en Segunda "B", un 
sueño de casi toda la vida con
vertido en realidad. O sea, el 
patito feo se ha convertido en 
cisne y ha abierto su estanque
taquilla, para que puedan retra
tarse en ella todos aquellos que 
a lo largo de los años se han 
justificado, asegurando que 
ellos darían la vida por el club, 
siempre y cuando ascendiera 
de categoría. Pues ya lo tienen 
ascendido, ea, a mojarse tocan, 
o eso al menos es lo que debie
ran hacer. 

Pero claro, una cosa es pre
dicar y otra el dar trigo. Y en 
esas están los animosos directi-

vos, con Manuel avarro a la 
cebeza, del primer equipo de 
fútbol ciudarrealeño. 

~ •• PROMESAS 

Manuel Navar;ro, precisa
mente, está en un sin vivir des
de que tuvo que hacerse cargo 
del equipo tras la deserción del 
inefable Juan Sánchez Galán, 
aunque todo lo da por bien em
pleado, tras llevarse a los equi
pos que le tocaron en suerte en 
los play- offs al huerto y conse
guir, para la Villa Real de Al
fonso X el Sabio, el mayor lo
gro futbolístico que vieron los 
siglos desde que aquel los ma
ravillosos y locos "Once ne
gros" comenzaron a darle pata
das a la pelota inventada por 
los hijos de la pérfida Albión. 
Que ya ha llovido, caramba, 
aunque ahora la pertinaz sequía 
siga haciendo estragos en los 

campos manchegos. 
Todo el mundo prometía, pe

ro ya se sabe que las promesas, 
como decía el inolvidable viejo 
profesor, Tierno Galván, se 
hacen para no cumplirlas. 

.- En la cosa del fútbol , 
dentro de la "capitaleja", pa
rece que pasa tres cuartos de 
lo mismo. ¿ o es verdad, 
Manuel Navarro? 

.- Pues hombre, algo de eso 
hay, ya que muchos se han pa
sado años y años desmarcándo
se de ayudar al equipo hasta 
que no ascendiera a Segunda 
División. Ahora ese cuento lo 
tendrán que cambiar, pero no 
parece que haya muchos dis
puestos a ello, ya que la venta 
de abonos va más lento de lo 
que pensábamos y las ayudas 
personales, empresariales y ofi
ciales no llegan tan alegremen
te. 

.-Pese a ello, ustedes, los di
rectivos, están visitando y pi-
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Con los fichajes de Juanma, AlfDl/SllI Pizarro, el C.D. Manchego ti,ne configurado el equipo 
que la temporada prólima debutará en Segunda Dirisión T' 

Manuelltarraro, un presidente felil pero cansado, al que le gustaría qu~ la adquisición de 
abonos turiera un ritmo más rapido del que actualmente tiene. 

diendo colaboración y ayuda 
a alcalde, presidente de Dipu
tación y a diversas consejerí
as de la Junta de Comunida
des, incluyendo al presidente 
de la misma, J osé Bono. ¿ 
Qué conclusiones es tán sa 
cando de dichas visitas? 

.-Aunque a las conclusiones 
que hemos sacado, de las visi
tas que hasta ahora hemos rea
lizado, se les puede sacar mu
chas interpretaciones, pero creo 
que al final serán buenas para 
la entidad deportiva que presi
do, al menos la mayoría de 

ellas. 
.- No obstante, usted ha co

mentado que se ha llevado 
muchas desilusiones, sobre 
todo con la Diputación Pro
vincial y su presidente, Fran
cisco Ureña. ¿Ha cambiado 
algo su forma de ver las cosas 
desde que hizo esas declara-

• ? clOnes .. 
.- La verdad es que yo nunca 

critiqué a Francisco Ureña, 
pese a lo que se ha publicado 
por ahí. Simplemente dije que 
me había fallado en determina 
cuestión, al no cumplir la pro-

mesa de ayuda económica que 
entendí me había hecho; una 
ayuda económica solic itada 
cuando ibamos a disputar los 
play- offs de ascenso y que se 
nos negó porque había otros 
dos equipos de la prov incia
Al. de Ciudad Real y Puertolla
no Industrial- inmersos en la 
misma situac ión y que esa ayu
dara nos llegaría si conseguia
mos el ascenso. Luego, se nos 
dijo que no se habían compro
metido en damos ninguna can
tidad. Por eso me enfadé en 
aquel momento, pero nad a 
más. Creo que todo se irá arre
glando con el tiempo y cuando 
iniciemos la temporada tendre
mos cubierto el presupuesto y 
una masa social sufiente para 
mantenemos dignamente en la 
nueva categoria e incluso as
cender a la inmediata superior. 
Los aficionados, fundamental
mente, son quienes tienen la úl 
tima palabra. 

~~~ SUBVENCIONES 

.- Esos arreglos podrían ha
berse ido edificando tras la 
visita realizada a Toledo y las 
conversaciones mantenidas 
con los responsables de di
versas consejerías? 

. - Estuve en Toledo, junto a 
J osé Lui s Ca ñestro, Paco 
Sánchez Caba y Jaime López 
Sendino y solamente nos reci
bió el consjero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, ya 
que Santiago Moreno, el de 
Cultura, no se encontraba en la 
ciudad. La reun ión con Fer
nando Novo, el director gene
ral de Caja Castilla La Mancha, 

• tampoco se llevó a acabo, aun
que nos atendió muy bien el 
encargado de subvenciones a 
instituciones deportivas, quien 
nos dijo que aunque las ayudas 
se iban a recortar casi un cin
cuenta por ciento, la entidad 
bancariía tenía prev isto apoyar 
el nuevo año a la prov incia de 
Ciudad Real. Hablaremos con 
Novo en Ciudad Real, aprove
chando que estará presente en 
el I Congreso de la Abogacía 
Castellano- Manchega. Confia
mos mucho en esa subvención 
y creo que se nos concederá. 
Igualmente, esperamos que nos 
reciba el pres idente Bono y 

que nos facilite la fórmula para 
que nos ll eg uen ay udas , de 
igual forma que ha hecho con 
el Albacete y el Toledo. 

~~~ UN EQUIPO SERIO 

.- Por lo qu e res pecta al 
equipo, parece que los ficha
jes están practicamente ce
rrados. ¿ Que equipo va a 
presentar el C.D.Manchego 
en su andadura en la nueva 
división? 

.- Creemos que hemos for
mado un equipo muy compe
tente y experimentado, con el 
que no pasaremos apuros en la 
nueva división: una nueva divi
sión, por cierto, fuerte a más no 
poder, con equipos muy impor
tantes que incluso han figurado 
en la primera división del fút
bol español. Ese es un al iciente 
más que tendrán los aficiona
dos ciudarrealeños, por lo que 
confiamos que se volcarán de
fi nitivamente con el equipo, 
aunque, la verdad, de momento 
la venta de abonos va más lenta 
de lo que nosot ros pensaba
mos. o obstante, hay tiempo, 
por lo que esperamos cubrir el 
presupuesto, que aunque toda
vía no está del todo cerrado an
dará sobre los ochenta millones 
de pesetas . 

.- Finalmente, existe una 
gran disposición por parte 
del Ayuntamiento capitalino, 
¿ en que se ha plasmado has
ta el momento esa disposi
ción? 

.- Eso es evidente. El Ayun
tamiento va a iniciar las obras 
de mejoras de las instalaciones 
del estadio municipal que utili
zamos y se ha comprometido 
en adquirir 500 camets jóve
nes. También está dispuesto a 
aportar seis millones de pese
tas, si fin almente se crea la 
Fundación del Deportivo Man
chego. Una gran idea que con
fiamos cristalice, ya que eso 
potenciaría deportiva y econó
micamente, esperamos que de
fmitivamente, el fútbol en Ciu
dad Real. Todo es necesario, 
ya que el C.D. Manchego nece
sitará más de un empujón para 
conseguir asentarse en la Se
gunda División "B" y aspirar a 
alcanzar metas más altas. 

• J.B. Y DIAZ-PECO 

--------------------------~----------------~----
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ALMUDENA VIEDMA, DULCINEA 1994: 

En Ciudad Real todo está ya listo para la celebración de la fiesta de la Pandorga, una fiesta declarada 
de interés turístico que cada año gana en importancia y en número de jóvenes que participan 

activamente en todos los actos. Lo más importante, el pandorgo y la dulcinea ya son una realidad 
desde la pasada semana. Ambos están ya preparados para los actos que se avecinan. 

IIEI pandorgo tiene que ser 
calvo y gorditoll 

uis Martí
nez, ciuda
drealeño de 
52 años y 
Almudena 
Viedma de 
16 años , se
rán durante 

los dos tórridos meses de julio y 
agosto los nuevos representantes 
de las fiestas y las tradiciones 
manchegas que desde hace mu
chos años se vienen perpetuando 
en la fiesta de la Pandorga, la 
fiesta de la gente joven y de la 
calle. 

La crisis, es cierto, pero má 
aun la desidia de mucha gente 
despreocupada por la consolida
ción de las tradiciones populares 
hizo que la elección del Pandor
go de 1994 resultase más proble
mática que nunca. Todas las per
sonas invitadas a representar al 
pueblo se resistieron a la pro
puesta hasta que un ilusionado 
personaje de esta tierra, Luis 
Martínez, funcionario del 

lNEM Y decidido mantenedor de 
las costumbres de esta tierra 
manchega, aceptó la designación 
hecha por la hermandad de Pan
dorgos. "Para mí -cuenta Luis 
Martínez- es toda 11110 distinción 
y un gran honor poder represen
tar a mis paisanos ante la virgen 
del Prado. Sería l/IIO pena que el 
aspecto económico pesara talllo 
ell el ánimo de la gellle que en 
OIjos sucesivos 110 se quisiera 
preselllar nadie para ser elegido 
Pandorga. Yo creo que hay que 
buscar la fórmula para que la 
tradición se mantenga siempre 
viva", 

Luis Martínez no se desme
lena, que para eso es Pandorgo, 
y con la gran tranquilidad propia 
de estos orondos pesonajes sali
dos del pueblo, explica que para 
él el dinero es lo de menos , 
"porque allles están mis amigos 
y mi tierra ... este OIjo el dinero 
de las vacaciones me lo vaya 
gastar con mis amigos, ¿que si 
resulta oneroso ser pandorga? 

Almudena Bledma es una joren de 16 añllS con ojllS azules, estudiante de segundo de BUP. 
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Almudena Bitdma, Luis llattíllll, dllel."" pandorgo dl/1994 

yo creo que lo que se hace con 
satisfacción no cuesta dinero". 

Hasta la presentación del pan
dorgo y la dulcinea el próximo 
dia 31 de juJio en la plaza mayor 
de Ciudad Real que este año 
quizás no arda con la incendiaria 
fur ia de los toros de fuego, a 

.ambos les espera un apretado ca
lendario de reuniones sociales 
donde el pandorgo casi siempre 
oficia como voz cantante entre 
los diversos sectores sociales de 
la ciudad, mientras que la joven 
dulcinea se acostumbra a oficiar 
como galante convidada de pie
dra de la hermosura y juventud 
castellanomanchegas. Su papel 
es meramente representativo y 
ella, como sus antecesoras en el 
"cargo", ha aprendido a sobrelle
varlo con humilde honestidad 
que siempre es la mejor forma 
de exhibir la belleza juvenil que 
es por lo que ha salido elegida. 

Almudena Biedma, como 

buena dulcinea se considera a sí 
misma como un poco tímida, 
condición indispensable para sa
lir elegida, porque si además de 
tener los ojos azules que ella tie
ne y el pelo ligeramente pelirro
jo, encima va de lanzada y toma 
la inciativa en los di scursos , 
aquello ya sería otra cosa muy 
distinta de lo que es, "Y hay que 
tener ell cuenta -asegura el pan
dorgo- que esto 110 es un conCllr
so de belleza, sino lllla oportlllli
dad de representar a la gente 
joven de la provincia". 

~(jl(jl MUCHA ILUSION 

Almudena Viedma, quizás 
sea una de las últimas guapas 
oficiales porque cada vez son 
menos las chicas que se quieren 
presentar a este tipo de mencio
nes honoríficas por el enorme 
esfuerzo personal que se necesi-
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El pandorga , la dulcinea, junto al resto de damas de las ferias , fiestas de Ciudad Real 

ta , aunque ella asegura que le 
hace mucha ilusión, "nunca me 
había planteado ser dulcinea ", 
explica con genti l candor mien
tras que glosa, entre risas, la fi
gura del pandorgo a quien ve co
mo una persona simpática, 
asegurando que a ella nunca se 
le hubiera ocurrido elegir uno 
más joven, "que no , que el pan
dorga está bien así ¿que si es 
gordo y calvo? bueno es que Io
dos los pandorgos lienen que ser 
gordos, porque si no, no serían 
pandorgos" . El por el contrario, 

''Me he preocupado de 
ahorrar lo suficiente 
como para que no 
falte de nada durante 
el dia de la Pandorga" 

opina sobre la dulcinea que es 
"una muchacha encantadora co
mo SOIl todas las dulcilleas". 

y es que el perfil físico de 
Luis Martínez, responde al de
dillo al ideal de cómo debe ser 
ese hombre que durante los dias 
previos a las fiestas de agosto se 
dedica a invitar a sus paisanos a 
un puñao de garbanzos y un va
so de limoná, un rito que ha de
venido en un gesto de lo que en 
tiempos era toda una obra de ca
ridad pues el pandorgo, de natu
ral hidalgo y acomodado hacía 
gala de su generosidad invitando 
al pueblo en unos tiempos de pe
nuria en los que conseguir ali 
mentos era toda una proeza. Sin 
embargo Luis Martínez, que el 
pasado año ya quedó en puertas 
de esta distinción y que ya tiene 
el traje dispuesto desde hace 
más de un año, no se considera a 
sí mismo como una persona 
"con posibles", "soy UII funcio
nario que vivo de mi sueldo, no 
puedo derrochar pero sí me he 
preocupado de ahorrar lo sufi
ciente para que 110 falte de na
da". Y es que asegura que nadie 
va a notar para nada la fama de 

tacaños que tienen los catalanes 
entre quienes ha pasado catorce 
años de su vida, "porque si 'no 
lengo cuarenla duros para gas
tármelos con mis amigos, prefie
ro no salir de casa". 

Luis Martínez, el nuevo Pan
dorgo, es una persona que dice 
defender a ultranza las añejas 
tradiciones de La Mancha. Y no 
hace falta que nadie se lo diga 
sino que él mismo se autorreco
noce esa actitud en pro de los in
tereses de esta tierra, "en Cata
luña aprendí a locar la 
bandurria y cuando conseguí el 
Iraslado a Ciudad Real fundé 
junto a mi mujer tres asociacio
nes cullurales de coros y danzas 
en OlrOSlalltos pueblos de la pro
vincia". Se jacta de haber baila
do una jota manchega en Hospi
talet lo cual no deja de tener su 
mérito y espera que el próximo 
dia 31 tenga la energía suficiente 
para imprimir las ganas de juer
ga entre unos ciudadrealeños a 
quienes ya les huele el cuerpo a 
fiesta. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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OJosé Luis 
Margotón 

El cantautor ciudarrealeño ha 
acometido la tarea, de poner 
música a parte de la obra 
poética de Francisco Chaves. 
"Horas de amor y vino" es el 
sugestivo título genérico del 
libro -cuarto de su producción
que Chaves presentará en 
Otoño. Se trata de un total de 
31 poemas agrupados bajo tres 
epígrafes: "Tesis", "Antítesis y 
"Síntesis", 

El pintor tomellosero Anto
nio López, sigue estando en 
en candelero de la actuali
dad. A sus recientes y conti
nuados éxitos en la capital 
de España, se une ahora un 
hecho curioso, que afecta al 
sector vitivinícola de tan só
lida presencia en nuestra pro
vincia. Y más aún, en su 
Tomelloso natal, de tan hon
da significación en el mundo 
del brandy. Pero vayamos al 
dato. Antonio López ha sido 
el diseñador del trofeo "Na
riz de oro" patrocinado por 
el Consejo Regulador Bran
dy de Jerez, y la revista 
"Vino y Gastronomía". El 
preciado y curioso galardón 
representa un catavinos, 
del que sobresale una nariz. 

o Refrescante Bahía de Cádiz 
Los calores estivales de nuestra provincia, no tienen más remedio 
que ser mitigados a veces, por imágenes refrescantes como las del 
grupo "Bahía de Cádiz". Una docena de jóvenes entusiastas del 
baile, que ponen una nota de colorido y de optimismo, allí donde 
el ajetreo de las galas del verano las lleva. Bajo la dirección de la 
popular Angelines Quites, que ha dedicado un número importante 
de años a esta labor, el folclore -y no sólo el andaluz- alcanza sus 
más elevadas cotas de elegancia y profesionalidad. 

o Audiencia Real a la 
Asociación de Cronistas 

La pasada semana y en Aud.iencia oficial celebrada en el Palacio 
de la Zarzuela, Don Juan Carlos 1 recibía a una Comisión de la 
Asociación Nacional de Cronistas Oficiales de España, que 
aglutina a más de dos centenares de miembros. En el transcurso del 
acto, que resultó altamente distendido, S.M. recibió el 
nombramiento de Primer Cronista Oficial del Reino, y Presidente 
de Honor de la Asociación, que en breve podrá denominarse 
"Real". En la Comisión figuraban miembros de la Junta Directiva, 
y los organizadores de los últimos congresos provinciales. Entre 
ellos, el ciudarrealeño Joaquin Muñoz y el residente en Ciudad 
Real, Juan Peñalta, ambos organizadores del Congreso celebrado 
en la provincia en 1989, y que tendrá su repetición en 1995. 

o IIHistoriasll de leo Serna 
"Historias eXTrañas, improbables y ciertas" es el título del 
libro que el manzanareño Teo Serna presentó recientemente 
en su ciudad natal. Al éxito del original acto, contribuyeron 
el profesor de trompa Sánchez Ballesteros, y los dibujos de 
Pérez Villegas y Patricio Caba. La lectura de Fernández 
Arroyo, y la presentación de Cristóbal López dieron altura 
a la velada. Por parte de la Diputación -editora del libro a 
través de la B.A.M.- asistió el presidente de la Comisión de 
Cultura José María Arcos, y por el ayuntamiento de 
Manzanares, la concejala Mercedes Sánchez Cantalejo. 
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Alfonso Zarza ,un 
vecino de Quintanar de 

la Orden que padece 
una leve minusvalía 
psíquica, lucha para 

llevar una vida normal 
sm resIgnarse a ser 

ingresado en un centro 
para deficientes 

mentales profundos. 
Sin familia ni hogar, su 

mayor ilusión es 
encontrar un trabajo y -' 

w 

un lugar donde vivir ~ 
Affo/lSll (el primero por la iZl/uienla) junto a los ro/unfllrlos del puesto df 11 Cna IIIIja df Qvintallllf df la Orden '", prorisioulmeme, se ha un· 

retfido en SIl hogar • 

QUIERE ENCONTRAR UN TRABAJO Y UN LUGAR DONDE VIVIR 

La lucha de un minusválido de 
Quintanar para no ser diferente 

Ifonso Zar
za Fernán
dez es un 
quintanare
ño a quien 
no se puede 
decir que la 
vida le haya 

sonreído. A sus 36 años Alfonso, 
que padece una leve minusvalía 
psíquica, se encuentra solo, sin 
familia ni casa y a punto de que
darse sin recursos económicos ya 
que no tiene trabajo y el mes que 
viene dejará de cobrar el paro. 
Ahora, sólo pide un hogar, un 
empleo y que se le trate como a 
una persona normal, nada que no 
entre dentro del catálogo de los 
derechos humanos, a los que él 
no está dispuesto a renunciar. 

Pero Alfonso para llevar a cabo 
sus objetivos se encuentra con la 
oposición de la situación econó
mica, desfavorable a la hora de 
ofertar empleos y, a veces, con la 
incomprensión de gente que le 
subestima. "En mi pueblo se ere
en que soy un retrasado; no tengo 
amigos para salir y me siento so
lo". Alfonso no está discapacita-

do para ejercer un empleo, de he
cho trabajó durante 18 años en 
una fábrica de quesos de Quinta
nar de la Orden, ocupación que 
abandonó porque pensó que po
dría ingresar en la ONCE, y el 
año pasado cuidó durante el vera
no de las instalaciones de la pisci
na municipal. Este quintanareño 
pasó su infancia en un internado 
de Jerez de la Frontera del que 
salió a los 16 años regresando a 
Quintanar. Desde entonces su vi
da se ha ido complicando. En 
1984 su padre, Angel Zarza, fa
llecía en el Hospital Psiquiátrico 
de Toledo, donde había sido re
c1uído unos años antes, mientras 
que su hermana, María, lleva in
gresada 25 años en una institu
ción para enfermos mentales de 
Málaga. Alfonso vivió durante 
años con su madre, María Jesús 
Fernández, hasta que ésta fue in
ternada en el Asilo de Ancianos 
de Quintanar. A partir de enton
ces se quedó solo, viviendo en 
una casa de alquiler semi-derruí
da que no aguantó mucho tiempo 
en pie. 

A! quedarse sin hogar comenzó 

un deambular por centros para 
deficientes mentales de la comar
ca que le buscaron desde la parro
quía y los servicios sociales del 
Ayuntamiento. Primero fue Tala
vera de la Reina y más tarde 
Campo de Criptana, donde ha 
vivido durante nueve meses en un 
piso asistido. 

~~(jl EN BUSCA DE UN HOGAR 

Pero Alfonso no se ha encon
trado a gusto en ninguno de estos 
sitios. "Eran lugares para defi
ciellles profundos y allí lo pasaba 
muy mal. Yo /10 estoy loco pero si 
hubiera continuado allí habría 
terminado como ellos". Alfonso 
es consciente de sus limitaciones 
pero también de sus posibilida
des. Su minusvalía psíquica es del 
36 por ciento permitiéndole llevar 
una vida prácticamente normal y 
eso es lo que quiere hacer. Ahora, 
algunos amigos quieren gestio
narle una pensión a la que tiene 
derecho por sobrepasar el 30 por 
ciento de minusvalía. Alfonso di
ce estar agradecido a las personas 

que le han ayudado y destaca 
principalmente a su vecina Felici
dad, una anciana que le lava la 
ropa y le echa una mano cuando 

. lo necesita, y a la Cruz Roja, don
de se aloja provisionalmente has
ta que encuentre un lugar donde 
vivir. A cambio, los chicos de la 
Cruz Roja han encontrado en su 
inquilino al mejor vendedor de 
lotería para el sorteo del oro. Pero 
éste es sólo un hogar eventual 
por lo que este quintanareño no 
deja de luchar para encontrar un 
sitio adecuado para él. "Estoy dis
puesto a ir donde sea menos a un 
celllro para subnormales", pide 
Alfonso. Sus amigos están al ha
bla con los responsables de un 
centro para huérfanos de Córdo
ba donde podría ser acogido. Y 
mientras espera si se hace o no 
realidad la posibilidad cordobesa, 
Alfonso confía que en el futuro 
no tenga que volver a enfrentarse 
a la soledad. "No quiero volver a 
despertarme y encontrarme solo, 
elllre cuatro paredes, sin familia 
ni amigos". 

• CARMEN V ALIENTE 
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U n grupo de madres de la localidad toledana de La Puebla de Montalbán impidieron que sus hijos 
asistieran a un curso de natación en protesta por la actitud de los monitores que se negaban a bañar a 
Lidia, una niña de 7 años con problemas de movilidad a causa de una parálisis cerebral. Al final, los 

monitores cambiaron de postura y la pequeña no fue discriminada, pero las mujeres pidieron su 
marcha al considerar que carecen de la sensibilidad suficiente para trabajar con niños. 

UN GRUPO DE MADRES RETIRAN A SUS HIJOS DE UN CURSO DE NATACION 

Evitan la marginación 
de una niña minusválida 

Los monitores se 
negaban a bañar a 
una niña de 7 años 
de La Puebla de 
Monta/bán 
-54-

¡IIIII-. s muy duro que 
tu hija te pre
gUille por qué 
ella 110 puede 
bQllarse como 
os demás ni

nos . Las 
---madres de La 

Puebla de Montalbán entienden 
lo difícil que es contestar esta pre
gunta a un hijo y explicarle por 
qué la gente le trata de fonna di
ferente. Por eso, hicieron una pi
ña en torno a María Antonia 
Corral López, la madre de la pe
queña Lidia, una niña de 7 años a 
quien los monitores de un curso 
de natación, organizado por la Di
putación Prov incial de Toledo, 
negaban la asistencia al mismo 
por padecer problemas de movili-

dad a causa de una parálisis cere
bral. 

María Antonia llevó a su hija 
al cursillo de natación debido a 
que el año pasado no tuvo ningún 
problema y las monitoras metían 
a Lidia en el agua durante diez 
minutos, una vez terminadas las 
clases. Pero esta vez, los nuevos 
profesores se negaron a hacerlo y 
la mujer no pudo convencerles a 
pesar de sus lágrimas y de contar 
con el apoyo de todas las vecinas 
que observaron la escena. Vistió a 
su niña y le dijo que no se bañaba 
porque el agua estaba muy ma. 

Las madres intentaron, según 
sus propias palabras, llegar a un 
acuerdo con los monitores, Ro
berto Prieto y María Luisa 
Sánchez, ofreciéndoles que resta
rán un cuano de hora a sus hijos 

para cedérselo a Lidia e incluso 
hablaron de pagarles el tiempo 
que dedicará a la niña de sus pro
pios bolsillos, propuestas que se 
negaron a aceptar. En vista de la 
situación, las madres con niños 
en dicho turno de natación y en el 
siguiente decidieron acudir a la 
piscina municipal y negarse a que 
sus hijos se metieran en el agua. 

Para María Antonia Corral, 
lo úrtico bueno de todo lo sucedi
do ha sido percibir la solidaridad 
de las madres. Lidia es la hija del 
alcalde, el socialista Juan José 
García, pero las mujeres quisie
ron dejar claro que su actitud na
da tenía que ver con este hecho ni 
con la política y que entre ellas 
había mujeres con diferentes ide
ologías, "estamos con María An
tonia porque somos madres y sa-
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será beneficioso para ambos, ya 
que ella se sentirá integrada y su 
amiguito aprenderá a vivir con 
personas que tienen algún tipo de 
minusvalía". 

Para este miembro de AMAFI 
lo sucedido en La Puebla: "es 
una verdadera pena, el profesor 
ha obrado con demasiado celo. 
Los accidentes hay que tratar de 
evitarlos, pero muy difícil que su
cedan en una piscina que 'lO Cl/

bre y aliado de una persona que 
se supone profesional y prepara
da", 

Las niñas del cursillo de natación cOlllfll'Bndieron perfectamente que no se podían meter en el agua si su vecina Lidia no se bañaba también 

La mujer del alcalde asegura 
que una parlamentaria socialista 
le comentó que había dejar fuera 
de esta polémica al presidente de 
la Diputación, Adolfo González 
Revenga "porque está a favor de 

bemos por lo que está pasando, 
ya que a cualquiera de nuesnos 
hijos podría ocurrirle un acci
dellle y tener el mismo prablema 
que Lidia" 

Estas mujeres de La Puebla 
manifestaban que no iban a per
mitir la discriminación de una ni
ña del pueblo, "en lllla localidad 
en la que no se margina a nadie. 
Tenemos nilíos gitanos,familias 
bosnias, que están totalmente in
tegradas en el municipio, perso
nas marroquíes, el O/ío pasado _ 

a: 
una de las damas de las fiestas ~ 
era una nilia sorda", explica Ro- ., 
si, una de las madres, quien cuen-
ta que el domingo pasado, duran-
te las fiestas, una chica 
minusválida psíquica, Teresa Lo
sana, participó en una exhibición 
de sevillanas, con el resto de mu
chachas del curso de baile de 
Chelo Oliva. "Lo cría ha puesto 
todo su interés y baila como las 
demás . Sólo había que ver lo 
COlllellla y orgullosa que estaba 
su familia y, como ella, el resto de 
los vecinos". 

ijlijl~ ''NO TIENE CORAZON" 

La madre de Lidia explica que 
al principio la monitora aceptó 
atender a su hija, pero su compa
ñero se negó en redondo y ella 
cambió de opinión. Por eso, los 
ataques de las vecinas se centra
ron en Roberto Prieto, a quien 
consideran una persona no apta 
para trabajar con niños: "porque 
no tiene sensibilidad ni corazon y 
sólo le impOl:la el dinero". 
"Cuando se le ofreció pagarle 01-

la integración de los ,¡j,íos 
minusválidos , pero yo 
pienso que no ha dado la 
talla y yo le preguntó si le 
gustaría que a sus hijos 
les hicieran esto" . 

Al día siguiente, y como 
si no hubiera pasado nada, 
los monitores metieron en 
el agua a la chiquilla, entre 
los gritos de ánimo del 
resto de los niños del pue-

------1 blo, tan sólo unos minutos. 
Pero esos minutos de inte
gración no se habrían con
seguido sin la moviliza

En la foto, el monitor causante de la polémica, Roberto Prieto, habla con das concejales -----' ción y la solidaridad de las 

go por el cuarto de hora que te
nía que dedicar a Lidia, dijo que 
de forma particular podría pen
sarse dar clases a la nilia, pero 
mi hija va al colegio público y 
creo que tiene derecho a parlici
par en un cursillo público, como 
los demás críos". 

Por su parte, el monitor se negó 
a explicar los motivos de su com
portamiento, declarando única
mente que ya habían expuesto el 
problema a los responsables de la 
Diputación "puesto que ellos son 
los que dictan lo que hay que ha
cer y nosotros sólo cumplimos lo 
que nos mandan". 

Enrique Corcuera, responsa
ble de la sección de Deportes de 
la Diputación, recalca que la con
vocatoria de los cursillos de nata
ción se hace de una manera gené
rica "no la hacemos para ni,Ios 
especiales y no podemos obligar 
a los monitores a que asuman 
cuestiones que no les correspon
den. Si las madres llegan a un 

acuerdo con el monitor a noso
nos no nos preocupa y 'lO lo va
mos a revocar pero no podemos 
presionar a nadie". "A lo mejor 
hay que pensar en hacer cursos 
especiales", afirma Enrique 
Corcuera, recalcando que en Ye
pes, la Diputación subvenciona a 
la asociación de ayuda al minus
válido AMAFI una cursiJlo de 
natación para niños disminuidos 
desde hace cuatro años. 

Sin embargo, uno de los 
miembros de dicha asociación, 
Francisco Verdugo Moya, cali
fica lo sucedido ha sido una me
tedura de pata del monitor, ya que 
considera que para los niños con 
problemas es fundamental la inte
gración, "por lo que tendría, in
cluso, que bañarse con los demás 
muchachos y no después". Fran
cisco Verdugo cree que la postu
ra del monitor es contraria a la in
tegración "siempre habrá un nilío 
mayor, o más espabilado, que 
pueda ayudarle con la ni,ía yeso 

madres de La Puebla que se en
frentaron, incluso, al propio con
cejal de Deportes, Mario Mena, 
quien daba la razón a los monito
res y se la quitaba a las madres, 
en perjuicio de la pequeña Lidia. 
Su comportamiento le valió la re
criminación de sus paisanas e, in
cluso, del edil de Urbanismo, An
tonio Ruiz, quien tampoco 
entendía su postura. 

María Antonia Corral asegu
ra que tendrá que seguir luchando 
para que la cría no sea nunca 
marginada y asegura que la llevó 
a la piscina el día de la protesta": 
porque tiene que ser fuerte, debi
do a que durallle loda su vida es
tará expuesta a las miradas y a 
las incomprensión de la gente. La 
nilía, de hecho, es fl/ene y cuan
do alguien que no la conoce, le 
dice que se baje de su cochecito y 
la llama vaga, le contesta con 
despOlpajo: es que me hace dO/io 
el zapato, eres idiota o qué". 

• A A M. PASTOR 
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En Ciudad Real se han 
dado cita un total de 216 

abogados para tomar parte 
en el 1 Congreso de la 
Abogacía Castellano -

Manchega, que tiene como 
objetivo el consensuar 

problemas puntuales, tales 
como el acceso a la práctica 
de esta disciplina de la que 
se quieren sentar las bases 

de la creación de lo que 
podría ser una escuela de 
práctica jurídica, prevista 

por el Ministerio de Justicia. 
José L. López de Sancho, 

decano de los abogados 
ciudarrealeños cuenta para 

BISAGRA los pormenores 
de este congreso. 

El obilfirtl prilCipal qre busca. los allGgallos con este I CDtIgmIJ de la Abogaf:ía de Castilla ú llancha es eO/lSllSllilr problemas puntuales que 
afeelan a SIl profesión 

I CONGRESO DE LA ABOGACIA DE CASTILLA LA MANCHA 

López de Sancho: 11 Es necesario 
regular el acceso a la profesión" 

" Se han inscrito un 
total de 216 letrados 
de toda España, 90 
de los cuales 
pertenecen a la 
provincia de Ciudad 
Real". 
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s indudable 
que uno de 
los temas 
más polemi
cos que se 
tratarán en 
este / Con-

--- greso de la 
Abogacía Castellano- Man-
chega será el del acceso a la 
profesión, algo que es impres
cindible que se reglamente, ha
bida cuellTa de que no es lógi
co que sigamos siendo el único 
país de Europa en el que toda
vía no se acredite taL- meneste/; 
provocando una masificación 
que, impepinablemellle, hace 
bajar la calidad de la profe
sión". 

José Luis López de 
Sancho, decano del Colegio de 
Abogados de Ciudad Real, no 
se anda por las ramas a la hora 

de abordar este confl icti vo te
ma llamado a ser la estrella de 
las ponencias que se debatirán 
en este 1 Congreso de la Abo
gacía Castellano- Manchega, 
que se celebra en el Aluar io 
del Campus Universitario ciu
darrealeño. 

~ •• OPOSICIONES 

" Hay que tener en cuenta
nos sigue diciendo López de 
Sancho- que anualmente se 
producen una /20 incorpora
ciones, un ritmo insoportable 
para la profesión. Es verdad 
que, de esas incorporaciones, 
la mitad pertenecen a las li
cenciaturas anuales y el resTO 
a nuevas incOlporaciones pro
cedentes de otras comunida
des. Eso es un auténtico dispa
rate que hay que eliminar a 

través de la creación de una 
Escuela de Práctica Jurídica 
que faculte la acreditación pa
ra entrar en la profesión . O 
sea, algo similar a una oposi
ción , tal y conforme se hace 
en otras profesiones, acredi
tando una categoría, y no bas
tando con acabar una carrera 
y Iicendiándose técnica y teo
ricamellTe de la misma". 

Lopez de Sancho también 
aflrma al respecto que "es po
sible que hace veinte años no 
fllera necesario este proceso y 
que a los licenciados les bas
tara con pasar durallTe un de
terminado tiempo por una pa
santía, pero en la actualidad 
eso es inviable , por lo que la 
oposición para acceder a la 
profesión se impone. La situa
ción de la justicia ya es de por 
si bastante mala , como para 
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que nosotros no seamos capa
ces de evolucionar y adelan
tarnos incluso al vertiginoso 
ritmo que impone el sistema". 

Las conclusiones en este 
sentido, dentro de lo que se de
sarrolle en el Congreso, se an
ticiparán necesari amente al 
proyecto que el Ministerio de 
Justicia piensa tener redactado 
y aprobado en octubre de 
1995. 

Este 1 Congreso de la Abo
gacía Castellano- Manchega, 
ha sido convocado por el Con
sejo General de los Ilu stres 
Colegios de Castilla La Man
cha, formado por los colegios 
de Ciudad Real, Toledo, Alba
cete, Cuenca, Guadalajara y 
Talavera de la Reina, creado en 
junio de 1992 por Federico 
Castejón, Federico Bernal y 
Carmen Conde, entre otros, y 
el hecho de celebrarse en Ciu
dad Real es como consecuen
cia de la petición que su cole
gio hizo al respecto. 

~(jI~ CINCO PONENCIAS 

Federico Castejón, precisa- <Ii 

mente, es el presidente del Co-; 
mité Organizador, y señalizó 
que las ponencias y sus en
miendas han sido confecciona
das y preparadas para ser deba
tidas. 

El Congreso que se presenta 
bajo el lema "Nuestra profe
sión a debate" , contaba en 
principio con cinco ponencias, 
aunque finalmente dos de ellas 
se han fusionado en una, por lo 
que solo figurarán cuatro. Las 
fusionadas: "Las agrupaciones 
de los abogados jóvenes y su 
relacción con los colegios" y 
"A cceso al ejercicio de la pro
fesión", serán presentadas por 
el decano de los abogados de 
Albacete, Ramón Bello, mien
tras que Fernando Seco, de 
PuertoUano, coordinará la epi
grafiada "El abogado y la ad
ministración de justicia": An
gel María Rico, presidente de 
la Comisión de Estudios del 
Congreso, lo hará con "Cole
gios de abogados" y la letrada 
de Puerto llano, Aurora Lori
do, coordinará el referente a 
"Deontología profesional". 

Se han poresentado más de 
cincuenta enmiendas a dichas 

JIM Ú/is l.Dpez di SanclrD, deC8IID de IIIS abogados ci,damal_, está ",., satisflClrD de la 
acogida qe ha ¡"idD ,1 CDn~. 

ponencias y unos veinticinco 
trabajos libres. 

La Comisión de Estudios, 
por su parte, y los presidentes 
de las comunicaciones se reu
nirán para dirimir si se admiten 
enmiendas sin voz, así como 
cual será el sistema para su ad
misión. 

!il~~ EXITOSA EXISTENCIA 

José Luis López de Sancho 
calificó este 1 Congreso de la 
Abogacía Castellano Manche
ga, que se celebra en Ciudad 
Real del 8 al 10 de julio, como 
de auténtico éxito por el núme
ro de congresistas que se han 
inscrito, un total de 216, cifra 
muy cercana al tope que limi
taba la participación, 250, aun
que esta ci fra se alcanzara con 
la suma de los 31 acompañan
tes que desarrollarán un pro
grama paralelo de carácter tu
rístico. 

" La masificación 
hace bajar la calidad 
de los profesionales, 
por ello se impone 
que para colegiarse 
los licenciados 
tengan que 
opositar', 

Hay, pues, representación de 
todos y cada uno de los cole
gios de la región y más de la 
mitad de los partici pantes son 
de fuera de Ciudad Real , pro
vincia que aporta una asisten
cia de noventa letrados. 

!il(jl~ LA PRESENCIA DE BONO 

La apertura oficial se produ
jo a las II horas del viernes 8 
de julio y en la misma estuvie
ron presentes todos los miem
bros del comité de honor, en
cabezado por el presidente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, José Bo
no, y entre los que figuran el 
presidente de las Cortes Regio
nales, José María Barreda, y 
el alcalde de Ciudad Real, Ni
colás Clavero. 

Excusaron su asistencia el 
ministro de Justicia e Interior, 
J uan Alberto Belloch , por 
motivos inherentes a sus res
pectivos cargos, y el presidente 
del Consejo General de la 
Abogacía, Eugenio Gay, por 
encontrarse convaleciente 

También estuvieron presen
tes abogados de La Coruña y 
de Málaga, puntos destacados 
para acoger en breve sendos 
encuentros con carácter nacio
nal y provincial, respectiva
mente. 

Las resoluciones del Con
greso servirán de rodaje para la 
celebración de esos otros en
cuentros. Además , esas con
clusiones se podrán elevar en 
las ponencias del VI Congreso 

acional que se celebrará en 
La Coruña. 

El mismo día de la apertura, 
Ciudad Real será escenario de 
la reunión con caracter ordina
rio que celebrará la Mesa del 
Consejo General de la Aboga
cía, en la que participarán sus 
cuatro vicepresidentes, deca
nos de los colegios de Canta
bría, Madrid, Murcia y Valen
cia. 

Por ello es presumible que 
estos cargos participen tam
bién en el congreso y que algu
nos de ellos actúe en represen
tación del presidente del 
consejo estatal, dada la ausen
cia de su presidente por enfer
medad, Eugenio Gay. 

• J.B. Y DIAZ- PECO 
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Durante una clase de 
Derecho Civil, el 

vicerrector del Campus de 
Toledo se refirió al pleito 

que mantiene el alcalde de 
Los Y ébenes, Vida! 

Gallego, y el empresario 
Juan Abelló, por la 

titularidad de Sierpes y 
Torneros, defendiendo, 

- según los alumnos-, los 
planteamientos del 

fmanciero, afinnación que 
ha negado el catedrático 

sosteniendo que sólo hizo 
una reflexión general 

PLEITO SOBRE LAS SIERPES Y TORNEROS 

011"." .. , c/a. _che, ,1 ricerrecfor. Toledo, Alrgrl CMmu, se ,,'irl, al pl,ito""" ,1 A,.nta/I/¡ento de LDs Yébenes, el empresa
,lo, JIIaII AHlhí 

DURANTE UNA CLASE DE DERECHO 

Los estudiantes dicen que 
el Vicerrector defendió a Abelló 

Carrasco: "los 
cotos privados son 
el mejor sistema 
para conservar 
la caza, la flora 
y la fauna" 
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n esta ocasión 
el pleito civi l 
entre el alcalde 
de Los Yébe
nes, Vidal Ga
llego y el fi
nanciero, Juan 

--- Abelló, no sa
lió a relucir en ninguna depen-
dencia judicial ni en ningún me
dio de comun icac ión ni tan 
siquiera en círculos próximos al 
edil o al empresario_ El litigio so
bre las fincas de Sierpes y Torne
ros, que el Ayuntamiento de Los 
y ébenes considera comunales y 
Abelló, particulares, fue tratado 
en el Campus Universitario de 
Toledo por el vicerrector del 
mismo, Angel Carrasco. Según 
algunos alumnos, duran te una 
conferencia de derecho, el cate
drático defendió los planteamien
tos de Abelló_ 

Angel Carrasco impartía una 

clase de Derecho Civil , el tema 
18 del programa sobre El Régi
men Jurídico en la Comunidad 
de Bienes. En el aula de I º de de
recho de la facultad de Ciencias 
Sociales, unas cuarenta personas 
seguían atentas las explicaciones 
que el vicerrector y catedrático 
de Civil les daba sobre los mon
tes comuneros y sobre su propie
dad: "pueden ser del Ayunta
miento y que todos los vecinos 
del pueblo tengan derecho a 
lIsar/os, -en este caso no se po
drían vender- , o pueden regirse 
por un régimen de comllnidad 
proindiviso , cada propietario 
puede II sarlos en razón de Sil 

cuota y sí se pueden vender", de
cía uno de los alumnos, refirién
dose a la lección del profesor. 

y nada mejor para entender la 
complejidad del tema que con un 
supuesto real. Fue entonces 
cuando Angel Carrasco puso 

como ejemplo el pleito de Los 
y ébenes, la lucha, -entre el 
Ayuntamiento de esta localidad y 
a la cabeza su alcalde, Vidal Ga
llego y el fmanciero, Juan Abe
lIó-, por las fincas de las Sierpes 
y Torneros. Algunos de los alum
nos comentaron a Bisagra que, 
en este punto, el vicerrector se 
mostró de acuerdo con los argu
mentos de Abelló comentando, 
además, -siempre y según los 
alumnos-, que "debería gOl/al' 
porque tiene rodo el derecho a su 
Javor". En el mismo contexto, y 
en palabras de los estudiantes 
consultados, "Carrasco habló en 
Javor de la propiedad privada 
porque a su juicio con ella las 
tierras se explotan y se cuidan al 
máximo". 

El vicerrector de Toledo, An
gel Carrasco, señaló igualmente, 
y en palabras de los estudiantes, 
que si la persona que defiende 
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los intereses del Ayuntamiento se 
basa en lo ideal, -un hombre rico 
que quiere aprovecharse del pue
blo, que qu iere quitarle algo que 
ha considerado siempre suyo-, 
fácilmente perdería el caso ya 
que no se utilizan fundamentos 
jurídicos. Las mismas fuentes in
dicaron que el vicerrector del 
Campus toledano aludió a "la ju
venllld de la Juez que sigue el 
pleito y ola mayor que era elle
trado del Ayuntamiento". 

•• Ij) "ABOGADO DE ABELLO" 

Por otra parte, a lo largo de la 
clase, Angel Carrasco afirmaría, 
según otro de los alumnos, que 
no le importaría ser el abogado 
de Juan Abelló, "no penséis que 
lo soy, ya me gustaría", nos dijo. 

Hace, ya, varios años, el ex
socio de Mario Conde , Juan 
Abelló, se lanzó a la compra de 
la Sierpes y Torneros, importan
tes cotos de caza. Abelló no ten
dría nada más que hacerse con 
las 150 acciones repartidas entre 
los pequeños propietarios, ofre
ciéndoles un millón por acción. 
Pero el banquero no pensó que el 
Ayuntamiento se iba a oponer de 
plano al considerar que estas tie
rras son comunales y que no pue
den ser objeto de transacción sin 
autorización del mismo. 

El riClmClor dffendhí la propiedall prirada. El alcaldf de lDs Yébenes, Vidal Gallego, mantiene 
que /as Sierpes Y T omeras S/III fincas CIJIlIUnales 

vil , -que se sigue en el Juzgado 
de Orgaz-, con la que se resolve
rá la titularidad de las fincas, -si 
de Abelló o del pueblo de Los 
Yébenes-, está a punto de fallar
se. Las partes afectadas ya pre
sentaron su pliego de conclusio
nes. Tan sólo falta la conclusión 
del Juez. 

lado del empresario Juan Abelló 
manifestando que lo único que 
hizo fue dar un ejemplo, a su jui
cio, muy interesante desde el 
punto de vista jurídico y muy re
lacionado con el tema que se es
taba tratando en clase, "hablé del 
conflicto jurídico en base a dos 
opiniones distimas: la del Ayun
tamiellfo de Los Y ébenes y la de 
los que se basan en la comuni
dad ordinaria de bienes, con La sentencia sobre el pleito ci-

El vicerrector del Campus de 
Toledo, Angel Carrasco, negó, 
por su parte, que se pusiera del 

El padre del ex-guarda, "Abelló tenía que tener 
a mi hijo en un escaparate" 

P aralelamente a la polémica suscitada en la Uni
versidad, por el pleito sobre las Sierpes y Torneros, 
entre el alcalde de Los Y ébenes, Vida! Gallego y el 
financiero, Juan Abelló, en el Juzgado de Orgaz se 
continuaba COl! las diligencias de otro proceso judi
cia� que afecta también al primer mUfÚcipe yebeno
so y al notorio empresario. En los últimos días, por 
estas dependencias pasó a declarar, Fulgencio Ló
pez, arrendatario durante cuarenta años de Balleste
ros, -hasta que renunció a sus derechos como tal a 
cambió de 58 millones que le dio Abelló- y padre de 
Angel López, el ex-guarda que denunció al fmancie
ro por "mandam¡e matar al alcalde de Los Y ébenes 
y ordenarme eliminar la caza de la finca Ballesteros 
para obligar a la Fundación a vende/; proporcio
nándome un rifle con silenciador y un cetrne". 

Fulgencio corroboró, punto por punto, la versión 
dada por su hijo, según éste, y es más, aseguró haber 
estado presente en las conversaciones que Angel 
mantuvo con su ex-jefe, Juan Abelló y su abogado, 
Francisco Ortiz, en las que se hablaria, supuesta-

mente, de las comprometidas órdenes. 
Fulgencio dijo que estaba delante cuando Abelló 

y Ortiz le comentaron a su hijo que "le iban a com
prar un rifle con silenciador ya que con el cetme ha
cía mucho ruido" y cuando le hablaroo del dinero 
que le iban a dar por deshacerse de las reses de Ba
llesteros. Fulgencio COlIocía "la propuesta que Abe· 
lió le hizo a Angel de convertirle en el encargado ge
neral de todas las fincas" . A lo largo de los siete 
foleos de declaración, Fulgencio López, según su 
hijo, Angel López, manifestó haber visto un cetrne 
en el armero de Abenó y estar presente en el cuartel 
cuando Angel se hizo cargo del otro cetrne, "para no 
implicar a Abelló ni a Ortiz". 

"Le tenían que tener en 1/11 escaparate", afmnó 
Fulgencio, refi riéndose al trato que los de Abenó le 
han dado a su hijo, "han cOlISeguido la finca de Ba
llesteros por él y ellos por su parte le han traiciona
do". Para finalizar, Fulgencio se lamentó de haber 
tenido relación con AbeUó y su gente, "ha sido el pe
or negocio que he hecho en mi vida". 

unas cuolas, que se puede dividir 
y vender a terceros". "Después, 
continuó Carrasco, hice 111/0 re· 
flexión general y comenté que, 
para mí, lo mejor es que los bie
nes estén en manos pril'Odas. Los 
cotos privados son el mejor sis
tema para conservar la caza, la 
flora y la fauna", negando haber 
criticado, en particular, la postu
ra del Ayuntamiento o haber ala
bado la del financiero, "fueron 
simplememe III/OS consideracio· 
nes generales" . 

Ij)Ij)Ij) GRANDES JURISTAS 

Sobre sus alusiones a la actua
ción del letrado del Ayuntamien
to y concretamente a la del juris
ta, Alejandro ieto, autor del 
libro, "Bienes Comunales de los 
Montes de Toledo", -y no como 
creyeron los alumnos a la del 
abogado, Juan Barja de Quiro
ga, que en representación del 
Ayuntamiento, lleva el caso ante
los tribunales-, Angel Carrasco, 
aseguró que nunca la puso en te
la de juicio, "si yo fuese abogado 
de Los Yébenes utilizaría tam
bién la solidaridad como argu
mento" comentó el vicerrector 
aludiendo a Nieto, añadiendo, 
"tanto Alejandro Nieto como Ga
llego Anabitarte, autor de La 
DesamOrTización de los Mames 
de Toledo, son dos grandes técni
cos del derecho. Sus libros son 
de obligada lectura para los es
tudiantes" . 

Respecto a la juventud de la 
Juez o a los años del abogado de 
Los Y ébenes, Angel Carrasco, 
negó haber hecho ninguna men
ción, "son excelellfes profesiona
les y compOljeros". 

Lo que el vicerrector no negó 
fue su deseo de actuar como le
trado de Abelló, "me encantaría" 
pero especificó, "me gustaría ha· 
ber/levado el caso en cualquiera 
de los dos lados". 

En definitiva, una clase obre 
Derecho Civil que resultó de lo 
más interesante. Las explicacio
nes del Vicerrector no tardaron 
en levantar los comentarios, que 
aún siguen, entre los alumnos y 
más entre los que consideraron 
que las palabras de su profesor 
iban más allá de un simple ejem
plo sobre El Régimen Jurídico en 
la Comunidad de Bienes. 

• VICfORlA JIMENEZ 
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I 

C inco familias hispano- argelinas amenazadas de muerte por el fanatismo religioso han cumplido su 
sueño de salir del país para instalarse en un lugar desconocido por la mayoría, Castilla - La Mancha, 
donde a partir de ahora intentarán llevar una vida normal. Vivirán provisionalmente en los centros de 

capacitación ,agraria de Tomelloso ( Ciudad Real) y Marchamalo ( Guadalajara ), 

CINCO FAMILIAS ARGELINAS SE REFUGIAN EN CASTILLA· LA MANCHA 

Una tierra 
llamada Libertad 

Los integristas 
asaltaron el autobús 
donde iba Hernandez. 
Asesinaron a un 
funcionario yeso le 
libró de la muerte. 

Silta asegura que la 
situación allí va " a 
peor JI. SU marido fue 
amenazado por 
tener una esposa 
''rumiya "( extranjera) 
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anuel 
Her· 
na no 
d ez , 
u n 
trein· 
tañe· 
ro de 

ascendencia daimieleña, sabe 
perfectamente lo que es vivir 
con la muerte en los talones. 
Hace pocos meses, un autobús 
en el que viajaba por Kabilia 
fue asal tado por un comando 
integrista cuyos componentes 
iban disfrazados de pol icías. 
Manuel, que tiene cuatro hijos, 
también con nacionalidad espa
ñola, sintió que sus días se aca
baban cuando los asaltantes co
menzaron a pedir la 
documentación a los viajeros. 
Aunque él sí ha nacido en Ar
gelia, su padre fue un albañil 
daimieleño que emigró al país 
mediterráneo después de la 
guerra civil, lo que hace que 
tenga la nacionalidad española 
y sea un extranjero a todos los 
efectos . Pero a última hora, 
Dios, el destino, los hados o lo 
que fuese le salvaron el pellejo. 
La persona que estaba sentada 
antes que él era un funcionario 
de la Administración local ar
gelina, y esa condición resuItó 
suficiente para que los asaltan
tes lo consideraran como una 
pieza de valor. Le bajaron del 
autobús y le degollaron, dejan
do seguir al resto de los viaje· 
ros. 

Cuando Manuel Hernández 
pisó suelo español acompañado 
de su guapísima esposa, Se· 

En e/llBfll/JuBffD de Barajas SIl rirÍftDD _ ,"""m """'Iras, Estas familias hispano • 
",.,il/llS 1StabII _1ImIIIs de ,.."" /HII" fHltlsmo religiDSII. 

behi Khera, y sus cuatro hijos 
(Mohamed, Soraya, Fadela y 
Amira ) no quería hablar de 
esta vivencia bajo ningún con
cepto. Lo mejor que se puede 
hacer con estas cosas es olvi
darlas cuanto antes , aunque 
Manuel sabe que esta espeluz
nante imagen permanecerá uni
da a él como un tatuaje. Y es 
que en la zona dónde vivía, una 
de las más convulsionadas del 
país, han llegado a producirse 
bombardeos con napalm. 

Manuel hizo la mili en Ca
narias y llegó a venir a Toledo 
de maniobras. Su cara seria re
cuperó la sonrisa cuando se le 
mentó el fútbol. " Me encanta, 
soy del Real Madrid. Michel, 
Butragueño, Hugo Sánchez y 

Valdano ". Tiene una hermana 
res id iendo en América y otras 
dos en Palma de Mallorca. Lo 
único que va a echar de menos 
de Argelia son los buenos ami
gos que con el tiempo había 
hecho. 

" Quiero hacer otra vida con 
mis hijos", explicaba Manuel 
intentando evitar cualquier sen
sación de dramatismo, " en Ar
gelia las cosas están muy du
ras ". Su mujer contemplaba la 
escena un poco apartada. " Es 
que no sabe español y eslá un 
poco nerviosa, pero ya se acos
tumbrará ", sentenciaba Ma· 
nuel desprendiendo ráfagas de 
optimismo. Y es que tiene mo
tivos para ello. " A tí te vamos 
a buscar un trabajo en Daimiel 
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Ú Embajada de España en Argelia se puso en contacto con el gobierno castel/ano 'IIIIInchego, que goza de buen canel en todo lo relacionado 
con el Tercer Mundo. El conrenio linnado con la Premio IIIlbel Rigoberta Menchu, la aruda en la constTllcción de un centro sanitario en Pata· 

gua, son dos ejemplos de el/o. Bono recibió a los refugiados en Barajas. El que sostiene a la niña en bnuos es Manuel Hemándu. 

" le dijo con espontánea dulzu
ra una funcionaria. 

Manuel es el único al que le 
suena Castilla - La Mancha de 
todos los refugiados. A Sixta 
Colinas, una española que resi
de en Argelia desde hace 21 
años, sólo le suenan " León y 
Madrid de pasada ". Su mari
do, Belghit Tayeb, ha recibido 
amenazas de algunos descono
cidos por estar casado con una 
" /"l/miya n ( extranjera ). Sus 
hijos, Larbi y Soroya, de 16 y 
14 años, poseen la nacionali
dad española. La felicidad en 
fonna de lágrimas apareció en 
sus caras. " Hemos pasado mu
cho miedo , sobre todo en los 
úllimos meses n. 

Sixta relató lo que sucede en 
Argelia con indudable riqueza 
descriptiva. " Allí está la vida 
muy cara, ahora no se puede 
vivil; hace algunos wios estaba 
más barata, todo era muy dis
tinto. Mi marido estaba el! el 
paro, y es que encontrar traba
jo resulta casi imposible n . Sus 
previsiones de futuro sobre Ar
gelia están muy cerca de la tra
gedia, " cada vez va a ir a peor 
n . En cualquier caso su visión 
no es maniquea. " Dejo amigas 
árabes muy buenas". 

Pero además de amigas ára
bes Sixta, que todavía no había 
avisado a su familia de León, 
deja algo más tangible, su casa. 
n Espero encontrar aquí una 

~ 
Hernandez es hijo de 

un albañil de Daimiel 
emigrado a Argelia. 
Hizo la mili en 
Canarias y estuvo de 
maniobras en Toledo. 
Se declara seguidor 
del Real Madrid. 

que sea al menos como la de 
allí n. Reconoce que no se lle
vaba bien con la familia de su 
marido, aunque sí hizo muy 
buenas migas con " unas mon
jitas españolas que vivían a 35 
metros de mi casa n. 

(j)(j)(j) CASTILLA· LA MANCHA 

¿ y por qué Castilla - La 
Mancha precisamente?, ¿ a 
qué se debe que hayan venido a 
instalarse a esa región? Estas 
eran las cuestiones que se plan
teaban muchos de los periodis
tas madrileños que se agolpa
ban en la sala del prensa del 
Aeropuerto de Barajas. 

La explicación oficial subra
ya que la Embajada de España 
en Argelia tenía conocimiento 
de la sensibilidad exhibida por 
el gobierno autónomo en todo 
lo relacionado con el Tercer 
Mundo. El convenio firmado 
por el Ejecutivo con Rigoberta 
Menchú en apoyo al pueblo 
indígena guatemalteco y la 
ayuda concedida a la construc
ción de un centro socio - sani
tario en Paraguay dan fe de 
ello. Por eso la Embajada esta
bleció diferentes contactos con 
el Ejecutivo, que tramitó las 
solicitudes sin lentitudes buro
cráticas. 

El consul de España en Ar
.gelia, Bernardino León, ate
rrizó con los diecinueve refu
giados. " No me pregunten a mí 
- dijo a más de un periodista-, 
los auténticos protagonistas 
son los de Castilla - La Man
cha, ojalá todas las institucio
nes se portaran como las de 
esa región n 

. Haciendo gala de 
su condición de diplomático, 
León eludió pronunciarse so
bre el futuro de Argelia, aun
que dibujó el panorama de la 
siguiente manera: " La situa
ción no es dramática de una 
forma general, aunque sí hay 
zonas que lo están pasando 
mal. n La fonna de vida de los 
niños all í distaba de ser acon
sejable." Han padecido la cam
pwia de alfabetización y sólo 
hablan árabe, algunos han si
do rechazados por ser extran
jeros y ahora, viene!,! a reCllpe
rar sus ral ces . Ya han 
comenzado a hacerlo en Mar
chamaJo y Tomelloso. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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El ciudadrealeño del 
Soliss, Roberto Parra, 
y la albaceteña del Club 
Atletismo Toledo, Celia 
Medina, se proclamaron 
en Barcelona campeones 
nacionales junior de 800 

metros lisos y 100 
metros vallas 

respectivamente. Estas 
dos victorias confmnan 

la progresión del 
atletismo castellano -

manchego, que empieza 
a alumbrar a atletas del 

estilo de José Luis 
González y Antonio 

Serrano. 

CELIA MEDlNA Y ROBERTO PARRA DESLUMBRAN EN BARCELONA 

Castilla • La Mancha continúa 
dando campeones de atletismo 

Celia ha tenido que 
derrotar a algún 
agorero. Un técnico 
de la Federación le 
recomendó que se 
pasara al fondo. 
-62-

elia Medi
na, una al
bace teña 
de Caude
te a punto 
de cumpl ir 
di ecisiete 
primave 

ras, todavía recuerda el informe 
que un técnico de la Federa
ción Española de Atletismo re
alizó hace dos años sobre su 
futuro. " Debe dejar las vallas 
y pasarse al fondo ", venía a 
decir el erudito. Los hechos se 
han encargado de invalidar ésta 
recomendación, aunque el mis
mo personaje seguía en sus tre
ce después de la apoteósica 
victoria en 100 va ll as en Bar
celona. " Lo que pasa es que 
hoy Celia ha dado la de cal ", 
se justificaba. 

y es que los atletas no tienen 
que luchar sólo contra los ad
versarios o contra ellos mis-

mos, en muchas ocasiones de
ben enfrentarse también a bu
rócratas con pocos escrúpulos 
que emiten juicios de valor con 
excesiva ligereza. A veces los 
obstáculos más altos están fue
ra de la pista. 

" Ese informe me desmorali
zo mucho - relata una Celia 
victoriosa-o Ha sido muy im
portante la ayuda de mis pa
dres y mi gente". Guardar ren
co r no entra en su libro de 
es tilo, aunque reconoce que 
cuanto menos hable con el per
sonaje mejor. " Las has enga
ñado, has hecho que se confí
en", le dijo él después de la 
carrera. En cualquier caso, si 
Celia y su entrenador, Pascual 
Serrano, llegan a confiar en 
sus designios, la albaceteña no 
sería hoy campeona junior de 
España gracias a un trabajadísi
mo 14, 46. 

Uno, dos, tres, cuatro, cinco, 

seis, siete y ocho. Celia da ac
tualmente ocho pasos antes de 
afrontar la primera va ll a, " el 
año que viene daré siete". Ga
nar un campeonato no es una 
experiencia desconocida para 
ella. Ya se proclamó campeona 
de 300 metros vallas el año pa
sado. 

~~~ BAKALAO 

Es ta albace teña nac ió en 
Caudete, un puebl o de unos 
9.000 habitantes, bajo el signo 
de Cáncer. Tiene un novio ci
clista que la apoya sin reservas, 
y en su tiempo libre le gusta 
moverse al son del bakalao, " 
soy muy bai/ona ". El cantante 
Antonio Vega también entra en 
su catálogo de preferencias 
musicales. Este es su primer 
año de junior, y la próxima 
temporada comenzará lo que 
antes se llamaba l º de Bachi -
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lIer. ¿ y esperaba quedar la pri
mera ? " Estaba emre Pimo y 
Valdemoro , aunque la geme se 
lo podía esperar. Se decidía en
tre una catalana y yo ". 

Su mirada al futuro está teñi
da de optimismo. " Voy a hacer 
carreras mejores ", " sé que 
puedo dar mucho más ". Mide 
1, 76 Y pesa 63 kilogramos. Es 
posible que vaya al Campeona
to del Mundo, ya que logró la 
mínima ( 14, 00 manual ) hace 
dos semanas en Albacete, o en 
su defecto al Campeonato de 
España absoluto. El año que 
viene experimentará con los 
400 vallas, sin olvidar por su
puesto los 100 metros. 

~~~ NACIDO PARA CORRER 

En los ambientes más espe
cializados de atletismo se ase
gura que Roberto Parra, un 
joven nacido el 6 de abril de 
1976 en Socuéllamos, posee un 
dorado porvenir por del an te. 
Su descubridor, el aragonés Jo
sé Lu is Ca r bo nell Martí , 
mandaba un a carta a BISA- ~ 
GRA dos días antes de que Ro- ;Ji 
berto se proclamara campeón, 
asegurando que este chaval" 
ha nacido para correr ". Car
bonell ha dado totalmente en el 
clavo, y es que Roberto Parra 
reconoce que empezó a correr " 
por cabezonería de Carbo
nell". 

Este apas ionado del atletis
mo conoció a Roberto en el 
momento más inesperado. " 
Fue en el colegio, en el trans
curso del cross de fin de Cl/rso, 
cuando me asombró la distan
cia que le había sacado al 2º 
clasificado. Tenía entonces 
nueve años". A partir de ahí su 
trayectoria ha sido " ascenden
te e imparable ". En la tempo
rada 86 - 87 quedó imbatido en 
todas las pruebas. Hubo un epi
sodio especialmente esclarece
dor. En la carrera catalana lean 
Bouin participaban 700 chava
les, y por los micrófonos die
ron como favorito a Reyes Es
te vez, actual campeón de 
Europa junior de 500 m. 
Parra, todo un desconocido, 
volvió a dar otra lección, de
biendo conformarse Estevez 
con una soprendente segunda 
plaza. 

~osé Úlis ~.onzalu lichó a Roberto Pana para e! Soliss. El de Villaluenga siempre ha sido el 
¡dolo del Joren Roberto,que de no tOfcelSB está lIamalio a SIr uno de los líderDS del futuro. 

Su relación con el éxito ha 
sido permanente. Se ha im
puesto en dos campeonatos de 
España de pista cubierta en ca
tegoría infantil, uno como ca
dete en aire libre, además de 
lograr en Tenerife en 1992 el 
record de España de 1.000 m 
con un tiempo de 2, 27,03. Este 
año también ha ganado el Tro
feo Soliss de Ciudad Real. Su 
actual entrenador es Martín 
Velasco. 

Su talento para el atletismo 
está, por tanto, fuera de toda 
duda. José Luis González, el 
ídolo de Roberto, tiene funda
das esperanzas en este gigantón 
de 1, 85. Lo importante ahora 
pasa por mantener la cabeza 
fría, por no dejarse deslumbrar 
por la púrpura del éxito. Y es 
que se vuelve a repetir el es
quema de siempre. El peor ene
migo del atleta puede ser él 
mismo. En esta región existen 
varios casos de corredores que 
sucumbieron a las mieles que 
los triunfos efímeros conllevan, 
y a partir de ese día se acaba
ron para el atletismo. 

Roberto Parra asume con 
convicción estos planteamien
tos. " Hay que ir muy despacio, 
ya me dice José Luis Gonzá
lez que ésto no se me puede su
bir a la cabeza, aunque ha sido 
una inyección de moral des
pués de las lesiones ". Su filo
sofía del éxito llama la aten
ción por equilibrada. " Ha sido 
un golpe muy bueno, habrá 
golpes mejores y peores ". Y es 
que no hay que olvidar que se 
ha proclamado campeón de Es
paña junior de 800 metros lisos 
( 1, 51,04), sí, pero además ha 

Roberto Parra 
considera 
fundamental la 
preparación 
psicológica, 1/ si no 
puedes salir derrotado 
de antemano 1/. 

bajado cuatro segundos en un 
año. 

El atleta de Soliss reconoce 
que la preparación psicológica 
resulta fundamental , " el peor 
enemigo puede ser uno mis
mo". Hace hincapié en que hay 
que estar" muy concemrado ", 
ya que si no " puedes salir ven
cido anles de correr ". Hoy por 
hoy está absolutamente volca
do con el atletismo. Sale muy 
poco y sus lecturas están rela
cionadas con su deporte favori
to. " Soy un poco solitario, me 
gusta reflexionar y darle vuel
tas a la cabeza ". En sus planes 
no entra a corto plazo echarse 
novia, " es tilia comedura de 
coco ", 

~~~ FELICIDAD 

Le suele pasar a los pintores 
después de abordar un gran 
cuadro, o a los toreros acto se
guido de cuajar una buena fae
na, o a los atletas después de 
protagonizar una espectacular 
carrera. Les resulta muy difícil 
explicar sus pensamientos, lo 
que bullía en ese momento glo
rioso en su cabeza. " He tenido 
una sensación de inmensa feli
cidad ", acertaba a decir Ro
berto Parra. 

En cualquier caso es muy 
consciente de que en el atletis
mo, como en todos los depor
tes, se pasa de héroe a villano y 
viceversa en menos de un se
gundo. Cuando ganas todo el 
mundo te felicita y te enaltece, 
cuando pierdes casi toda la 
gente te olvida. " Yo me he lle
vado muchas decepciones por 
las lesiones, este mundo es muy 
difícil, tienes una lesión y la 
mayoría se olvida de tí ". 

En las próximas fechas asis
tirá al Campeonato del Mundo 
en Lisboa, teniendo muy pre
sente aquel refrán que dice que 
las prisas" son para los toreros 
malos y los delincuenles ". " Mi 
objetivo era ir al Mundial , y 
después de esto voy con mu
chas ganas y sin presión ". Su 
triunfo se lo dedica a Carbo
nell , el hombre que confío en 
sus posibilidades desde el pri
mer momento. Es el " sucesor 
natural" de José Luis Gonzá
lez, dice Carbonel!. 

• IGNACIO ARIZAGA 
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El Tour de Francia, la carrera ciclista por antonomasia, ha comenzado a rodar. Castilla-La Mancha es 
una de las regiones españolas que mayor brillo ha dado al ciclismo. español sobre el esfalto del país 

vecino gracias, no sólo a Bahamontes u Ocaña, sino a corredores más modestos, directores deportivos, 
masajistas o mecánicos. La nuestra es una región con maillot amarillo. 

CASTELLANO-MANCHEGOS EN EL TOUR DE FRANCIA 

Una región con maillot amarillo 

El toledano 
Bahamontes 
consiguió el primer 
Tour para España. Lo 
hizo en 1959 

Además del del 
1973, el conquense 
Luis Ocaña pudO 
haber ganado el Tour 
del 71. Una caída se 
lo impidió 

-64-

n Francia 
ya tuvimos 
una revolu
ción en ju
lio , la Re
volución 
Fran cesa, 
pero ya no 

volveremos a tener más porque 
para eso inventamos el Toup>. 
Son palabras del mismísimo 
general De Gaulle, presidente 
de la república farncesa, que 
ilustran, de forma más que grá
fica, el orgullo con el que el 
país vecino habla de uno de los 
acontecimientos deportivos 
anuales más importantes del 
mundo: el Tour. Ha habido fra
ses mucho menos agradables a 
la hora de definir esta carrera 
ciclista. Como aquella que pro
nunció Maurice Guerin, pri
mer vencedor de la carrera, en 
1903, al traspasar la línea de 
meta de París: «oficio de pe
rros», dijo, y arrojó la bicicleta. 
y es que, como prueba de su 
importancia y transcedencia, se 
puede reseñar que tan sólo los 
campeonatos Mundiales de 
Fútbol y las Olimpiadas supe
ran en audiencia al Tour. Y só
lo aquellos corredores que con
siguen alzarse con el triunfo 
final en los Campos Elíseos de 
París se han ganado su pasa
porte para la gloria. 

Gloria que ha salpicado de 
forma más que grandiosa a 
Castilla-La Mancha. Los dos 
primeros corredores españoles 
que consiguieron el triunfo de
finitivo en la «Grande Bouele,> 
eran de aquí: Federico Martín 
Bahamontes (nacido en Tole- El Cllfll/llfIISf uis 0caIa, ".mllt d,1 To," d,I73. 
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do) y Luis Ocaña (natural de 
Priego, Cuenca, aunque emi
grado desde muy joven a 
Francia). Pero no sólo ellos. 
Más corredores , modestos o 
gregarios, escaladores o roda
dores; mecánicos; masajistas y 
directores deportivos que vie
ron la luz en Castilla-La Man
cha han aportado su pequeño 
granito de arena -en ocasiones 
mucho más que un simple gra
nito- a la gran historia del Tour. 

~~~ LAS VENTAS 

«El Tour es para un ciclislO 
lo mismo que la plaza de toros 
de Las Venias para un torero». 
De forma tan gráfica define Fe
derico Martín Bahamontes el 
significado de esta carrera. 
«Hay que tener en cuenla -aña
de- que el ciclista que gana el 
Tour se consagra definiti va
mente , así que ya te digo , el 
Tour, Las Ventas, y el Giro, la 
Maestranza de Sevilla». Hay 
muchas y variadas razones , pe
ro Bahamontes apunta una 
principal: «en el Tour se corre 
de forma diferenle , cada equi
po tiene sus intereses, por eso 
no hay prácticamenle momen
tos de descanso». 

Hablar de Bahamontes es 
hablar del Tour. Pero, además, 
con mayúsculas. Pocos ciclis
tas -si exceptuamos a los gran
des como Anquetil, Merckx, 
Hin ault o Co ppi - han sido 
más carne de leyenda dentro 
de la ronda francesa que él. o 
conocía la ley de la gravedad, 
levitaba sobre la carretera, se 
decía. Cuando la carrera se em
pinaba nadie podía seguirle. El 
mejor escalador, junto al lu
xemburgués Charly Gaul , de 
todos los tiempos. El sobre
nombre del «Aguila de Toledo» 
es referencia obligada a la hora 
de hablar de los grandes ases 
de la prueba gala. 

Debutó en el Tour de 1954 y 
ya dió muestras de su poderío 
adjudicándose el Premio de la 
Montaña, galardón que conse
guiría en otras cinco ocasiones: 
1958, 59, 62, 63 y 64. Seis rei
nados, seis. Marca sólo iguala
da por el belga Lucien Van 
lmpe. 

Pero su consagración defini
tiva llegó el 18 de julio de 

Bahamontes, renced", del TlNlf del 59, CDn Aoquetíl. 

1959. Aquel día Bahamontes 
entraba en el Parque de los 
Príncipes de París vestido de 
amarillo. Por primera vez, un 
español conseguía el triunfo en 
la carrera ciclista más impor
tante del mundo. Bahamontes 
entraba en el Olimpo, en el 
cual hoy día se mantiene. 

Mil Y una anécdotas se po
drían contar de él. La más sig
nificativa fue la acaecida un 9 
de julio de 1954. Coronó en 
primera posición el Col de la 
Romeyere. El toledano, ni cor
to ni perezoso, se detuvo y se 
comió un helado. «No fue por 
una locura, sino por la simple 
razón de que tenía dos radios 
rotos y esperaba al coche de mi 

El criptanense 
Fernando Manzaneque 
ganó varias etapas y 
fue sexto en la 
clasificación general 
del Tour de 1961 

direc(o/"» , declaró posterior
mente. Genio y figura. 

~~~ GLORIA Y TRAGEDIA 

Hablar de Luis Ocaña (Prie
go, Cuenca, 1945-Auvignac, 
Francia, 1994) es hablar de las 
dos caras del deporte y de la 
vida: la gloria y la tragedia. 
Nadie como él protagonizo tan
tas tardes épicas dentro del 
Tour. Y nadie como él se topó 
tantas veces de bruces con el 
infortunio. En 1968 una caída 
en un descen so le obliga a 
abandonar. En el 72 una fuerte 
bronquitis, que le hacía escupir 
sangre, también le hizo dejar la 
carrera. Pero el momento más 
dramático se produjo en la edi
ción de 1971. Camino de Lu
chon , el de Priego era líder 
con mas de siete minutos de 
ventaja sobre el todopoderoso 
belga Eddy Merckx . En el 
descenso del Col de Mente se 
produce una caída masiva. Y la 
peor parte se la lleva el propio 
Ocaña, quien perdió el conoci
miento y tuvo que retirarse de 
una 'prueba que tenía práctica
mente ganada. 

Afortunadamente, el Tour 
fue también generoso con Oca
ña. El de 1973 sería el de su 
desquite. Pese a que se trató de 
minimizar su victoria por la au
sencia del gran campeón belga, 
Ocaña demostró una superiori
dad incontestable: venció en la 
general con 15 minutos de ven
taja sobre el francés Bernard 
Thévenet y se adjudicó seis 
triiunfos de etapa. Los france
ses, con ese sentido de la apro
piación tan arraigado en ellos, 
consideraban a O~aña como 
un corredor francés, hasta el 
punto que le apodaron «El es
pañol de Mont-de-Marsafl », 
aprovechando que el conquen
se había emigrado siendo niño 
con su familia a dicha locali
dad gala. 

En la vida, Ocaña tuvo tan 
mala suerte como sobre la bici
cleta. Problemas familiares , 
económicos y una larga y pe
nosa enfermedad contraída co
mo consecuencia de una trans
fusión de sangre tras una 
terrible accidente automovílis
tico, acabaron por derrumbar a 
quien sobre el asfalto había de-
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mostrado una carácter indoma
ble. En mayo de este mismo 
año, en su finca francesa, deci
día poner fin a su vida con un 
disparo de escopeta en la sien. 
Murió entro los viñedos, sím
bolo imperecedero de la región 
que le vio nacer. 

IiJIiJ liJ EL PELOTON 

El resplandor de dos estrellas 
como Ocaña y Bahamontes 
no puede hacer olvidar el tra
bajo y sudor de otros castella
no-manchegos que, sobre la bi
cicleta, o al lado de ella, han 
contribuido de forma inlportan
te a dar brillo a «la madre de 
todas las carreras». 

Los hermanos Fernando y 
Jesús Manzaneque, naturales 
de Campo de Criplana (Ciu-
dad Real), auténticos especia
listas ambos en grandes galo
padas en solitario, también han 
rayado a gran altura en el Tour 
de Francia. Fernando Man
zaneque llegó a clasificarse en 
sexto lugar de la general en el 
Tour de 1961, que se llevó de 
ca lle el francés Jacques An
quetil. Pero su palmarés no se 
queda ni mucho menos ahí. El 
criptanense fue uno de los pun
tales del pelotón español de la 
época en la carrera francesa y 
se adjudicó, en diferentes edi
ciones , tri un fos parciales en 
varias etapas. En 1960 venció 
en la que se disputaba entre 
Aix-Les Bains y Thonon-Les 
Bains. En el 63 se impuso en la 
meta de Val D' isere. Su her
mano Jesús, que brilló mucho 
más en la Vuelta a Es paña 
también tuvo sus momentos de 
glori a en el pais vecino. En 
1967 ganó la etapa que finali
zaba en Luchon. 

Aniba, e/ ocaiiense Andrés Olira. A ta dere· 
cha, Antonio Sánchl1, de LBs llara/Dcillos , 

masajista de /a O/ICE. 

gún éxito sonado, pero sin su 
ayuda, a buen seguro que José 
Manuel Fuente y otros mu
chos componentes del histórico 
Kas de fmales de los 60 y prin
CIpIOS de los 70 no hubiesen al
canzado tantos triunfos. El to
ledano Nemesio Jim énez 
todavía hoyes considerado co
mo uno de los mejores grega
nos que ha tenido el ciclismo 
español. Hombre de unas gran
des dificultades, no pudo desta
car por aquello de trabajar para 
el líder. A Nemesio Jiménez le 
queda el consuelo de haber 
contribuido con su esfuerzo al 
triunfo por equipos del Kas en 
varias ediciones de la ronda ga
la. 

Andrés Oliva , natural de 
Ocaña, ha sido otro de los re
presentantes de la región den
tro de la «Grande BOll clh >. 
Aunque bien es cierto que sus 
mejores actuaciones las ha co
sechado en la Vuelta a España 
y sobre todo, en el Giro de ita
lia. En ambas carreras ha con
seguido en varias ocasiones el 
triunfo en el premio de la Mon
taña. 

José Luis Viejo, nacido en 
Azuqueca de Henares (Gua
dalajara) ha sido otro de los 
grandes del pelotón español , si 
bi en nunca ha conseg uido 
grandes tri unfos en las carreras 
de tres semanas. Aún así, tam-
bién puso alguna que otra pica IiJIiJIiJ TRAS LA BICI 
en Francia, como lo demuestra 
que en la edición de 1976, ven
cía en una de las etapas, con
cretamente en la que discurría 
entre Bourg D'Oisan y Ma
nosque. 

Nunca llegó a alcanzar nin-
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No sólo encima de la bicicle
ta el ciclismo oriundo de Cas
tilla-La Mancha ha estado re
presentado en el Tour. Rafael 
Carrasco, toledano de Argés, 
aunque res idente desde hace 

I-¡-:~.I muchos añ os en 

El toledano Nemesio 
Jiménez integró el 
histórico Kas de los 
años60y 70 

Rafael Carrasco, 
director del Kelme, 
consiguió un podium 
con el colobiano 
Fabio Parra en el 88 

Barcelona, ha sido, 
durante muchos 
años, director de-
porti vo del equipo 
Kelme. Y con él ha 
participado vari as 
veces en esta carre
ra. Hasta el punto 
que siendo él direc
tor, el equipo ali
cantino consigui ó 
acceder al podium. 
Fue en 1988, edi
ción en la que pre
cisamente venció el 
segov iano Pedro 
Delgado. En esa 
ocasión un hombre 
a las órdenes de 

Carrasco, el colom
biano Fabio Parra , 
fue tercero en la cla
sificación general por 
detrás del propi o 
Delgado y del holan
dés Steven Rooks. 

Pero para que un 
corredor alcance las 
más altas cotas ya 
sea en el Tour o en 
otra carrera, necesita 
algo más que su po
tencia y sus cualida
des. Necesita un 
equipo. Y dentro de 
él, mecánicos y ma
sa ji stas juegan un pa
pel fundamental. Así 
que en este repaso a 
los castell ano-man
chegos que han he
cho patria en las lar
gas tortuosas 

carreteras del país vecino, me
rece la pena destacar a Alfredo 
y Antonio Sánchez, tio y so
brino, naturales de Los Nava
lucill os (Toledo). Alfre do 
Sánchez, ciclista aficionado en 
su juventud , posteriormente 
ejerció la labor de mecánico y 
masajista en di versos equ ipos 
como La Casera, Kas, Kelme y 
Teka. Con ellos acudió a Fran
cia para participar en el Tour. 
En la actualidad vive apartado 
en su pueblo del mundanal rui-
do del pelotón. El relevo lo to
mó su sobrino, Antonio, quien 
en la actualidad es responsable 
de que las piernas de Alex Zu
He, Breukink o Rincón, de la 
ONCE, funcionen a la perfec-
ción. 

• JESUS RUBIO 
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ARIES 
Ya venimos diciéndote desde 
hace tiempo que tu corazón 

'-::-:-:---,------' es una esponja, que tu emoti
vidad tienen granos por cualquier parte 
que la mires y que la única manera de que 
te baje la hinchazón será si eres capaz de 
sincerarte con los que están a tu alrededor 
que son los que, superando tus altibajos, 
siempre están ahí para alargarte la mano. 
Ese diálogo lo puedes llevar incluso y ne
cesariamente al ámbito carnal, que mucho 
se temen los astros lo tenías un tanto, bas
tante, demasiado descuidado. 

LEO 
Mírate al espejo y maravílla
te con tu encanto personal , 

'-------:----:---' del que podrás hacer gala en 
tus relaciones sociales y aprovecharlo, sal
vando tus miedos y temores emocionales, 
en una relación placentera afectivo-erótica 
con alguna persona que no esté habitual
mente en tu entono. 
En buena parte de tu vida deberás guiarte 
por la fe, es decir por creer aquello que ni 
sabes ni entiendes, pero también la fe es 
un buen motivo de conocimiento y hasta 
de felicidad . 

Th~~~~~ "', p'. '" '~ U~,~"?p~""O fuort. ~ 
tiren de tu cacumen con la ~ bre todo en tu vida social y la-
fuerza de Hércules y para que '-::-__ -----' boral, en la que tendrás que 

te desorienten como a toro desnortado. Los sufrir tensiones a la sombra del planeta Sa
haya los que merece la pena escuchar, pero tumo, pero ya sabéis que "todo ser contin
otros te van a hacer la vida un lío del que gente es causado" y que vosotros habéis 
no te va a sacar ni el lucero del alba. Va- dejado en vuestro camino más de un des
mos que tu vida está a punto de incon- precio que os puede pasar factura, porque 
gruencia y tan pronto puede haber un abra- la naturaleza es sabia y ya sabés vos, seor 
zo entre "Rejones y Arenas" como entre pinsapo,que quien a hierro mata, a hierro 
"Marcos y Gomáriz", es decir, vale todo muere. Lo positivo es que puedes llegar a 
con tal de mantenerse en el machito, pero descubrir caminos trascendentes si eres ca-
la conciencia te puede chirriar. paz de descargarte de las miserias. 

~ u~n~~!~!! de ener~a 
arrastra el planeta Marte a lo 
largo y ancho de tu signo es

tos días. Ese haz energético debe ser cana
lizado y ahí reside tu protagonismo. De
pendiendo de tu voluntad de llevar hacia el 
lado positivo esa fuerza extraordinaria, se 
colmarán tus horizontes creativos. Si la 
energía, en cambio, la deslizas por sendas 
negativas, te convertirás en una persona 
irritable, agresiva y poco dada a comerse 
roscas, por inaguantable. No te escondas en 
silogismos sin sustancia. 

CANCER 

LIBRA 
Lo mejor que puedes hacer es
tos días de sofoquina es com

'--------' prarte un abanico, buscar bue
na compañía y compartir el calor de tu 
cuerpo con el de la pareja, y entre col y col 
os hacéis un refresco en el que nunca debe 
faltar una hojita de menta o de hierbabuena 
fresca. Los astros te recomiendan que no 
salgas de viaje y que no hagas uso de vehí
culo ni siquiera en trayectos cortos, ¿has 
entendido? Las circunstancias son muy fa
vorables para que reconviertas tu vida la
boral. Si surge un cambio, no lo dudes. 

ESCORPIO 
Si fueras actor/actriz este mes Tu vida estos días se va con-
seguro que protagonizabas venir en la diana sobre la que 
película; aunque no lo seas '-::--------' vendrán a clavarse las flechas 

vas a protagonizar alguna situación que te del odio o del amor, según hayas ido tú 
dejará "salva sea la parte" al aire. Estos dí- sembrando vientos y tempestades o sonri
as estás más para dedicarte a la mística que sas y amistades. Es posible que lo que tú 
a la erótica, pues en el primer plano encon- creías justo, no lo sea tanto y ahora recibas 
trarás satisfacciones y en el segundo sólo ojo por ojo y diente por diente. Las reac
rechazos y algún que otro gatillazo frus- ciones de las personas deben servirte de 
trante. Si tu actividad tiene que ver con la lección y, a partir de ahí, enderezar tu futu
política, extrema la prudencia en los juicios ro apoyándote en razones más humanas 
pues hay quien te agarrará el rábano por las que trasciendan tu superego. No parece que 
hojas. . haya problemas de salud en tu vida actual. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Decía Jung que "las grandes 
renovaciones nunca vienen 

'---__ ---' de arriba, sino siempre de 
abajo, al igual que los árbo

les nunca crecen desde el cielo hacia aba
jo, sino desde la tierra, a pesar de que su 
SEMILLA CAYO UN DIA DE ARRI
BA". Este pensamiento es suficiente para 
todos los nativos que tienen el corazón in
flamado de pensamientos positivos y que 
no están amarrados al "dominus vobis
cum". Algo rarillo aparece en tu entorno 
personal, ármate de paciencia. 

CAPRICORNIO 
No sería bueno por tu parte 
que te hicieras el longuis an

'-::-__ -----' te la petición de ayuda de al
gún amigo o compañero o que te fueras 
por los cerros de Ubeda o escurrieras el 
b, ,to, porque no sería en nada beneficioso 
f ,ra tu salud laboral. La otra salud no tie
,e más problema que el de algunos exce

sos. Donde no parece que haya excesos, 
aunque sí frecuentes relaciones, es en tu 
vida de pareja, en la que encontrarás más 
satisfacciones de las que antes venías dis
frutando. ¡Ojo con los caraduras!. 

ACUARIO 
Liquidar existencias quiere 
decir para un acuario en estos 

'-::--------'. días del caluroso julio que re
nueve su vida y se deje en el cubo de los 
trastos viejos las manías y otras yerbas que 
sirven más de freno que de motor. El cielo, 
el fumamento, la naturaleza toda te manda 
un rayo de energía positiva que debes saber 
administrar. A tus enemigos trátalos con el 
látigo de la indiferencia y que se mueran de 
asco, pícalos con la puya que más les due
le, haciéndote valer con los amjgos y acre
centando el número y la calidad de ellos. 

I ~ I El ~!;~,~Id~ '" ,;d. "' " 
> que esté comido por los rato-

nes, es que necesita que lo 
atiendas y lo entiendas y no que te hagas el 
beduino e intentes dársela/dártela con que
so. Ni la cólera es tu método y la negativa
continua un fin , debes mantener un ten con 
ten en tus relaciones si no quieres caer en 
la inopia abstrente y oblotragante del brás
tugo invortulitimo, vamos que se te pueden 
poner las neuronas tan retorcidas como a 
algunos votantes andaluces después de veer 
los pactos que hacen con su sufragio. 
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Se entregaron los 
premios a los mejores 
vinos de la D. O. "La 

Mancha". Y un año 
más, han estado las 

marcas punteras, las de 
siempre. Pero también 

otros nombres que 
aparecen con fuerza en 
el sector. Un sector que 
crece cualitativamente. 
y que ha llevado a la 

calificación de 
"excelente" a los caldos 

de la pasada cosecha. ~ 
Los """,mntlS • las _ PffIIIIIIdas /IIISIII en e/ patlD ./ Co/lSlljD 1/IgJI/. 'la MI.clrl°, en A/cázat di San Ja 

FRENTE A LAS MARCAS YA CONSOLIDADAS, APARECEN NUEVOS NOMBRES 

El Consejo Regulador liLa Manchall 

premió los mejores vinos del 93/94 
n la mesa de 
entrega de 
premios del 
VII Concurso 
a la calidad 
de vinos nue
vos y embo

... __ tellados, el 
director general de comerciali
zación agraria de la Junta, Pe
dro Antonio Cebrián, el presi
dente del Consejo Nicolás 
López Treviño, la directora 
provincial del MAPA Emilia 
Piedrabuena, y el vocal Fer
mÍn Ayuso. 

En la presente edición de ga
lardones, segú n López 
Treviño, "se ha podido obser
var la impar/ante aparición de 
bodegas nuevas, que junIO con 
las ya consolidadas, apuestan 
por una mejora importante en 
la calidad. Ahora lo único que 
necesita nuestro vino, es una 
buena campaña de publicidad 
que permita una comercializa
ción adecuada". 

Una campaña que ya se ha 
propuesto a la Consejería de 
Agricultura, y que supondría la 
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inversión de 200 millones de 
pesetas, de los cuales la admi
nistración pagaría 100, Y las 
bodegas y el Consejo, el resto. 

Con la entrega de premios de 
pasado miércoles, sólo queda 
pendiente la convocatoria, diri
gida a los establecimientos de 
hostelería que tengan mayor 
número de vinos de "La Man
cha" en su carta. "Se trata de 
una forma de motivar a los res
taurantes para la difusión de 
nuestros caldos, y de acercar la 
importante oferta, a los potell
ciales clientes de nuestros res
taurantes", afirma López Tre
viño. 

•• ~ LOS PREMIOS 94 

En lo que a la presente edi
ción se refiere, diremos que en 
el apartado de Calidad de Vinos 
Nuevos, Cosecha 93/94, los pri
meros premios han sido para 
Vinícola de Castilla en Blan
cos, Cooperativa Nuestra Se
/iora de Manjavacas en Rosa
dos , y Vinícola de Castilla 

nuevamente, en Tintos. Pero 
aparecen también nombres co
mo Nuestra Señora de la Cari
dad de Villarrobledo, Virgen 
de las Vi/ías, Vinícola de Tome
llosa, 1. Santos, EvarislO Mate
as o Antonio Rojo. 

En vinos embotellados con 
D.O. "La Mancha", y dentro 
del grupo de Blancos, el primer 
premio recayó sobre la marca 
"Majas Verdes 93" de la Coo
perativa Sall Isidro, de Villa
nueva de Alcardete, clasifi
cándose a continuación las 
marcas "Lorenzete" , "Rocha
les 93" , Y "Clavelito 93" , de 
las cooperativas Virgen de las 
Viñas, Nuestra Señora de la 
Caridad, y de la Piedad, de To
melloso , Villarrobledo y 
Quintanar de la Orden. 

En rosados, "Castillo de AI
hambra" (Vinícola de 
Castilla) , "Zagarrón" (Manja
vacas), "Viña Alambrada" y 
"Cristo de la Vega", de Villa
sequilla y Socuéllamos. 

Para los tintos jóvenes, los 
premios se otorgaron a las mar
cas "Canforrales 93" (El Pro-

vencio), "Rezuelo 93" (Mem
brilla), "Casa Gualda 92" 
(Pozoamargo) y "Rocío 93" 
(Y. de Las Viñas, Tomelloso). 

En el apartado de tintos de 
más de un año o de crianza, 
"Allozo 91" (Centro Españo
las, Tomelloso), "Cuevas Rea
les 89" (Cosecheros Embote
lladores, Noblejas), "Abrego 
92" (Vinícola de Castilla, To
melloso) y "Don Eugenio 85" 
(Virgen de las Viñas, Tomello
so), se alzaron con los premios, 
de mayor a menor. 

Finalmente, en tintos de re
serva y Gran Reserva, los pre
mios fueron para "Don Fadri
que" 85 y 83 (J.Santos , 
Quintanar) el 1 º Y 3º, Y "Seño
río de Guadianeja" Cabemet 
84 y Cencibel 84 (Vinícola de 
Castilla) , el 2º y 4º premios, 
respectivamente. 

Se cierra así un capítulo más, 
aunque importante, del primer 
Consejo Regulador de España 
y segundo del mundo, por su 
volumen de exportación. 

• J.M.C. 
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L os calores veraniegos 
lo mejor es combatirlos con un 
buen abanico y con todos los 
productos frescos que podamos 
hacer con nuestras manitas en 
nuestra cocina. 

La propuesta de hoy es que 
hagamos un sencillo, armonio
so, refrescante y sustancioso 
helado, en el que vamos a ar
monizar el excitante placer del 
plátano canario y el intenso 
aroma del café sol uble. 

ecesitaremos, para esta 
"buena obra", tres o cuatro plá
tanos maduros pero no pasa
dos , una hermosa porción de 
nata montada (con medio quilo 
nos apañaremos bien), tres o 
cuatro yemas de huevo (tantas 
como plátanos pongamos), dos 
o tres cucharaditas de café so
luble (según nos guste un poco 
más con sabor a café o un poco 
más diluido) (el café puede ser 
descafeinado), azúcar al gusto 
(por lo menos doscientos gra-

lE llfJ eC TlemllfJ(j)s ICOJIlfJ ~C 
IC(lJJOOU'ICHl1!Jqp ICQPIJIlfjQJ) ClJIJ[J(UJ 
f!im(IJJ_ &QPlJ;U'& IlfJlJIJ&&WQP 

IClJIJeTfJ!!QP~ (lJJJJelJelC~ fkr¡; frn¡r;o 
W3J J WPdJQP (iJJ(fjlJlJe{jJ]qp q;rze 
IJerog(IJJ @ÚJgmllfJ .f¡M&ICCPl!' 

ICQPur,f;¡f(IJJ&W fJa& &QPo 1====<1 
ICQPIlfJ (lJJ/]gQP _& U'&o 

/,(IJJj(JJJ:IlfJIJe, IMJm! e&Mí IlfJlJIJ~&o 
{pf(IJJ llHJ(IJJj(IJJ '(lJJm hlCeU' 

(lJJ8gmllfJ 1Jr;&{j¡g¡j¡qp l!U'elCr.&CP J 
,If&ICW&QP 

rn~ ~W~ [Jo~~~@]® @]~ 
@@l@1J ~D©@[J)J ~~cllr&JUO@ 

mos) y media copita del licor 
que tengamos cerca, bien pue
de ser brandy, ron , licores de 
fruta y hasta ginebra o güisqui , 
lo que se nos antoje (podemos 
variar de unas veces a otras). 

000 MANOS A LA OBRA 

El trabajo con estos ingre
dientes es tan fácil, tan fácil 
que sólo hay que hacer lo que 
sigue: 

Primero hacemos un puré fi
nísimo pasando por la batidora 
los plátanos junto con el azú
car, las yemitas de huevo, las 
cucharadas de café soluble y la 
media (o una) copita de licor. 

Luego tendremos que añadir 
la nata montada y mezclarlo to
do bien, muy bien en una fuen-

te de cristal o en alguna otra 
que, después, nos sirva para 
meterla en el congelador. 

.,.F ----, 
--~- - ------

e uando el calor 
nos pone a punta 
del sopor, nada 

mejor que un dulce 
helado 

Cuando lo tene mos bien 
mezcladito, tapamos el cacha
rro con su tapa o con papel 
transparente y lo dejamos en el 
congelador un buen rato, hasta 
que la pasta comience a conge
larse. 

En ese momento volvemos a 
remover muy bien la pasta casi 
helada y la distribuimos en los 
recipientes en los que vayamos 
a servir el helado de verdad. 

Dejamos esas copillas en el 
congelador hasta el momento 
de servirlas, conviene hacerlo 
con una hojita de menta o hier
babuena y tomarlas, en buena 
compañía, en la mejor compa
ñía posible. iQue ustedes se re
fresquen bien! 

• GOURMET TOS 
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A lmagro. 
También este año habrá en 

Almagro "Premios Agora de 
Teatro Rita LUlla", concedidos 
por el local de copas del mismo 
nombre. Madrugada de los días 
14, 21 Y 28 de julio. Los pre
mios, que no son competitivos, 
tratan de reconocer la trayecto
ri a y méritos diversos, de los 
di stintos personajes. Las distin
ciones, son grabados originales 
de Gregorio Martínez Sierra, 
realizados por Bagaria 1919, y 
pertenecen a los Fondos del 
Museo del Teatro. 

A lmodóvar del Campo 
Museo Palmero. Exposición 

permanente de la obra del pin
tor. Para visitas , te léfono 
46.40.04. 

C iudad Real. 
12 años de las 

Universidades Populares 
en la Provincia de Ciudad 
Real. Tal es el título de la 
exposición recientemente 
inaugurada en el Palacio de 
la Diputación Provincial. 
Una exposición que preten
de dar a conocer la historia 
de las UU.PP. en los muni
cipios de la provincia, desde 
su nacimiento en 
Puertollano, hasta alcanzar 
en 1994 el segundo lugar a 
nivel nacional , con veinte 
Universidades Populares. 

1 Certamen de 
Escultura. Fecha de entre
ga de obras, del 15 al 30 de 
se ptiembre e n el "Museo 
Muni c ipal Lóp ez 
Villa señor". Un ico premio 
de 500.000 pesetas y meda
lla. 

111 Curso de Pintura 
"Manuel López 
Villaseñor". Inscripci ón, 
ha s ta e l 15 de julio . 
Celebración, del I al 30 de 
sept iembre. Lugar, Museo 
López -Villase/10!: 

lB Premio "López
Villaseñor" de Pintura. 
Entrega de obras, del I de
octubre al 10 de noviembre. 
Premio único de 1.500.000 
pesetas y medalla. 

-70-

Festiva l Interna ciona l de 
Folclore. La cuenta atrás ha 
comenzado, y as í, los días 
20 y 21 de j ulio tendrá lugar 
en Ciudad Real una edición 
m ás de l F es ti va l 
Internacional de Folclore. 
En esta ocasión, grupos de 
Thrquía, Georgia, Senegal, 
Perú, Ucra nia , y e l grupo 
Mazantini, que como es ha
b it ua l , represe ntará a 
España. Más de doscientos 
cincuenta partic ipantes en 
un Fest ival que, amparado 
por la C.LO.F.F ., ha alcan
zado la máxima categoría 
para este tipo de festivales, 
habiéndose colocado entre 
los cinco de mayor prestigio 
y calidad de todo el país. 

Sala de Exposiciones del 
Ayuntamiento. Desde el 16 

~ 

de junio , el Patronato 
Municipal de Minusválidos, 
expone pinturas de alumnos 
del Centro de Cooperación 
Fundación ONC E. 

L a Solana 
El ayuntamiento de La 

Solana convoca con motivo de 
las Fiestas de Santiago y 

CIUDAD REAL: 
IMAGENES 
DEL AY®R 

Ciudad Real: Imágenes del ayer. Con tan nostálgi
co título. se ha publicado un interesante libro que en 163 
páginas muestra otras tantas curiosas imágenes de la capi
tal. La edición es del Ayuntamiento. MI/seo Lópe: 
Vil/ase/ior y Caja de Madrid, ésta última también patroci
nadora. "Villarreal 1255" y "Asociación Cultl/ral 
Educativa" han sido los responsables de la realización. 
Finalmente, el diseño y maquetación a cargo de José Luis 
Sobrino, y los textos y selección de fotografías de Manuel 
Romero Fernández. Un libro que es preciso tener en casa. 

Santa Ana , di versos 
certámenes. Plazos: has
ta 15 de jul io . 

XX IV Ce rtam en 
Naciona l de Pin tura . 
Dos premios, de carácter 
nac ional dotado con 
250.000 pesetas , de ca
rácter local con 50.000. 

XXV I Certa men 
Naciona l de poesía . 
Premios de 40 y 20.000 
pesetas. 

XVI Certamen de 
Fotografía. Primer pre
mio 25.000, segundo de 
15.000 pesetas. 

M anzanares. 
Con motivo de la XX

xm Feria Regional del 
Campo y de Muestras 
de Castilla La Mancha, 

se convoca el xxm Concurso 
Reg iona l de Catadores de 
Vinos. Las pruebas se celebra
rán el 21 de julio a las diez y 
med ia de la mañana en e l 
Parador de Manzanares. Cinco 
premios, el primero de ellos de 
25.000 pesetas. Inscripciones, 
en el teléfono 61.06.04, hasta 
un total de 25 participantes. 

TomeUoso 
Del 23 de julio al 7 de agos

to, VI Concurso Exposición de 
Dibujo y Pintura Ju venil 
"Ciudad de Tomel/oso". Museo 
López Torres. 

V aldepeñas. 
Taberna Casa El Cojo. 
Pinturas de Puri Rubio has
ta el 18 de julio. Su obra, en 
pal abras del poeta valdepe
ñero Joaquin Brotons, "es 
de un realismo romántico". 
En esta ocasi ón, la arti sta 
presenta temas luminosos, 
manchegos y venecianos. 

XX Limoná de Versos 
Alcaidianos. 
Te ndrá lug a r e n El 
Trascacho, el Martes 12 de 
julio, a las 21 ,30 horas. E l 
acto, bajo el título "Dios, La 
Mancha y el Hombre en la 
Poesía de Jua n Alca ide", 
estará a cargo de Esteban 
Rodríguez Ruiz. A conti
nuación , "Rapsoda s y 
Danzantes se rinden ante un 
poeta " . Coordina: Juan 
José Guardia Polaino. 
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Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos. 

Castellano - Manchega. 

j 
• 

Naturales 
Con el formidable aroma 
y paladar de una información -
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega. 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

información general 
con denominacion de 

Por antonomasia 
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EXCMO AYUNTAMIENTO DE 
MANZANARES 

XXXIV FERIA REGIONAL DEL CAMPO Y 
MUESTRAS 

"CASTILLA - LA MANCHA" 

Sábado 16 de julio, a las 24 horas 

CONCIERTO A CARGO DEL GRUPO SINIESTRO TOTAL 

Domingo 17 de julio, a las 24 horas 

CONCIERTO A CARGO DEL GRUPO CELTAS CORTOS 

Lunes 18 de julio, a las 24 horas 

ACTUACION DE LA FIGURA DE LA CANCION ESPAÑOLA 

CONCHA MARQUEZ PIQUER y SU ESPECTACULO DE VARIEDADES 

La JocaIidades pn los conciertos de SINIESTRO TOTAL Y CELTAS CORTOS se pondrán a la venta en la 
OMIC (CJ EsplClIICeda, 3 ) del 11 al 14 de julio al precio de 1 ()()() pesetas. El día de la actuación en el local del con
ciaIod ¡ncio _de ISOO ..... 

itlJA.lQUEZ PlQUER se pondrán a la venta a las 9 de la noche el día de la actuación 
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